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Los alumnos creen que la Universidad está incapacitada para organizar estos cursos.

Un grupo de alumnos denuncia “precipitación’’ por parte de la Universidad

Protestas por 
de los cursos

I Alumnos preinscritos en los cursos de doc- 

j torado que organiza la Universidad de La 
I Mancha han denunciado la “confusión” y falta 

de madurez de la institución en la organi
zación de estos cursos ya que, entre otras 
cosas, desconocen las fechas y lugar de cele-

bración de los mismos, además de que los 
impresos de matrícula anunciaron la gratuidad 
para los funcionarios del MEC, gratuidad que 
fue posteriormente retirada. Los alumnos han 
echado de menos un baremo para la dimisión.

(Pág. 5)

I ■ Y además ^
El índice de miseria 
español, entre los 
más altos de la 
Comunidad 
Económica, según el 
Partido Popular

(Pág. 18)

y®r tuyo lugar. En la base de helicópteros de Almagro 
celebró el acto de jura de bandera de 103 nuevos soldados, 

g onecientes al sexto llamamiento del reemplazo de 1990. 
^Q^Q’^eí je^^ ^® Í^ ^^s® destacó el papel que 

o cumplir los españoles en la defensa de la Patria. 
(Pág. 12)

El CDS afírma que 
corre peligro el 

abastecimiento de

El CDS de Ciudad Real 
denuncia la situación por la 
que atraviesan las Lagunas 
de Ruidera y su zona de 
infíuencia y afímta que peli
gra el abastecimiento de 
agua en los pueblos cerca
nos al parque natural

El Centro Democrático y 
Social se compromete a diri
girse al Gobierno para plantear
le los problemas por los que 
atraviesan en la actualidad las 
Lagunas de Ruidera y los pue
blos cercanos a este Parque 
Natural.

Este partido político afirma 
que peligra el abastecimiento de 
agua potable a la zona de 
influencia de las Lagunas, y 
denuncia que no se aplica la 
Ley de Aguas con rigurosidad.

Muestran su preocupación 
por el progresivo desecamiento 
de las Lagunas, y aseguran que 
sólo hace diez años, la situación 
era mucho más favorable para 
el Parque, que ahora ve como 
sus lagunas se encuentran al 
borde de la extinción. (Pág. 7)

Los empresarios, 
obligados a 
pagar a los 
trabajadores las 
horas que empleen 
para votar

SU CITA CON LA MODA EN

1

ALFONSO X EL SABIO, 2
AVDA. DE LOS MARTIRES, 1
POSTAS, 5

CIUDAD REAL

Ruidera en peligro.

Los niveles de agua 
de las Lagunas han 
descendido tanto que 
algunas de ellas se 
han secado y están a 
punto de desaparecer

Medallas 
para los 
parlamentarios 
de la Cámara 
Autonómica

El presidente de las Cortes 
regionales hizo entrega de la 
Medalla del Diputado a los 84 
parlamentarios que durante las 
dos legislaturas han ocupado un 
escaño en la Cámara autonó
mica.
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AYER: 19.400

22



Sábado, 22 de
Diciembre de 1990 TRIBUNA t*

La Tribuna ^H Firma invitada
Año I 

Depósito Legal: 
CR-1164-90 

Edi^ 
Carlos 

Zuloaga López

Director 
Manuel 

López Camarena

Redacción:
Ana Marta Araus, 

Pilar Ortega Gutiérrez, 
Imelda García Arana, 
Julio de Pablos Alcá
zar, Carlos Muñoz de 
Luna, Pilar Muñoz 
González, Diego del 
Moral.

Telefotos: 
Efe

Agencias informativas: 
Efe, Lid y Mencheta

Redacción, administra
ción, suscripción y 
publicidad:
Plaza del Pilar, 8, 
Entreplanta.

Teléfonos: 
2153 01

Fax: (926) 2153 06

EDITA: PUBLICISA 
(Publicaciones de 

Ciudad Real, S.A.)

Consejero Delegado 
Francisco Javier 
Martínez Ortuño

Director de Publicidad 
Miguel Bendito

Jefe de Publicidad 
José Ignacio dél Amo

Director Técnico 
Antonio Lajara

Exclusiva de publicidad 
nacional; NOVOMEDIA, 

SA.
Director general:

José Manuel Rodrigo
Madrid: Juan Miguel 

Soria. Recoletos, 15. Telf: 
577 56 42. Fax: 56419 09; 
Barcelona: Ramón Domín
guez. Beethoven, 15. Telf: 
20112 66; Valencia: Santia
go Sánchez Beato. Emba
jador Vich, 3. Telf: 35110 65

EI gusto por el trabajo bien hecho
ANTONIO PAPELL

no de los eslóganes más atrac
tivos de la campaña electoral 
en la que el PSOE llegó al 

poder en 1982 fue aquel que pretendía 
extender el gusto por el trabajo bien 
hecho. González la repitió incansable
mente, y aquel leiv motiv formaba par
te de la renovación ética que también 
se anunciaba, a lo que parece con 
más candor que verdadera convicción. 

Evidentemente, aquel designio 
socialista tenía un carácter ideológico, 
filosófico, que llegaba mucho más allá 
de lo concreto. Pero tal objetivo no 
sólo no se ha cumplido en el terrero 
práctico -el de un mejor funciona
miento de la administración, por ejem
plo- sino tampoco en su vertiente 
material: el de una mejora cualitativa 
de nuestros procesos productivos. 
Aquí, los controles de calidad siguen 
siendo inusuales en todos los sentidos. 

Hay un ejemplo bien a mano, que 
tiene un interés que rebasa lo pura
mente teórico: la gran inversión en 
autovías que se viene realizando. Cual
quier usuario lego en construcción de 
carreteras -y tanto más si tiene alguna 
especialización en la materia- podrá 
observar la pésima calidad de nuestras 
autovías, que mantienen trazados inco- 
cebibles y una terminación pésima del 
afirmado. Cualquier trayecto media
namente largo, que comprenda obras 
realizadas por varios contratistas, es 
una verdadera trampa para elefantes: 
varía bruscamente la calidad del firme, 
aunque las deficiencias son una cons
tante. ¿Cómo puede el Ministerio de 
Obras Públicas, que debe administrar 
el dinero de los contribuyentes con 
rigor, tolerar semejante disparate? 
¿Qué oscuras razones puede haber 
para recibir unas obras que no sopor
tan el examen de las propias normas 
de calidad que tiene establecidas el 
MOPU? ¿Acaso se enriquece alguien 
con semejante alarde de chapucería 
nacional?

Naturalmente, para que un Gobier
no consiga cambiar los hábitos de la 
sociedad tiene que predicar, primero, 
con el ejemplo. No valen las consignas 
si no vienen avaladas con una mejoría 
perceptible de la acción pública. Y 
es evidente que la administración, que 
ya era en 1982 un gran aparato ine
ficaz, no sólo no se ha perfeccionado, 
ni ha incorporado las técnicas de ges
tión de la empresa privada, sino que 
ha retrocedido en lo tocante a la capa
cidad, a las competencias y a la pro-

A

i ’
ái
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El partido que nos gobierna quería, al llegar al poder, 
cambiar la sociedad, no en un sentido utópico sino devol
viendo a la ciudadanía el orgullo de serlo. Algo, eviden
temente, se ha avanzado en este camino, pero falta -y 
es bien fácil advertirlo- un gran trecho por andar todavía

ductividad. Nuestro aparato burocrá
tico, reposo frecuente de amigos del 
poder, no soporta cualquier análisis 
penetrante: es, sencillamente, inope
rante, está esclerotizado, sobredimen- 
sionado.

Es claro que la ciudadanía percibe 
todas estas cosas, y obtiene sus propias 
conclusiones. En primer lugar, resulta 
sumamente difícil imbuir conciencia 
fiscal cuando resulta tan evidente que 
los dineros públicos se dilapidan bien 
en obras públicas deficientes, bien en 
el mantenimiento de administraciones 
inútiles. En segundo lugar, mal puede 
invocar el poder el trabajo bien hecho 
cuando lo público, siempre despres
tigiado, ha alcanzado extremos de 
degradación inconcebibles. Por último, 
mal se puede extender un sentido de 
solidaridad cuando es notorio que la 
redistribución teórica no se plasma 
apenas en realidades porque quienes

tendrían que llevar a la práctica esta 
tarea naufragan en el arbitrismo o, 
en el mejor de los casos, en la falta 
de capacidad para establecer criterios 
adecuados.

El partido que nos gobierna quería, 
al llegar al poder, cambiar la sociedad, 
no en un sentido utópico sino devol
viendo a la ciudadanía el orgullo de 
serlo. Algo, evidentemente, se ha avan
zado en este camino, pero falta -y 
es bien fácil advertirlo- un gran trecho 
por andar todavía. El gusto del trabajo 
bien hecho es uno de los objetivos 
incompletos. Y habría que profundizar 
en esa senda si de verdad se quiere 
que este país adquiera hábitos euro
peos y se despegue de ese tercermun
dismo que, más que consecuencia del 
nivel de desarrollo socieconómico, es 
fruto del subdesarrollo político y 
social.

La Tribuna
de Ciudad Real

D.2022
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OPINION

El abeto de la sonrisa
JOSE GONZALEZ LARA

La Tribuna

PROVINCIA
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Rellene este cupón y envielo a La Tribuna - Pza, del Pilar n- 7-13001 Ciudad Real

Sábado, 22 de 
Diciembre ele

NOMBRE.
D.N.I./C.I.F,
DOMICILIO

es aventura mantenerse con ilu

no a toda idea salvadora. Uno

momentos mas trascendentes

ten su tenderete en la Plaza

Banco/Caja de Ahorros
Loca idad

el temblor de las heladas toda

necesitan atender a sus nece

día.

tratamiento haciendo con ello

muera.

Estana contento si

los abetos de la

una noble manera de

creada

APELLIDOS.
TELEFONO

Estana contento si mucha

que quieren ser hombres de

Muy Sres. míos:

Atentamente es sa uda.
Fdo.
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£a pirámide

E
n estas mañanas frías, ya 
próximas a la Navidad 
v con un

^Plante que casi toma el centro 
Zpiia Mayor de la ciudad 

* »Uant« de E. I. T. A. 

«uda de Ingenieros Tecni- 
^Aürícolas). vendían, con las 
^ pertinentes, pequeños 
^„S y ramas de pino para 
* „, la casa con algo que 

fuera falso, sino natural. Los 
hetos eran recién sacados del 

STero seguramente, y los pinos, 
Uñados como Dios quiere, 

brazos cortos de algún 
alerce, de tronco elevado y reo- 

de la umbría de la sierra 
i Porzuna o los que se aproxi- 
man como un ejército bien 
Liado a las ruinas de Mira- 
¡or en Piedrabuena y que tie
nen olor a “corpus o sacramen

ta operación de estos estu
diantes era admirable, pues con 
este recaudo podían hacer fren- 

a las alegrías festeras de la 
Íavidad y, para alguno, termi
nar de pagar el plazo de los 
libros de texto que andan bien 

| caros. Y, ‘qué bien amigos y 
| que haya suerte!
" Y hago esta referencia, por

que en estas mañanas frías con 
¡hielo como el cristal de agua 

||(lela fuente del rey Alfonso, 
■ los muchachos, frotándose las 

manos pregonaban su mercan- 
ida olorosa entre risas, bromas 
í y comentarios, y alguien picaba 

1 para comprar el adorno casero.
Entonces pensé que estos 

ol- i arbustos enanos por no haber 
■cumplido su tiempo de crecida 

^^' 1 m el vivero y las ramas de pino 
-y Isin la piñonería, eran quizás el 

* | iiotivo del escandaloso pregón 
ijue, desde la madrugada inten
taban poner el puestecillo de 
las coníferas en mitad de la pla
za y para que no estuviera 
áesangelada ya que los arcán
geles de terracota se han alber
gado en otro lugar bajo techo, 
para que sea posible la fena 
que asi lo parece el tenderete 
mstaado.

abetos degente comprase los
la sonrisa’" como los he bau- 

echo 
bajo 
tivos 
iizar 
riere 
;uro- 
nun- 
i del 
o, es

lizado, y llevara a su casa algo 
mo para la Navidad y ponerlo 

uto al Belén de trapo o terra- 
ta. Éra una noble manera de 
ercar a Dios algo de la Natu- 
eza por El creada; un ensayo 
devolución de amores: Tú, 

nor, me has dado la fe que 
e enriquece el alma y yo te 
devuelvo lo que es legítima 
wsa: el abeto y la palabra 
ervorecida de unos estudian- 

provecho manana y necesitan 
el estipendio por lo que tu has 
creado en los faldones de las 
montañas. No me extraña que 
San Juan de la Cruz, ésto lo 
tradujera a su mística, diciendo: 
no apagues la sed de los jove

nes que son parte de tu glona 
y sobre la que cargas las res
ponsabilidades del mundo.

Claro esta, que a tanto com
promiso social y a tanto embar
go de virtudes, no nos queda 
mas remedio que contar con los 
recursos que la sociedad nos 
proporciona. Hay que ir al nt- 
mo de los tiempos, se gnta; hay 
que acelerar la marcha porque 
los momentos fundamentales 
pasan y la Navidad es uno de 
esos eventos donde se sepulta 
la tristeza y nace el hombre nue
vo gracias a la segundad de una 
Redención. La ciudad, nuestra 
ciudad, no ha sido aun blan
queada por la nieve y, por lo 

tanto, no ha sido bautizada con 
la pureza del agua nevada de 
los cielos; pero la ciudad vive 
intensamente su vida y se dis
pone a aceptar su compromiso. 

Una juventud asi es la que 
hace grande a un país que nece
sita estímulos para emprender 
sus aventuras con abnegación 
y fe en sus actos, porque ya

siones limpias con un entorno 
juvenil lleno de desgracias, aje

ha sido joven como ellos y pue
de apreciar cuales son los

de la juventud. Por eso me ha 
llamado la atención que unos 
jovenes estudiantes, en estas 
mañanas frías de diciembre, y 
en vísperas de la Navidad, mon

Mayor de la ciudad para vender 
abetos y pinos, con el rocío y 
la nieve entre sus ramas, con 

vía latente, con el olor a corpus 
y sacramento y solo, porque

sidades dmeranas para estas 
fiestas y para hbros, porque son 
de casa pobre y en ella, no hay 

mucha gente comprase
mas lujo que pan cahente cada

sonrisa como los he
Pero, cuidado, que la ciudad 

celebra su Navidad en paz; por bautizado, y llevara a
eso es una ciudad envidiable y 
nó se la debe someter a ningún 

su casa algo vivo para
la Navidad y ponerlo

que huyan el gomon y la palo junto al Belen de
ma que alegran con su sureo 
y piar, a la ciudad. Que cada 

trapo o terracota. Era
despertar nos traiga el beso de 
la luz y sobre todo que haya 
un cuidador que vigile con su 

acercar a Dios algo de
OJO grande nuestros actos, por la Naturaleza por El
que siendo ninos, como nos 
hace este tiempo navideño, el 
corazón estara en estado de ino
cencia y no es licito que se nos

41
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Sábado, 22 de
Diciembre de 1990 OPINION f*

L
a Ley de Competencia 
Desleal es a partir de 
hoy una ley de hierro 

contra la empresa, lo que no 
es un término retórico o filo
sófico.

Ningún país de la CE, desde 
su constitución, ni la propia 
Comisión Europea, se han atre
vido a legislar sobre la Com
petencia Desleal, a excepción 
de Alemania, que tiene una lar
ga tradición doctrinal basada en 
la jurisprudencia de un gran 
número de casos concretos.

El texto español está inspi
rado en la legislación alemana 
de final de los años 70, que 
aunque ha sido mejorado des
pués de un amplio debate en 
el Congreso y en el Senado, 
no por ello dejará de ser una 
mala Ley, que producirá graves 
problemas en la economía espa
ñola, perjudicando la produc
tividad, el comercio y la com
petitividad, tan defendidas 
recientemente por el Ministerio 
de Economía y Hacienda y por 
el presidente del Gobierno.

Entre los más graves errores 
de la Ley destacan los siguien
tes:

t- El derecho de la compe
tencia y la competencia desleal, 
están basados en las relaciones 
exclusivas entre empresarios, 
productores, comerciantes o 
industriales en relación con la 
venta de sus productos o la

Una ley de hierro contra 
la empresa

BLAS CAMACHO ZANCADA

Ningún país de la CE, desde su constitución, ni la propia Comisión 
Europea, se han atrevido a legislar sobre la Competencia Desleal, 
a excepción de Alemania, que tiene una larga tradición doctrinal 
basada en la jurisprudencia de un gran número de casos concretos

prestación de sus servicios. Sin 
embargo, en la Ley se introduce 
un factor distorsionante como 
es el protagonismo de los con
sumidores y usuarios a título 
individual o colegiado, a través 
de sus organizaciones, para 
intervenir en los procesos de 
competencia.

Desde 1984, la Ley General 
de Defensa de los Consumido
res y Usuarios, está vigente en 
defensa de los derechos de los 
ciudadanos y no necesitan de 
nuevos mecanismos. Mucho 
menos a través de una ley mer
cantil como es la reguladora de 
la competencia, igual que tam
poco juegan ningún papel den
tro de la Ley de Sociedades

Anónimas y de Responsabilidad 
Limitada.

2.- El problema se agrava 
cuando la Ley dice que cual
quier persona o asociación de 
consumidores está legitimada 
para entablar acciones contra 
las empresas ante los Tribuna
les, cuando consideren que se 
está falseando la competencia 
y basta con que existan indicios 
para que el juez ordene la cesa
ción provisional de dicho acto, 
dando tramitación preferente 
en el juzgado a la demanda; 
y pudiendo acordar la cesación 
de la actividad en veinticuatro 
horas sin oír a la parte con
traria; y sin exigir ningún tipo 
de caución o fianza al deman-

dante.
Esto quiere decir, ni más ni 

menos, que cualquier persona 
o asociación puede suspender 
la actividad de una empresa o 
la comercialización de un pro
ducto, por un mero indicio de 
falseamiento de la competencia, 
sin responder de los daños y 
perjuicios que pueda causar por 
no exigirle solvencia alguna. Es 
fácil imaginar la demagogia y 
manipulación que se puede 
ejercer en este campo, en per
juicio de la competencia leal.

3.- La Ley de Competencia 
Desleal define lo que son actos 
de confusión, actos de engaño, 
actos de denigración, actos de 
comparación, actos de Umita-

ción, etc., como formas., 
sear la competencia 
entra en conflicto ¿n 1 
leyes recientemente anmiJ 
en la pasada legislatu^ . 
como la Uy General Íií 
cidad y la Ley de Marcas^ 
contenidos y procediiS 
están tasados para laT? 
de los intereses de todU 
personas, físicas o 
empresarios o consumidor?

4.- En el texto de la Le. ; 
recen vanos artículos ded,^ 
a las venr.as con regaloe 2 
a pérdida y con rebií 
denotan que el Gobii’ 
estar incumpliendo el mani 
del artículo 51.3 de 
titución, que exige 
comercio interior se regule 
ley, está legislando a través’ 
la Ley de Competencia Dei 
determinados aspectos i 
comercio interior de 
irregular, y violando compete 
cías de las Comunidades 1 
nomas.

fí

jai
Se podrían señalar aún® 

equívocos de esta ley, que oj ju 
para confundir con la pue, je 
en escena de peligrosos copet 
tos jurídicos indetermiimj & 
que van a judicializar laú ^r 
económica y acabarán pm V 
cando graves perjuicios a di 
competencia leal y a la« ai 
nomía de mercado en Espa iia

(♦) Blas Camacho Zana a 
es diputado del PP porCia b 
Real

Crónica personal

Valientes gudaris
PILAR CERNUDA

Fiesta de la Sagrada
Familia (Lc.2.22-40)

L
os valientes gudaris que responden al alias 
de “Kubati y “Fermín” hari explicado muy 
clarito cómo se las juega ETA" cuando algu

no de sus militantes, simpatizantes o mercenarios, 
quiere dejar de militar, simpatizar o cobrar de 
la organización y buscarse la vida en el mundo 
de las personas libres. Esos valientes gudaris han 
explicado muy clarito durante su comparecencia 
ante la Audiencia Nacional que quien desea rein
sertarse es considerado como un traidor y debe 
ser asesinado por sus compañeros de armas. Ellos 
dicen “ejecutado”, que les parece más adecuado, 
pero se trata de un asesinato en toda regla, y 
si no* que se lo pregunten al hijo de Yoyes, que 
cuando tenía cuatro años y jugaba con su madre 
vio cómo se le acercaba un supuesto amigo, le 
disparaba a bocajarro y volvió a dispararle de nuevo 
cuando ya había caído muerta en el suelo. Y no 
hablemos ya de la “ejecución” de niños y no niños 
que se han producido a lo largó de los últimos 
años, asesinados por ETA con el único fin de 
intentar amarrar a todos a través de su política 
de terror.

ETA mata desesperadamente estos días porque 
sabe que está perdiendo la batalla de los presos, 
que era su baza más fuerte. Unos presos que están 
hartos de las promesas de negociación y liberación 
con que los “cantan el oído” sus dirigentes. Esos 
presos, en un porcentaje preocupante para ETA, 
han solicitado acogerse a las medidas de reinserción, 
y varios de ellos lo han conseguido; incluso es 
probable que estas fechas navideñas algunos dis
fruten de unos días de “vacaciones” con su familia. 
Nada puede ser peor para ETA que se conozca 
la noticia de que presos sin delitos de sangre han 
estado en casa y regresado después a prisión para 
cumplir con las normas de reinserción social a 
las q,ue intentan acogerse. Sería el principio del 
fin de ETA, que es difícilmente imaginable sólo 
con medidas policiales, y que no parece que esté 
cercano a través de la negociación, tras la expe
riencia de Argel.

Los valientes gudaris de ETA se asustan con 
bien poca cosa, como han demostrado sobrada
mente en ocasiones varias, pero lo que más les 
asusta ahora mismo es que se rompa la solidaridad 
que había entre los presos. Por eso matan más, 
y amenazan además con matar a quienes pretenden 
ser libres y romper con la organización.

Siempre tiene fuerza y actualidad a 
la Palabra de Dios. Sin embargo, 
hay ocasiones en que éstas parecen 
acrecentarse. Es lo que sucede hoy. 
Hoy, que nos estamos 
acostumbrando al* espectáculo de 
palabras dadas y frívolamente 
desdichas. Hoy, que nadie adquiere 
compromisos duraderos. Hoy, que se 
concibe el amor como acto ocasional

a fiesta de la Sagrada Familia es otra versión 
de la Navidad. No hay Navidad sin familia. 
Ni familia sin Navidad.

No hay Navidad sin familila, porque la vida, y, 
sobre todo, la vida humana necesita de padres y de 
abuelos y de tíos y de primos y de amigos y de 
pueblo. No hay Navidad sin familia.

Pero no hay tampoco familia sin Navidad. La pareja 
no es familia. Los que quieren vivir únicamente su 
aventura no constituyen familia. Hay familia cuando 
hay apertura a la vida, cuando se ama realmente la 
vida, sobre todo, la nueva vida. Una familia está siem
pre en estado de buena esperanza. Siempre. Abso
lutamente siempre.

En las lecturas de hoy, especialmente en el Evan
gelio, vemos esto referido a Jesús. Es la voluntad 
del Padre. Vemos a José y a María en el templo, 
llevando a su hijo. Y, allí, los ancianos bendiciendo 
la nueva vida y reconociéndola como don de Dios.

Si hemos tenido en nuestra infancia esa suerte 
inmensa de haber sido llevados al templo, de haber 
sido ofrecidos, de haber sido educados en cristiano, 
de haber recibido de los ancianos, de los que han 
aguardado toda la vida, la esperanza y el evangelio, 
hemos sido enormemente afortunados.

Siempre tiene fuerza y actualidad a la Palabra de 
Dios. Sin embargo, hay ocasiones en que éstas parecen 
acrecentarse. Es lo que sucede hoy. Hoy, que nos 
estamos acostumbrando al espectáculo de palabras

dadas y frívolamente desdichas. Hoy, que nadie a 
re compromisos duraderos. Hoy, que se concibe 
amor como acto ocasional.

Hoy, que no aceptamos como esencial al am 
comprensión, el diálogo y el perdón.

Hoy, que el amor no quiere abrirse con genera 
al futuro. Hoy, que sólo nos preocupan las c 
secuencias” del amor. Hoy, que no se valora y«? 
al no nacido.

Hoy, que ya contamos con innumerables la® 
rotas, con infinidad de personas sufriendo la so’ 
del desamor, con tantos y tantos niños sin ®®
y sin todo lo que esta supone.

Nuestro Dios es familia. El hombre, creado’ 
imagen, necesita vivir en familia. No podemos 
que se pierda la familia: nos perderíamos con ’ 
Porque en ningún otro espacio el ser humano p 
sentirse tan persona, tan respetado, tan quen * 
tantas posibilidades de madurar, de. crecer. Eo 
otro espacio el ser humano puede abrirse a 
prensión de la vida, de las otras personas... o^ “

■01

tan correcta. j,
La liturgia de la fiesta que celebramos es u^

a la familia. Y, como siempre, también es 
para que nos decidamos a apostar por 1® 
sin miedos, sin nostalgias, sin agresividades-^, 
valentía ante tanta alienación, ante tantos top> 
tantas ideologías que olvidan el valor de la r^^ f 

No hay Navidad sin familia. Ni familia sin

.2022
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n que, en el proceso 
ión de alumnos, no 

oce siquiera el baremo.

Problemas en la Universidad
empo de profesores de Ciudad Real, inscritos 
¡os cursos de doctorado que organiza por 

^^^ ^^ Universidad de La Mancha, han 
inundado a este diario las carencias e impro- 
%ción con que se han realizado las matrículas.

las condiciones impuestas en las mismas y la 
“inmadurez” general que están mostrando los 
rectores de la institución. Estos cursos, con los 
que la Universidad afronta por primera vez el 
tercer ciclo de su docencia, se deben celebrar

a partir de enero, pero los alumnos aseguran 
que aún desconocen las fechas exactas, el lugar 
y el profesorado. El plazo de matrícula ha sido 
prorrogado ya en dos ocasiones, asegura el gru
po, que espera ser recibido por el rector.

Aseguran que desconocen los horarios, lugar y fecha de celebración

Alumnos de doctorado denuncian la
“confusión” en la organización de los cursos

Un grupo de inscritos expresan ia ^*inmadurez^^ e ^^incapacidad” de la Universidad para organizar el tercer ciclo

J.P.A

Este malestar ha sido expre- 
0 por ocho profesores de 

ístituto, agregados o interinos, 
e dicen contar con el apoyo 
otros preinscritos en estos 

Cursos, tanto del campus de 
jdad Real como de Albacete, 
gel Romera, Juan José 

rranz, Angel Campos y 
anuel Cruz encabezan una 

a de denuncia en la que 
anifiestan su “asombro ante 
ceremonia de ia confusión 

la que nos hemos visto some
te los alumnos preinscritos 

los cursos de doctorado” 
Durante el balance general 
e presentó el pasado jueves 
claustro, el rector, Luis Arro- 
,hizo alusión a estos cursos 
presando su satisfacción por 
gran aceptación que han teni- 
entre los licenciados ya que, 
guró, se han cubierto ya las 

plazas que se ofertaron. 
os cursos, nueve en total, se 
aran a cabo en los campus 
Albacete y Ciudad Real, y 
el primero de ellos tendrán 
consideración de “master” 

n embargo, estos alumnos, 
e se felicitan por el hecho 
contar con la oportunidad 
aumentar sus conocimientos 

a el terreno de la investiga- 
in, tan inusual en nuestra 
ión” afirman en dicha misiva 

e “las expectativas que sus- 
ó la convocatoria de los estu- 

de tercer ciclo se han visto 
ncadas ante un sinfín de 
ngruencias” entre las que 

de 
se

información confusa

cibe Añaden que en los impresos

Angel Campos, Manuel Cruz, Juan José Arranz y Angel Romera han encabezado la carta de protesta. PAUL WHITE.

ti

de matrícula se ofertó la posi
bilidad, negada después a mitad 
de plazo, de que los funciona
rios del Ministerio podrían 
acceder gratuitamente a estos 
cursos. Los firmantes de la carta 
consideran que este es “un 
hecho único en la Universidad 
española”y denuncian también 
“la escasa, confusa y tardía 
información en lo referente a 
la forma en que se ha llevado 
a cabo la organización” tanto 

en lo referente a los cursos con
vocados, el desconocimiento de 
los horarios y la escasez de 
materias en cada uno de los 
programas, “que dejan, añaden, 
poco margen de elección, dán
dose por ello la circunstancia 
de imponer materias obligato
rias. Todo ello, siguen diciendo, 
creemos que es consecuencia de 
la falta de madurez de nuestra 
querida Universidad, que 
actualmente parece no encon

X U

trarse en condiciones de iniciar 
con éxito este tercer ciclo, por 
mucho que los responsables 
políticos se hayan empeñado en 
ello”

Los futuros alumnos de estos 
cursos expresaron su queja por 
el hecho de que, a su entender, 
algunos de los que deseaban 
matricularse han desistido y han 
preferido irse a otras univer
sidades. La mayor parte de ellos 
se formaron el lo que entonces

eran colegios universitarios o 
centros adscritos, o incluso en 
universidades de fuera de la 
región. “Esta situación desani
ma a cualquiera. Queremos que 
los responsables se identifiquen 
y asuman las consecuencias” 
añadieron, convencidos de que 
en los cinco años de funcio
namiento de la institución ha 
habido tiempo suficiente “para 
que no hayan tenido que 
recurrir a una chapuza”

mol

■ Tercer ciclo
“0 

tesp

lid

.puesta en marcha de cual- 
i actividad siempre

Luis Arroyo, rector.

Enrique Díez pide tiempo para lograr una mejor organización

El vicerrector atribuye los 
problemas a la inexperiencia

Í^T'^rrector de profesorado 
i académica, Enri- 

m ^^cptó ayer la mayor 
nal • ^^s criticas de este gru- 

! ® inscritos explicando que

IO< hL . confusión de enten- 
ncha” ? P®’'9ne han sido 
taJ ^ personas que se han 
** de traslada? la intor- 

sobre estos cursos” Díez
9^9 los alumnos hayan

podido entender que los tra
bajadores del MEC tendrían 
matrícula gratuita “pero no 
estaba en nuestra intención 
establecer esta gratuidad por
que la ley sólo la admite para 
la licenciatura” explicó. Sin 
embargo, rechazó que aún no 
se haya determinado el profe
sorado de los cursos y añadió 
que el lugar y horario de cele
bración se determinarán a prin
cipios de enero.

El vicerrector atribuyó a la

novedad e inexperiencia los 
problemas que se están plan
teando en la organización de 
este tercer ciclo universitario.

Los cursos de doctorado son 
nueve en total, seis de los cuales 
se llevarán a cabo en Ciudad 
Real y tres en Albacete. Los 
cursos se refieren a las áreas 
de arte, historia, geografía, filo
logía hispánica, filología moder
na, química, criminología, dere
cho comunitario y derecho 
constitucional.
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Grabación del ‘^Especial Nochebuena 90”.Uno de los grupos participantes.

Pilar MUÑOZ Camón.el guitarrista Paco

Artistas de nuestra tierra

D.2022

de rockf 
También

se ofrecerán actuaciones de grupos de música 
pop, jazz, fíamenco, canción española y ligera, 
habrá humor, magia y ballet. *
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La realización del espectáculo tuvo lugar en el teatro Ouijano de la capitai

Canal Ciudad Real ofrecerá un programa
especial de variedades en Nochebuena

Han participado más de cien artistas locales y provinciales de renombre

Canal Ciudad Real ha grabado durante una semana un 
programa de variedades, en el teatro Quijano, que se 
emitirá en Nochebuena. El contenido es meramente local 
y participarán artistas de la capital y la provincia. La 
duración del espacio es de cuatro horas, durante las cuales '

Canal Ciudad Real ha pre
tendido con este especial 
Nochebuena entretener y diver
tir a su audiencia, además de 
ofrecer una oportunidad a todos 
los artitas locales y provinciales.

Cuatro horas será la duración 
de este programa “Especial 
Nochebuena 90”que emitirá 
Canal Ciudad Real el próximo 
día 24 a las diez de la noche. 
Han participado en la grabación 
de este programa más de cien 
artistas de nuestra tierra, alguno 
de ellos de renombre inter
nacional.

En el programa intervendrán 
grupos de música pop, rock, 
jazz, flamenco, canción españo
la y ligera. También se han gra
bado actuaciones de magia, 
humor y del Ballet Axxia de 
Ciudad Real, dirigido por la 
profesora de danza, Magdalena 
Sáez.

Julián Camacho, nacido en 
Puertollano, es uno de los artis
tas que participarán en este pro
grama especial Nochebuena. 
Cuenta con cinco discos en el 
mercado. Iba a representar a 
España en el festival de la O.T.I 
en 1.986, que se celebró en Chi
le, pero nuestro país no llegó 
a participar ese año por motivos 
políticos.

También intervendrá el cono
cido cantante Jesús Roco, que 
ha grabado dos disco y ha 
actuado varias veces en Tele
visión Española. Otro de los 
artitas que participarán será el 
cantaor de flamenco, Adolfo y

Torrenueva estará muy bien 
representada por el cantante 
Pablo Ropani que, últimamente 
ha grabado un disco de larga 
duración donde hace una reco
pilación de temas del rock 
andaluz.

Canal Ciudad Real ha hecho 
este año un gran esfuerzo para 
que su audiencia pueda disfru
tar de una agradable velada. 
Para ello ha contado con la par
ticipación de un gran número 
de profesionales, además de los 
artistas que intervendrán, que 
durante una semana han tra
bajado concienzudamente para 
que esta fenomenal idea se 
pudiera llevar a cabo digna
mente.

El programa “Especial 
Nochebuena 90”contará tam
bién con la participación de las 
gentes de Ciudad Real, que 
mandarán mensajes navideños 
a sus familiares y vecinos. Canal 
Ciudad Real ha dado una opor
tunidad a todas esas personas 
que forman parte del paisaje 
de nuestra ciudad, que todos 
conocemos pero no sabemos de 
donde vienen y a donde van, 
para que puedan contar algo 
de sus vidas.

En uno de los concursos se 
regalará una chaquetón de piel 
y un televisor de 14 pulgadas. 
Manolo Jiménez, director y rea
lizador del “Especial Nochebue
na 90” agradece la colaboración 
de todas las personas que han 
participado, así como al Ayun
tamiento por haberles prestado 
el teatro municipal Quijano 
para la grabación del programa, 
que ha contado con un pre
supuesto de más de un millón 
y medio.

El programa se emitirá el día 24.

Actuarán grupos locales y provinciales.

Canal Ciudad Real 
emitirá el programa 
“Especial 
Nochebuena 90”el 
próximo día 24 a las 
diez de la noche. 
Contará con artistas 
locales y provinciales

La grabación del 
programa se ha 
realizado en el teatro 
Quijano de la capital 
y han participado un 
gran número de 
profesionales de la 
capital
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Las Lagunas de Ruidera y su entorno de influencia en peligro.

Se compromete a interpelar al Gobierno sobre este problema

CDS denuncia la situación
de las Lagunas de Ruidera
----------------1^---------------- ---------------------------------------------------------------------------------------------------------

" Afírma qae peligra el abastecimiento de agua de la zona

Asistieron ¡os más de 260 miembros de este cuerpo

Asamblea de Voluntarios de 
Protección Civil

E¡ CDS de p¡u^d Real denuncia en un comunicado 
la situación ^e degradación en la que se encuentran 

fías Lagunas de Ruidera y su entorno de inOuencia.
Este grupo político afírma que peligra el abastecimiento 
de agua de los pueblos de la zona, y se compromete 
a interpelar al Gobierno sobre el tema.

LT

El Centro Democrático y 
Social de Ciudad Real ha emi
tido un comunicado en el que 
pone de manifiesto su preo
cupación por la situación por 
la que atraviesan las Lagunas 
de Ruidera, y su entorno 
natural.

Este grupo político declara 
que hace más de quince años, 
las Lagimas de Ruidera y si 
entorno, especialmente su zona 
alta, eran aún el maravilloso 

i paisaje de agua, encinares y 
sabinares que Cervantes des
cribió en el Quijote y que 
millares de personas pudieron 
contempfar y deleitarse.

En poco menos de diez 
años, todo este paisaje ha sufri
do un cambio brusco. Gran 
parte de los encinares, y lo que 

' w peor, de los sabinares han 
sido arrancados dando paso a 
fincas de gran dimensión, lle
gando a poner en grave peligro 
a esta última especie.

L^ Lagunas, que antaño 
vertían unas en otras, en algu
nos casos con maravillosas cas
idas, no sólo han dejado de 
^acerlo, sino que sus niveles 

® agua han descendido tanto. 

5

que han llegado a secar algunas 
de ellas, dejándolas al borde 
de la total extinción.

En este mismo periodo, 
aguas abajo del pantano de 
Peñarroya, más de 2.700 fami
lias, pequeños agricultores, 
producían en sus aproximada
mente 7.000 hectáreas de terre
no declarado de regadío de 
Interés Nacional a comienzos 
de los años 70, cultivos que 
le permitían obtener unos 
ingresos suficientes para vivir 
dignamente, y que con la desa
parición del agua (en la última 
campaña el pantano de 
Peñarroya fue el único de esta 
provincia que no sólo no se 
llenó, como ocurrió con los res
tantes de Ciudad Real, sino 
que ni tan siquiera llegó a la 
mitad de su capacidad), los 
agricultores no pudieron regar 
más allá de la tercera parte 
de la superficie que tenían 
reconocida para ello, aunque 
eso sí, con un extrañísimo cri
terio de la Administración, 
debieron pagar por el total 
como si lo hubieran regado, 
con la consiguiente disminu
ción de ingresos.

Según el CDS, lo más grave 
del tema es que de sus aguas 

se abastecen varias poblacio
nes, entre ellas Tomelloso y 
Argamasilla de Alba. El ritmo 
de disminución de agua y lo 
que es peor el aumento de la 
concentración de nitritos en las 
mismas, a causa principalmen
te de los abonados nitrogena
dos en las fincas de las partes 
altas, hacen peligrar el abas
tecimiento de agua potable a 
estos pueblos.

CDS considera que de lo 
que pase en las lagunas depen
de no sólo la zona de influencia 
de las mismas, sino también 
gran parte de la provincia al 
influir grandemente en la cli
matología provincial y en su 
economía tanto agraria como 
turística.

Este partido político se com
promete a trasladar a sus par
lamentarios las inquietudes de 
estos graves problemas para 
que el Gobierno sea interpe
lado. Igualmente CDS apoyará 
cualquier iniciativa encamina
da zd restablecimiento ecoló
gico que debe tener esta zona 
y a garantizar el abastecimiento 
de agua a las poblaciones afec
tadas y a los riegos rustáricos 
existentes.

CDS se pregunta por qué 
la Junta de Explotación tomó 
el acuerdo en su pasada reu
nión en contra de los intereses 
generales de los habitantes de 
Ciudad Real y a favor de unos 
intereses particulares, ignoran
do la Ley de Aguas.

LT

Ayer viernes se celebró en la 
sede de Protección Civil, como 
viene siendo habitual cada año, 
una Asamblea General de 
Voluntarios de Protección Civil. 
La reunión, que dio comienzo 
a las ocho menos cuarto de la 
tarde, contó con la presencia del 
concejal-delegado de Protección 
Civil, Escolástico González, el 
Jefe de la Agrupación, Julián 
Blanco y todos los jefes de las 
diferentes secciones que inte
gran la Agrupación de Volun
tarios.

Los más de 260 voluntarios 
que existen actualmente en Ciu
dad Real se reunieron en esta 
Asamblea General que tuvo tres 
importantes puntos en su orden 
del día. En el primero de ellos 
se dio paso al análisis y expo
sición de las distintas actividades 
y programaciones realizadas 
durante el presente año. Julián 
Blanco hizo el balance de los 
cursos de Escalada y rescate. 
Salvamento y Socorrismo Avan
zado, el I Congreso Regional de 
Voluntarios celebrado en nues
tra capital, curso de socorrismo 
acuático y Primeros Auxilios y 
demás actuaciones en las que 
han participado masivamente los 
voluntarios de Protección Civil.

Por su parte, Vicente Castillo, 
jefe de sección, adelantó las 
próximas actividades y progra-

Butragueño, nombrado 
“cabezón de la Navidad”

MA.

El popular jugador de fútbol, 
Emilio Butragueño, ha sido 
nombrado por la Hermandad de 
Cabezones de Ciudad Real, “ca
bezón de la Navidad 1990”

El futbolista ha sido elegido 
para recibir este galardón por 
tres razones fundamentales. 
Según declaró, el presidente de 
la Hermandad, Antonio Sema, 
el primer motivo fueron los cua
tro goles marcados en el partido 
entre la Selección Española de 
fútbol, frente a la de Albania, 
en ei partido jugado el pasado 
miércoles. La segunda razón es 
la de que Butragueño ha con
seguido un nuevo record de 
goleadas en encuentros interna
cionales, y la tercera y última, 
según las palabras de Antonio 
Sema, es que “como en la mili 
a todos los españoles se les 
suponen los atributos, pero él 
los ha demostrado”

La elección tuvo lugar en la 
habitual comida que lleva a cabo 
la Hermandad de Cabezones 
todos los martes. Se presentaron 
tres candidatos al título, Alfredo 
Di Stefano, el premio Nobel, 
Camilo José Cela, y el elegido 

mas a realizar durante el próxi
mo año 1991, tales como el curso 
de intervención inmediata ante 
siniestros urbanos, curso dé 
socorrismo, perfeccionamiento 
de equipos, entre otros.

En el último punto del orden 
del día, intervino el concejal res
ponsable de esta agrupación. 
Escolástico González, que rea
lizó un análisis y valoración final 
del desarrollo y trayectoria de 
la Agrupación de Voluntarios de 
Protección Civil.

La Asamblea General finalizó 
con el punto de ruegos y pre
guntas, en el que pudieron inter
venir todos los voluntarios pre
sentes en la reunión para expo
ner sus proyectos, expresar sus 
opiniones, o manifestar sus crí
ticas. Con este diálogo abierto 
finalizó la reunión.

Este tipo de Asambleas anua
les que celebra la Agrupación 
de Voluntarios de Protección 
Civil de Ciudad Real al final 
de cada año, sirve para realizar 
el balance de las actividades lle
vadas a cabo, y para establecer 
los nuevos proyectos a empren
der en el próximo año por esta 
agrupación, que cuenta ya en 
nuestra provincia con más de 
260 miembros. Cada día la 
implantación de los Voluntarios 
de Protección Civil es mayor, 
y el número de sus seguidores 
crece progresivamente. 

finalmente, Emilio Butragueño. 
El jugador del Real Madrid, fue 
designado “cabezón de la Navi- 
dad”con sólo dos votos en con
tra de dos miembros de la 
Hermandad.

Esta selección no suele tener 
lugar en todas las Navidades, 
simplemente la Hermandad 
decide cada cierto tiempo, y 
siempre que encuentra motivos 
justificados realizar uno de estos 
particulares nombramientos.

El presidente de los Cabe
zones, Antonio Sema, se das- 
plazará a Madrid para hacer 
entrega al padre del conocido 
futbolista de un saluda de parte 
de la Hermandad, y para con
certar con él la fecha y el 
momento en el que se puede 
hacer entrega en mano del nom
bramiento, la placa y los atri
butos de “Cabezón”a Emilio 
Butragueño.

La causa fundamental que ha 
movido a los cabezones a entre
gar a Butragueño este singular 
galardón es la satisfacción que 
pordujo su actuación en el últi
mo encuentro internacional de 
nuestra selección de fútbol, que 
consiguió una aplastante victo
ria frente a la selección de 
Albania.

£ ¡le faeiWamos sus compras!. Por ello este 
DOMINGO, 23 DE DICIEMBRE, ABRIMOS NUESTRAS PUERTAS 

en horario de 10 o 22 horas, ininterrumpidamente.
E^ ALBACETE, el mayor Centro Comercial 

, de Castilla-La Mancha.
" Avda. Primero de Mayo, s/n.
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El plan se llevará a cabo en Argamasilla de Alba
En relación al calendario electoral

Proyectada la reconstrucción 
de la Casa de Medrano

UGT acusa a CC.OO. dt 
“mentir como bellacos”

D.V.

Eo este trabajo se emplearán unos 40 Jóvenes de la localidad

La escuela-taller de 
Argamasilla de Alba lle
vará a cabo la recons
trucción de la Casa de 
Medrano. El proyecto se 
realizará en tres años y 
empleará a 40 jóvenes 
sin trabajo, que al mis
mo tiempo recibirán for
mación de carpintería, 
forja y albañilería.

Domi VILLAREJOS

Reconstruir la Casa de 
Medrano es el objetivo que 
tendrá la escuela-taller de 
Argamasilla de Alba, que se 
inaugura con la presencia del 
consejero de Educación y Cul
tura, Juan Sisinio Pérez Gar
zón y el director provincial del 
INEM, Julián Aguirre, repre
sentante de dos de las insti
tuciones que subvencionarán el 
proyecto.

La reconstrucción de la Casa 
de Medrano durará tres años 
y en la misma participarán 40 
jóvenes, alumnos-trabajadores 
desempleados, aunque de 
momento tan sólo son 30 los 
que se han acogido al progra
ma, que en conjunto contará 
con un presupuesto aproxima
do de 200 millones de pesetas.

Según explicó el responsable 
de la Casa de la Cultura de 
Argamasilla de Alba, Pedro 
Padilla, el proyecto tiene en 
la localidad una doble impor
tancia, ya que, por un lado les 
permite atender a la formación

La escuela-taller reconstruirá la Casa de Medrano.

El sindicato UGT ha asegu
rado que José Luis Gil González, 
secretario provincial de la Unión 
Provincial de Ciudad Real de 
CC.OO, “miente como un bella
co” en referencia demanda pre
sentada por éste por el calen
dario electoral en las pasadas 
elecciones sindicales en la escue
la-taller de Alcázar de San Juan.

La demanda fue presentada 
en el Juzgado de lo Social de 
Ciudad Real y, según afirma 
UGT en un comunicado, cuando 
estaba previsto celebrarse el jui
cio Gil González no apareció en 
el mismo. Según el sindicato, 
este hecho se debe a que “mien
ten” en todo lo referente al pro
ceso electoral en la citada escue
la-taller.

A las elecciones sindicales no 
concurrió CC.OO debido a “la 
ineptitud de Rafael Montealegre 
y Manuel Espinosa” ambos per
tenecientes a la ejecutiva comar
cal del sindicato en Alcázar de

San Juan. Para UGT io 
grave es “que no les impon.? 
sentar dicha demanda, mia
do descaradamente 
escuela-taUer”y que -^ 
con la costumbre de m ? 
Amonio Gutiérrez, en mJ 
mtentan confundir al pcis2 
inventándose fraudes donde 
existen” ®

En opinión de UGT, este¡, 
uno de tantos casos 
“CC.OOtiralapiedray4 
la mano porque, según el S 
dicato, no han asumido los nuftí 
delegados conseguidos por Urt 
en las elecciones de la cii»i. 
escuela-taller. ¡

Por Último, UGThanian¡í¿ 
tado que “parece que el úé 
recurso que les queda es el ál 
pataleo y el de intentar ecS 
basura a la victoria, ya recoiD 
cida de UGT, en estas elecciow 
sindicales” Según el sindicato,‘i 
ha existido alguna basura ante 
durante y después de todoi 
proceso electoral, esa lahamfl 
to CC.OO”

otro se reconstruirá ‘ la casa 
donde, según cuenta la leyen
da, Cervantes escribió la pri
mera parte de “El Quijote” El 
destino de la Casa de Medrano 
en el futuro será el de servir 
como centro cultural, dotado 
con un patio de comedias.

Pero sobre todo, dijo Padi
lla, acabamos ya con una situa
ción lamentable de deterioro 
y de ruina en un edificio cata
logado como monumento his
tórico y que supone, en este 
estado, “una vergüenza local y 
regional” El proyecto ha sido 
calificado por Padilla como “de 
mucha envergadura, ya que 
supone dejar el edificio como 
se encontraba a finales del siglo 
XIX, antes de que se produjera

laboral de cuarenta jóvenes de el incendio tras el que se vino 
la localidad o la comarca y por abajo”

La escuela taller contará con 
tres módulos, uno de carpin
tería, otro de forja y el último 
de albañilería. Tendrá por tan
to los correspondientes moni
tores además de un aparejador 
y una profesora de EGB.

Las autoridades locales de 
Argarnasilla de Alba pretenden 
sobre todo y una vez que se 
reconstruya la Casa de Medra
no, dar continuidad a la escue
la taller, dotándola de nuevos 
módulos, ya que “tenemos edi
ficios sobre los que actuar” dijo 
Pedro Padilla, entre los que 
citó la iglesia, el Castillo de 
Peñarroya o la Casa del Bachi
ller Sansón Carrasco. Además 
de introducir un nuevo módulo 
de jardinería, un oficio muy 
solicitado en la actualidad.

IU apoyará el presupuesto si 
hay un control del gasto

LT

El Grupo municipal de IU 
condicionará su voto favorable 
a los presupuestos del Ayun
tamiento de Alcázar de San 
Juan para 1991, a la aprobación 
de las propuestas sobre el con
trol del gasto público que pre
sentará esta coalición.

Según manifestó el portavoz 
municipal de IU, Pedro Pablo 
Novillo, esta formación propon
drá la introdución en las bases 
de ejecución de los presupues
tos de unas garantías de control 
de gastos, “con el fin de que 
ningún concejal pueda gastar

dinero fuera de los capítulos! 
partidas presupuestadas”.

IU pedirá también la ap 
bación de un reglamento f 
regule la concesión de subí! 
ciones a los distintos colect» 
y que éstas se otorguen en í 
ción del interés social y 
beneficios que reporten 
municipio los distintos proj’ 
tos objeto de ayudas.

Asimismo, solicitará la co 
titución de una junta de a 
pras municipal y la reata 
de una auditoría de los q 
cicios económicos de la act 
Corporación antes de las pn 
mas elecciones municipales.

APARTAMENTOS EN LA COSTA DEL SOL URBANIZACION “LA TOUR DE BEL#
SAN PEDRO DE ALCANTARA 

(MARBELLA) MALAGA 
DELEGACION EN CASTILLA LA MANCHÍ

GAYMON,S.L.
Tlf. 32 49 90 Sr. Rojo VALDEPENAS

Polígono Industrial 
Carretera Carrión, Nave 8
Teléfonos: 22 56 58 - 25 2171

CIUDAD REAL

SERVICIO URGENTE DE TRANSPORTES

Polígono Industrial
Nuevo Manzanares, 2° Fase
Teléfonos: 61 2910 - 612495

MANZANARES
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Los niños de Valdepeñas podrán disfrutar del Salón durante 5 días.

■

11
 

rt.

La Dirección General de Tráfico ha organizado un circuito de educación vial

El día 26 se inaugurará en Valdepeñas 
el IV Salón de Juventud e Infancia

Cuenta con un presupuesto de 1.400.000 pesetas

Durante las vacaciones navideñas, los niños con edades 
comprendidas entre los cuatro y los catorce años podrán 
disfrutar realizando diversas actividades que no pueden 
llevar a cabo habitualmente en sus casas o centros 
escolares.

Elisa LADERAS

L>el 26 al 30 de diciembre, 
el ÍV Salón de Juventud e 
Infancia abrirá sus puertas para 
recibir, en el Recinto Ferial de 
Valdepeñas a un gran número 
de niños que, durante estos cin
co días, podrán subir en cars, 
patinar, aventurarse a escalar 
en el rocódromo simulado en 
el pabellón, divertirse maqui
llándose o incluso aprender a 
conducir y conocer las señales 
de tráfico que conforman el cir
cuito vial.

Este Salón dedicado a la 
juventud e infancia está orga
nizado por el Ayuntamiento

Exposición antológica de Ignacio Crespo
Foix en el Museo Municipal

E.L.

Hasta el próximo día 6 de 
enero permanecerá abierta al 
público en la sala de exposi
ciones del Museo Municipal la 
muestra antológica sobre la pin
tura del desaprecido Ignacio 
Crespo Foix. Según manifestaba 
el director de los servicios cul
turales de Valdepeñas, Javier 
Pérez Avilés, con esta exposi
ción el Ayuntamiento pretende 
rendir un homenaje póstumo a 
uno de los pintores jóvenes más

Valdepeñero, a través de la 
Concejalía de Juventud, y cuen
ta con la colaboración de la 
Institución Ferial de Valdepe
ñas (FERIVAL), además de la 
Dirección General de Tráfico, 
que ha cedido la pista de edu
cación vial. También presta su 
apoyo Emergencia Ciudad 
Real, así como el grupo artís
tico-literario “El Trascacho” el 
grupo de scouts y la Federación 
Regional de Montañismo.

El Salón, que cuenta con un 
prespuesto de 1.400.000 pese
tas, estará estructurado, bási
camente, como en anteriores 
ediciones, aunque habrá nove
dades, como las ya expuestas: 

conocidos en el país últimamen
te. Para lo que a pesar de íener- 
se previstas distintas muestras 
para estas 
un hueco 
para esta 
inauguró 
diciembre.

fechas, se ha hecho 
para dejar un lugar
exposición, 
el pasado

qué se
14 de

En la inauguración 
ron presentes distintos 

estuvie- 
compa-

ñeros de Foix, así como per
sonas interesadas por su obra 
pictórica. Entre este grupo de 
amigos se encontraba José Cas
tillo Gigante, una de las per

el rocódromo y el circuito de 
educación vial, además de un 
Aula de Naturaleza, preparada 
por la sección de jardinería de 
la Escuela Taller, actividad 
que, a priori, cuenta con un 
gran éxito, ante la posibilidad 
de que los niños planten árbo
les en macetas que luego 
podrán llevarse a casa.

Según las primeras estima
ciones realizadas por los orga
nizadores, todo apunta a la 
afluencia de un mayor número 
de visitantes que en anteriores 
ediciones, superando los 7.000 
participares.

En otro orden de cosas, el 
Director Gerente de FERI- 
VAL, Carlos Salvador Pérez 
Bustos, manifestó que se están 
preparando ya los distintos cer
támenes feriales que se llevarán 
a cabo el próximo año, en espe
cial Fervino 91, al que concurri
rán expositores a franceses e 
italianos. 

sonas que más ha ayudado en 
su aprendizaje al desaparecido 
artista y quien manifestó sobre 
la exposición o la muestra, que 
era muy densa y muy “intere
sante” consecuencia de la 
voluntad con la que el artista 
siempre ha trabajador

La muestra antológica está 
compuesta por 48 trabajos, en 
los que se comtempla una gran 
gama de paisajes y bodegones, 
en los que se incluyen elemen
tos que ponen de relieve una 
técnica pictórica muy personal

También tendrán lugar, el 
año que viene, dos nuevas edi
ciones de la Feria del Auto
móvil, una de ellas dedicada 
al vehículo de ocasión, así 
como la Feria Agrícola y 
Agroalimentaria. Está última, a 
pesar de ser bianual y corres
ponder la próxima edición al 
92, ha sido adelantada, a peti
ción de los expositores, para 
que no coincida con la de Bar
celona, programada para dicho 
año.

Para el 1991, también están 
previstas una serie de mejoras 
del Recinto Ferial, en colabo
ración con el Ayuntamiento de 
Valdepeñas, tales como la pro
tección del techo con un ais
lante para mejorar la tempe
ratura interior y, sobre todo, 
de aire templado y aire frío 
que favorezca el desarrollo de 
un mayor número de activida
des dentro del pabellón.

con la inclusión de frutas, ele
mentos que ocupan un lugar 
predominante no sólo por elj 
contraste, aunque lo plasma, 
sino con el volumen con que 
se incluyen en las distintas com
posiciones. La obra pictórica de 
Crespo Foix se ha incluido en 
los fondos del Museo de Arté 
Contemporáneo, dependiente 
de la Junta de Comunidades, 
exibiéndose actualmente parte 
de su obra en el Museo Pro
vincial, así como en diversas 
colecciones privadas.

El acuerdo sobre 
el acuífero 24 
sólo favorece a 
unos pocos, 
según Amador

------------------------------------- -

El alcalde de Villanueva de 
la Fuente, Juan Angel Ainado 
Fresneda, ha manifestado nue 
el acuerdo adoptado por la jU 
ta de Explotación del Acuífero 
24 favorece tan sólo a una mino, 
ría, pues con las extracciones 
de 2.000 metros cúbicos por 
hectárea en la zona norte del 
acuífero se perjudicaría a la 
zona sur, donde está ubicada 
Villanueva de la Fuente y e| 
Campo de Montiel.

Los argumentos esgrimidos 
por el comisario de la Confe. 
deración Hidrográfica del Gua
diana, Domingo Rubio, para la 
adoptación de este acuerdo, en 
el que alegaba que la Admi- 
nistración había elaborado, pre. 
viamente, un informe riguroso 
no son compartidas, sin embar
go, por el primer edil de Villa- 
nueva de la Fuente, quien ha 
señalado que no cree que dicho 
informe vincule definitivamente 
a la Dirección General, apoyan
do sus afirmaciones en que éste 
no refleja la realidad.

“El acuífero funciona -a jui
cio de Amador Fresnedacoino 
una unidad orgánica, y los téc
nicos que han elaborado el 
informe no han tenido en cuen
ta que las extracciones de la 
zona norte van a afectar a la 
zona sur, repercutiendo en 
todos los puntos del Acuífero 
con la misma intensidad”

“El informe -señaló, por otro 
lado- no persigue el interés 
general de la Comunidad de 
Regantes, ya que hay más de 
6.000 familias que tienen unos 
derechos adquiridos y que se 
verán afectados. El agua es un 
bien escaso -señalo- y su uso 
debe hacerse de manera racio
nal, por lo que debemos hacer 
ver a la Administración que el 
acuífero está sobreexplotado en 
su totalidad y que deberían 
tomarse las medidas conectoras 
no sólo para una zona, sino para; 
todas por igual” i

Amador Fresneda señaló, 
igualmente, que si la opción !) i 
no llegara a materializarse, haría 
una llamada de atención sobre । 
la necesidad de mantener la 
ecología de la zona y los abas-, 
tecimientos públicos en plenitud, 
de derechos, calificando de ¡ 
lamentable la situación del i 
Acuífero en cuanto a reserva, 
de agua se refiere, aseverando, 
que por encima de los intereses 
particulares de unas cuantas fin- 
cas está el asegurar el abaste
cimiento público y los regadíos 
tradicionales, es decir, los । 
se llevan practicando desde 
milenios.

Es necesario, manifestó tañí' 
bién, que los alcaldes de ») 
ayuntamientos afectados se jo | 
nan urgentemente para estu । 
y formular algunas propuesi^^, 
entre las que se incluye e^o 
al ministro de Obras P^^L 
y Urbanismos, Javier Sain^ 
Cosculluela, la precaria s* j 
ción del Acuífero y, j 
necesario, -añadió, pf^P® |^ 
una movilización P^P^'^^^^j 
zoma más castigada, Las 
ñas de Ruidera, para qao 
autoridades competentes 
quen las medidas correcto^^.j 
todas las zonas, ’í’tentM । 
que ninguna se vea peijudi ¡

M.C.D.2022
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Sólo el optimismo puede recuperar e¡ sector agrícola

Nos hundimos o nos salvamos ¡pero 
todos los españoles juntos!
Nuestra entrada en e¡ Mercado Común ha sido jurídicamente un fraude
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joás distantes de la realidad; las Cámaras Agrarias son 
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Han por su ausencia.
P, MOLINERO MARQUEZ

La deuda agropecuarida 
supera el billón doscientos mil 
millones y posiblemente las 
OPAS aún no han avanzado en 
el objetivo para el que fueron 
creadas. . .

Sólo el máximo optimismo es 
lo único que salva al sector y 
los campesinos, ante esta cruda 
realidad necesitan creer en 
algo,... en la justicia, en el futu
ro, en España. Hay que crear 
un sueño, para luchar por él 
y poder mantener el ánimo.

La entelequia comunitaria 
nos ha sorprendido desagrada
blemente nuestra incorporación 
al Mercado Común ha sido, jurí
dicamente, un fraude. Las pro
mesas que nos hicieron para 
entrar han ido continuamente 
desapareciendo. La actual CEE, 

i no se parece en nada a los folle- 
tos propagandísticos del 85 y 
principios del 86.

De aquella campaña de “en 
el Mercado Común atan los

Esta sociedad de consumo no 
puede seguir basando su bie
nestar en el aplastamiento per
manente del sector agrario y 
sólo preocuparse cuando se dis

para la inflacción. Inflacción 
que sube por la permanente 
especulación de los alimentos y 
del mundo rural en general. 
Esta sociedad especulativa no 
puede seguir creyendo que es 
ella quien nos mantiene. Hay 
que dejarlo claro de una vez 
por todas, cueste lo que cueste.

La inexplicable dinámica en 
la que hemos entrado, donde 
el Gobierno, dueño de nuestras

decisiones, determina periódica
mente el precio de las gasolinas 
y gasóleos, y donde con un mis
mo precio para el barril de 
petróleos, comprobamos que 
mientras la gasolina baja, el 
combustible agrícola se mantie
ne o sube. No nos sirven las 
explicaciones que nos ofrecen. 
Lo único claro es que los agri
cultores tienen más cara su 
energía.

VENGA Al FUTBOL
CON LA. 1 COPE

perros con longaniza” se ha 
lífeio | pasado al “sálvese quien pueda” 
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triste, casi de retirada.
La soledad del agricultor en 

la parcela, y los pensamientos 
que le embargan son casi delic
tivos, necesitados de un trata
miento psicológico de choque. 
Cuando un agricultor en su trac
tor llega a la conclusión de que 
iésto va a reventar!, es porque 
está infectado de desesperación.
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ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Tú, que me aclaras todo, que 
iluminas todos los caminos para 
que yo alcance mi ideal. Tú que 
me das el don divino de per
donar y olvidar el mal que me 
hacen y que en todos los ins
tantes dp mi vida estás conmi
go, yd quiero, en este corto diá
logo, agradecerte por todo y 
confirmar, una vez más, que 
nunca quiero separarme de Ti 
por mayor que sea la ilusión 
material. Deseo estar contigo y 
todos mis seres queridos en la 
gracia perpetua. Gracias por tu 
misericordia para conmigo y los 
míos. (La persona deberá rezar 

oración tres días seguidos 
sin decir el pedido; dentro de 
tras días será alcanzada la gra- 
aa por más difícil que sea. 
Publicar en cuanto se reciba la 
gracia).

Agradece las gracias alcan
zadas.

Todos los domingos, desde uno 

hora antes de iniciarse los 

encuentros, es TIEMPO DE JUEGO 

en la Cadena COPE.

Un despliegue impresionante de 

medios técnicos y humanos para 

vivir en directo la emoción de 

esta liga.

Multiconexión con todos los 

campos. Micrófonos COPE en 

cabina, ¡unto al césped, en

vestuarios... Y como epílogo del 

programa, tertulia-resumen con 

especialistas en fútbol y los 

protagonistas de la jornada. 

TIEMPO DE JUEGO. Cadena 

COPE.
Con el control magistral de 

Agustín Castellote y José Luis 

Arriaza distribuyendo juego. 

En la tarde de los domingos, 

venga al fútbol con la COPE.

M.C.G.

*fl
^^

Agustín CasteIbte

COPE

RADIO POPULAR

José L Arriaza

DOMINGO, 23 DE DICIEMBRE, ABRIMOS NUESIRAS PUERTAS
en horaio de 10 a 22 hora, ¡ninfertumpidamente.

En ALBACETE, el mayor Centro Comercial 
de Castilla-La Mancha.

Avda. Primero de Mayo, s/n.

Í
S I

22



ALMAGROSábado, 22 de
Diciembre de 1990

Los soldados mantuvieron en todo momento una perfecta formación. PAUL WHITE

Pertenecientes al sexto llamamiento del reemplazo de 1990

Ayer juraron bandera en la base de 
helicópteros de Almagro 103 soldados

El teniente coronel Curiel resaltó el deber de todos de defender a la Patria

Ayer viernes tuvo lugar en las pistas de la Base de 
Helicópteros de Almagro el solemne acto de jura de 
bandera de 103 nuevos soldados, pertenecientes al reem
plazo 1.990/6“ llamamiento, que se incorporaron a filas 
hace algo menos de un mes.

Eugenio RAMOS

Los 103 jóvenes reclutas se 
. encontraban ya perfectamente 

formados algunos minutos 
antes de que el teniente coro
nel Jefe de la base, Diodoro 
Curiel Muñoz, pasara revista 
a las fuerzas, que como es 
lógico, se encontraban acom
pañadas de la banda de cor
netas y tambores del acuar
telamiento.

El soldado-capellán, Juan 
Manzaneque Alberca, tuvo a 
su cargo la función religiosa, 
en medio de un impresionante 
frío, ya que la temperatura 
estaba varios grados por deba
jo de cero.

A continuación, el propio 
teniente coronel Curiel, tomo 
el juramento a los nuevos sol
dados, que besaron la bandera 
para posteriormente pasar a 
formación de a tres por debajo

El suceso ocurrió en el kilómetro 326,300

Torralba: 4 heridos graves en
un accidente de tráfíco

P.M.

Cuatro personas resultaron con 
neridas de carácter grave y cinco 
leves en un accidente de tráfico 
en el . término municipal Torraba 
de Calatrava.

El suceso ocurrió en el kiló
metro 326,300 de la carretera 
N-430, cuando el turismo Ford 
Escort matrícula 7256-GJ de Bar
celona, conducido por A.Q.L., de 
36 años de edad, que resultó heri
do grave, colisionó frontalmente 
con la furgoneta Pegaso, matrícula 
3010-J de Ciudad Real, cuyo con
ductor, J.G.R., de 30 años, tam- 

de la misma.
El teniente coronel Diodo

ro Curiel Muñoz, jefe de la 
Base de Helicópteros de 
Almagro, se dirigió después a 
los soldados.

“Tras agradecer profunda
mente la grata presencia de 
cuantos se han dignado acom
pañamos en este solemne día 
de vuestra jura de bandera, 
que realzan y engalanan con 
su alegría, entusiasmo y 
patriotismo, paso a felicitaros 
de corazón, en nombre de 
todos los mandos de esta base. 
A vosotros, soldados de Espa
ña, que acabáis de alcanzar 
tan honroso título tras este 
juramento sagrado, que os 
ennoblece y debe llenamos de 
orgullo de hoy en adelante”

Más adelante, dijo que “son 
muchas las palabras que se os 
pueden decir en un día tan 
importante, pero no se puede 

bién resultó con heridas de carác
ter grave.

Los ocupantes del turismo, 
cuyos nombres corresponden a las 
iniciales J.L.G., M.C.Q.L., E.Q.L., 
y L.Q.L., de 35, 7, 8 y 2 años 
respectivamente. El primero resul
tó herido grave y los demás leves. 
Los ocupantes de la furgoneta, 
V.L.R., de 25 años, resultó tam
bién herido grave y J.M.D.D. y 
J.M.A.C., leves.

Se acerca la Navidad

Este accidente ocurrido en 
Torralba de Calatrava es uno de

Luis López Condes, alcalde de Almagro.
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olvidar nunca la razón primera 
y más importante, por la cual 
hoy os encontráis aquí: es que 
nuetra Constitución nos marca 
ese deber y ese honor en su 
artículo 30 dice: “Los espa
ñoles tienen el derecho y el 
deber de defender a España” 
y en ello, en unas sociedades 
modernas, muchas veces más 
aficionadas a la exigencia de 
sus derechos que al cumpli
miento de sus deberes, puede 
parecer una retórica, pero este 
artículo adquiere y encierra en 
sí mismo una singular impor
tancia para la Nación.

No olvidéis que defender a 
España, supone defender a sus 
gentes, sus leyes y sus tierras 
no solamente por las armas, 
si eso fuese necesario, sino 
que obliga a trabajar diaria
mente en este momento en 
filas, y después, tras vuestro 
licenciamiento, en la búsque
da de la Paz, esa Paz que se 
consigue con la Justicia, el 
Trabajo y la Libertad”

“Debéis” continuó dicien
do, “de aprovechar este año 
de servicio en filas, para llenar 
vuestro corazón de unos valo- 

los muchos que se vienen produ
ciendo en las carreteras de Ciudad 
Real. Ahora, con las fiestas navi
deñas prácticamente encima, y 
cuando el tráfico por carretera se 
verá incrementado considerable
mente, conviene recordar que es 
necesario extremar las medidas 
precautorias durante los viajes. 
Instituciones oficiales hacen todo 
lo posible por evitar los accidentes, 
pero lo más importante es que 
los conductores, los que saldrán 
a la carretera esta Navidad tomen 
conciencia de la verdadera enver
gadura que puede tener un fallo 
por pequeño que sea.

res tradicionales en la milicia 
como son el compañerismo, 
el respeto y la disciplina; que 
os serán muy útiles en vuestra 
posterior vida social y harán 
de vosotros unos ciudadanos 
ejemplares”

Terminó diciendo que “es
tando tan próximas estas 
fechas entrañables de Navi
dad, no quiero terminar mis 
palabras sin deseailes a todos, 
soldados, familiares y amigos, 
que en este día tan importante 
han querido acompañaros, 
soportando las inclemencias 
del tiempo, uns Felices Fiestas 
y Prosperidad en el año 
próximo.

Momentos después, y tras 
el emotivo homenaje a los caí
dos, con ofrenda de laurel al 
monolito, el teniente coronel 
invitó a subir al estrado a las 
autoridades civiles que le 
acompañaban, Rafael Romero 
Cárdenas, por el Ayuntamien
to de Ciudad Real, Consuelo 
Ramírez, por el de Almagro 
y Antonio Muñoz y Casimiro 
Bocharán por el de Pozuelo 
de Calatrava.

Se multiplican los accidentes.

V

Ayer fue 
enterrado en 
Almagro el 
padre Manuel 
Juárez

Aunque ya por todos espe
rada, el miércoles llegaba la 1 
noticia del fallecimiento del i 
padre Manuel Juárez, pertene-' 
ciente a la comunidad Domi- - 
nicana en Almagro.

Desde hace ya algunos años, 
el Padre Juárez se encontraba 
afectado por una enfermedad 
inrreversible, que ha sabido asu
mir y llevar con dignidad cré- 
tiana, habiendo estado total-11 fi 
mente lúcido hasta el último 
momento de su vida, en el que 
ha encomendado su alma a a 
Dios con la misma devoción II d 
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cristiana que siempre ha tenido.
Cómo se recuerdan aquellas 

tardes en que, con unos grupos 
de niños, trataba de enseñarles 
a jugar al fútbol, o cuando se 
marchaba de excursión al “Pozo 
de la Rana”

Ahora, el Padre Juárez, des
de el cielo, seguro que estará 
dirigiendo otra vez a estos 
niños, o estará “regañando’coo 
sus amigos de la calle la Feria 
(entre los que tengo el hooor 
de contarme).

Lo que si es cierto es que. 
desde el Cielo, estará contento 
Ya se encuentra en “la vida 
eterna”

¡Qué Dios lo tenga ensugk^ 
ria, y sepa darle la paz y 
cidad que merece!.

Por último, añadir que <1 
entierro tuvo lugar ayer a te 
12 de la mañana, con funeral. 
en el Convento y posterior tt^ 
lado de los restos al Ceinenteno 
de Almagro.

Manuel Herminio Juáreí 
Alvarez, nació en Ojo 
rias) en 1931. Estudio Bacila- 
rato en Almagro, en el Serrín 
nario de los PP. Dominio 
posteriormente hizo estu®<J. 
Filosofía y Teología en

Profesó en la orden el 2 
septiembre de 1.950 y se or 
sacerdote el 24 de junto 
1.956. Durante toda su vida 
trabajado en la educad^J 
enseñanza de los jóvenes, „ 
todo en las ciudades ven 
lanas de Caracas, Matt» • 
Guatire. ,

Los últimos tres años 
vida ha trabajado 
jutor en la Parroquia de 
de Dios de Almagre.

CX).2O22
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pleno municipal
donde se construirá un centro cívico-social por 
un valor de 31 millones de pesetas. También 
se aprobó la obra prevista en el campo de fútbol, 
donde se levantará un graderío cubierto, por 
valor de 15 millones de pesetas. Además, el Pleno

Ayuntamiento de Manzanares celebró esta 
mana al qne posiblemente sea el último Pleno 

año 1990. En el orden del día figuraban 
untos qna supondrán una sensible mejora para 

^jl^nos barrios, como el de “La Divina Pastora”

El campo de fútbol “José Camacho” contará con un graderío cubierto

aprobó cambiar el nombre al Paseo del Río 
y darle el que antiguamente llevaba, es decir 
Paseo del Príncipe de Asturias, a quien se invi
tará para la inauguración.

Manzanares: 31 millones para un centro 
cívico-social en “La Divina Pastora”

El Pleno aprobó volver a llamar Paseo Príncipe de Asturias al Paseo del Río

Roberto MUÑOZ
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El pasado día 18 se celebró 
gn el Ayuntamiento de Man
zanares el que puede ser el 

! último Pleno ordinario del año.
Los puntos tratar eran nume
rosos y se resolvieron en ape
nas una hora, cosa bastante 
normal en esta legislatura.

Entre los asuntos acordados 
destacan el proyecto para la 
contratación de la obra de 
construcción de un centro cívi- 
co-social “Divina Pastora“ por 

j un valor de 31 millones de 
i pesetas, de los que 25 están 

previstos en los presupuestos 
del 90 y el resto se espera con- 

i seguir de la Consejería de 
1 Asuntos Sociales, y si no se 
Í puede, se incluiría en los pre- 
Í supuestos del 91. El CDS se 
1 abstuvo, igual que cuando la 

B fecha de aprobación del pre- 
i supuesto.
j También se aprobó la obra 
¡ a realizar en el campo de fútbol 
1 de un graderío cubierto por 

valor de casi 15 millones de 
[í pesetas. El CDS votó en contra 

por considerar que hay otras 
L prioridades en materia depor- 
i tiva, como la construcción de 

una pista de atletismo. Por su 
| parte, el portavoz del PSOE 
| justificó la inversión por la 
| demanda de los aficionados y 
| al esfuerzo descomunal que la 
i directiva estaba realizando 
V para mantener al equipo en la 

categoría.

El catastro

| Por otra parte, al haber sus- 
1 pendido el Gobierno la valo- 
n ración catastral, se acordó anu- 
| Isr el acuerdo de noviembre 
i <iue fiojaba el fijo de gravamen

El Ayuntamiento de Manzanares celebró el último Pleno ordinario del año.

en el 0,21 por cien. Además, 
se acordó recurrir la sentencia 
dictada por el Tribunal Supre
mo de Castilla-La Mancha con
tra Antonio Molina Ramiro, al 
que se le separó del servicio 
a perpetuidad y la sentencia 
lo deja en tres años. El acuerdo 
se aprobó con las abstenciones 
del PP y el CDS.

Se contratará a un educador 
de familia para el Centro Social 
Polivalente por un período de 

tres meses, prorrogables a otros 
tres, mientras se estudia la 
creación de esta plaza.

En otro orden de cosas, se 
incoa expediente sancionador a 
Andrés Collado Monteagudo 
por impagado de las tasas des
de febrero a noviembre de los 
puestos del mercado del 25 al 
31.

Por otra parte, el Pleno 
aprobó el horario de invierno 
del Mercado Municipal, que 

será de noviembre a marzo, de 
nueve a trece horas todos los 
días, y los jueves y sábados de 
ocho a trece treinta. Los 
comerciantes dispondrán de 
una hora antes y otra después 
para proveer y recoger el pues
to. Asimismo, se aprobó, ante 
el escrito presentado por José 
Caba, denominar al Paseo del 
Río por su antiguo nombre, es 
decir Paseo Príncipe de Astu
rias. Al acto de inauguración 

se invitará al Príncipe Felipe 
de Borbón.

Se prorroga por tres meses 
los contratos del personal del 
Taller de Comunicaciones, a la 
espera de su regualción laboral.

Por último, se aprueba darle 
al personal del Ayuntamiento, 
incluido el alcalde, Miguel 
Angel Pozas Sánchez-Gil, una 
paga única de 34.980.

Cuentos infantiles ^^^«

Juáteil 
(A®'‘| 

achidi-l

El colegio “El Santo” acaparó la mayor parte de ellos

Seiw- 
nicosí 
dios di

La Solana: concedidos los
. J premios de cuentos infantiles
126*|Ljá!ísROMERO DE AVILA

orden’ 
nio * 
vida ti 
ición í 
5. sol*' 
veneJ^ 
tiren ;

^''^^^ diferentes
li ha organizado la 
B Cultura de La Solana 

Navidad, se 
1‘entr^^ pasado martes la

wiinf^^^ premios a los dis-
V lidaT P’^^'^ores en la moda- 
1 h v cuentos y christmas 
l«aS¡? ^-‘^^ organizado por 

loe _•. hicion. Fueron muchos 
presentaron 

B convocatoria y el jurado

lo tuvo difícil a la hora de la 
decisión final.

En la modalidad de cuentos, 
el colegio público “El Santo“ 
se llevó prácticamente todos los 
premios en litigio, ya que el 
resultado fue el siguiente: 
María G^ Valenciano, de sép
timo de EGB del colegio “El 
Santo” con el cuento “El espí
ritu de la Navidad“; Juli Ladero 
Torrijos, también de 7° del mis
mo colegio, con “¡Qué aven
turas en plena Navidad!“;

Antoñita Moreno Arrones, de 
cuarto curso del colegio “El 
Santo” con “Un muñeco de 
nieve vivo“; Juan Manuel 
Simón Díaz Cano, de segundo 
curso de el colegio “El Santo” 
con “La ardilla perdida” y 
Amparo Millán Ocaña, también 
de segundo curso, pero eista vez 
del colegio “Romero Peña” con 
el cuento “La mariposa que no 
sabía lo que era la Navidad”

í.

I^s niños de La Solana recibieron los premios.



CADA DIA MUEREN 7.000 NINOS 
POR DESHIDRATACION. 

LA CURA ES UN REMEDIO CASERO.

La diarrea es la enfermedad que más muertes 

causa entre niños menores de 5 años en el mundo. 

Habitualmente, la diarrea degenera en una deshi

dratación fatal.

Una deshidratación tan fuerte que impide incluso 

la secrección de lágrimas cuando el niño llora.

Pero existe una cura. 

tra la difteria, tosferina, tétanos y poliomielitis.

Hasta hoy, los programas de vacunación de

UNICEF han inmunizado contra estas enfermedades 

a tres cuartas partes de la pc^blación infantil de los 

países en vías de desarrollo. Han salvado así dos 

millones de vidas cada año. Además, UNICEF se ha 

planteado erradicar la polio para el año 2000. Este

Especialistas de todo el mundo afirman que es es uno de sus objetivos prioritarios.

B

en casa: azucar,

"potencialmente, el hallazgo 

médico más importante de 

este siglo". Y no es la 

penicilina. Ni ninguna 

vacuna maravillosa.

Es algo que todos tenemos 

il y agua. Basta combinarías 

correctamente y se obtiene la solución que puede 

salvar a millones de niños.

Este tratamiento, utilizado por UNICEF, se denomi
na TRO, Terapia de Rehidratación Oral, y ^^^^^ 

ha permitido salvar un millón de niños al 

año. Un sobre de TRO, suficiente para salvar a un 

niño, cuesta tan sólo 12 ptas.

Pero esto es sólo un ejemplo. Salvar la vida de un 

niño en los países en vías de desarrollo cuesta 

muy poco.

Por 17 ptas. podemos dispo

ner de la vacuna que evita su 

muerte de sarampión. 5 ptas. 

cuesta la vacuna contra la 

tuberculosis. Y 10 ptas. es todo 

lo que suponen las vacunas con

Pero esta tarea no termina aquí.

UNICEF invierte sus esfuerzos y fondos en edu

cación, nutrición y en procurar agua potable tanto 

a niños como a adultos.

de UNICEF proviene de donaciones voluntarias. 

Por favor, contribuya en todo lo que pueda.

Porque la cura para estas terribles enfermedades 

está al alcance de su mano.

Una parte fundamental de los

recursos

J

unicef
Démosle un futuro a los niños.

Para más información, por favor contacte con 
UNICEF ESPAÑA. C/ Mauricio Legendre, 36.

28046 Madrid. Tel. 733 33 36
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El torero es uno de ¡os favoritos para la próxima temporada

Caballero, en la ‘^Semana
Cultural Taurina” de Daimiel

Era compañero de los tres novilleros asesinados en Murcia

Situado en la localidad de Almodóvar del Campo

“La Bienvenida” declarada 
bien de interés cultural

^anuel Caballero, albace
tense y compañero de los 
jóYeaes masacrados en una 
ganadería de la provincia 
de Murcia, inauguró en la 
Casa de Cultura daimie- 
¡eña, el pasado día 20, la 
^Semana cultural taurina 
90’’ con gran expectación 
e interés del público.

NOGALERA

En la mesa, acopañaron al 
novillero, el comentarista tau
rino de la “Ser” Enrique Gar
cía, Soto, en calidad de pre
sidente de la peña taurina, 
entre otros.

Manuel Caballero, que par
te como favorito para la 
próxima temporada, después 
de haber triunfado en San Isi
dro,’ Sevilla, Barcelona y 
Nimes, toreará en las mejores 
plazas y ferias, y tomará la 
alternativa , según confirmó 
él mismo, el próximo septiem
bre, a manos de Dámaso 
González, sí vuelve nueva
mente a los ruedos el diestro 
albacetense.

El novillero manchego, 
Manuel Caballero, que el 
próximo día 29 de enero cum
plirá 20 años y con la virtud, 
a pesar de su juventud, de 
escuchar a todas las personas, 
además de ser Capricornio es 
bastante romántico, aunque 
este aspecto lo deja para 
cuando tenga tiempo. A prin
cipios de la pasada temporada 
sólo era un novillero, pero al 
final, consiguió ser reconoci
do como matador conocido 
a nivel nacional e internacio
nal, gracias a que tuvo la suer
te de cortar dos orejas en San 
Isidro, que le colocaron en 
las plazas de Sevilla, Barce
lona y Nimes, de las que salió 
a hombros, igual que en el 
coso de su patria, Albacete.

Manuel Caballero, en tan 
poco tiempo, también sufrió 
su bautism o de fuego, en la 
plaza de Nimes, con una cor
nada que le mantuvo apar
tado de los ruedos bastante 
tiempo. Terminó la tempora
da situado como uno de los 
favoritos para este año, pero 
hasta entonces, residirá en 
Albacete, al mismo tiempo 
que está recorriendo miles de 
Mómetros para recoger tro
feos, como en el caso de 
Munera y Barcelona durante 
•os próximos días. Hasta el 
Ptórimo mes de enero pasará 
su tiempo en el campo, entre-

El novillero, Manuel Caballero. NOGALERA

nándose y preparándose para 
iniciar la siguiente temporada 
en Valdemorillo,

El torero, a preguntas del 
cronista taurino de la “Ser” 
declaró que su primera cor
nada le llegó en la localidad 
francesa de Nimes, cuando 
venía de matar siete novillos 
en Sevilla, con buen ánimo 
y bastante confiado, por lo 
que, a pesar de que en Fran
cia le tocó un novillo com
plicado, “me sentía bien y con 
exceso de confianza” por lo 
que el animal le corneó la 
pierna.

En otro momento, Enrique 
García le preguntó cómo 
había llegado a situarse en el 
lugar que ahora ocupa dentro 
del toreo, cuando hace tan 
sólo unos meses era uno más, 
a lo que Manuel Caballero 
contestó que a primeros de 
enero había visto que no esta
ba incluido en las temas de 
los mejores novilleros. Sin 
embargo, al empezar a torear 
con ellos vió que era igual, 
incluso a veces mejor, cuando 
le llegó la suerte.

Entre los diestros predilec
tos del novillero están Dáma
so González y Antonio Ordó
ñez, porque, según Manuel, 
le han impresionado desde 
siempre y, en el caso de 
Dámaso, a parte de ser tam
bién albacetense, le parece 
que es imposible superarle.

En cuanto a la afición alba
cetense y a la numerosa can
tera de toreros, señaló que 
“en Albacete das una patada 
a un ladrillo y sale un torero 
como Chicuelo, Pedrés, 
Dámaso González e incluso 
la madre de Manolete era del 
lugar. Quizá la razón de más 
peso, continuó diciendo, esté 
en la gran feria taurina que 
tiene la provincia, con once 
corridas, tres novilladas y una 
de rejones y en que los 
padres, afortunadamente, lle
van a sus hijos a la plaza, 
con lo cual, la vocación tau
rina nace en las propias fami
lias, aunque después llega la 
escuela y el campo, hasta que 
salen los toreros”

En otro momento. Caba
llero, después de anteponer 
las escuelas taurinas a las 
capeas como mejor medio 
para hacerse torero, se refirió 
a la nueva ley, “que tan celo
samente- tiene guardada el 
ministro Corcuera” y que 
para algunos es positiva y 
para otros es negativa.

En opinión del torero, los 
ganaderos están a la expec
tativa para ver si reciben 
mejor trato que hasta el 
^omentos. Por su parte. Gar
cía expresó su deseo de que 
en la nueva ley se mantenga 
lo mejor del actual reglamen
to taurino, “siempre que se 
cumpla a rajatabla y no se 
salte a la torera como ahora”

LT

El Consejo de Gobierno ha 
decidido declarar el yacimiento 
arqueológico “La Bienvenida” 
situado en Almodóvar del Cam
po, bien de interés cultural con 
la categoría de zona arqueo
lógica.

El yacimiento ibero-romano 
de “La Bienvenida” que se ha 
identificado con la antigua Sisa- 
po, se asienta en un cerro de 
altura media que, perteneciente 
al Partido Judicial de Almodó
var del Campo, se alza estra
tégicamente en el centro del 
valle de Alcudia. Sus coordena
das son cero grados de longitud 
oeste y 35 grados de latitud nor
te, respecto al meridiano de 
Madrid y su extensión es de unas 
12 hectáreas.

Bajo el punto de vista his
tórico, presenta tres fases de 
poblamiento. Una antigua, 
fechada en tomo al fin del siglo 
V antes de Cristo. De esta fecha 
se han documentado cerámicas 
griegas que indican el papel 
jugado por la Bienvenida como 
hito del comercio orientalizante 
hacia el interior peninsular e 
ibéricas, aunque el horizonte 
ibérico aún no se puede definir 
con exactitud.

Este núcleo indígena debió su 
desarrollo a la importancia de 
la explotación minera del cina
brio. Sus pobladores fueron, 
probablemente, gentes de gran

Continúan los problemas en 
el Ayuntamiento de Torralba

Esteban SANCHEZ

El pasado día 21 se celebró 
un pleno extraordinario, con 
carácter de urgencia en el Ayun
tamiento de Torralba de Cala
trava. El primer punto era la 
declaración de la urgencia del 
pleno, después de que el secre
tario presentase el primer punto 
del orden del día, tomaron la 
palabra los portavoces, primero 
del Grupo Independiente, Mur
cia, que declaró que no había 
tal urgencia para celebrar dicho 
pleno, por lo que no se aprobó 
este punto.

Al no encontrarse presente el 
portavoz del PSOE, Marín, rea
lizó esta tarea Manzano, quien 
vino a decir lo mismo que el 
anterior, ya que parece que últi
mamente estos dos grupos coin
ciden en muchas cosas.

Les respondió el portavoz del 
PP, diciendo que habían reci
bido un escrito del INEM en 
el que se advertía que si no se 
aprobaba este punto, se perde
rían los 5 millones de subvención 
y también dijo que les hacía a 
ellos responsables de si se perdía 

raigambre céltica pero muy ibe- 
rizados, los túrdulos de los que 
habla Plinio.

La segunda ocupación fue 
romana y se ha datado en el 
periodo tarde-republicano, vin
culado a las acciones de los pre
tores de Hispania, durante el 
siglo II antes de Cristo para 
hacerse con el dominio de las 
tierras situadas entre el Tajo y 
el Guadiana.

Estos recursos favorecerán su 
intenso desarrollo durante las 
épocas Julio-Claudia y Flavia, 
momento en el que la Bienve
nida debió alcanzar la categoría 
de ciudad privilegiada y al que 
pertenecen sus restos arquitec
tónicos de carácter monumental.

Su situación estratégica, en el 
paso entre la Lusitania y la 
Tarraconense, fue también deci
siva en su gran desarrollo. En 
un momento de difícil precisión, 
que se podría situar en el siglo 
III, el yacimiento constata un 
periodo de decadencia, yunque 
el asentamiento no llega a aban
donarse. Quizás se pueda vin
cular este lapsus con la dismi
nución de las explotaciones 
mineras de la zona.

El tercer periodo es el de 
recuperación. En él se reutilizan 
los materiales más antiguos, se 
documentan las construcciones 
muy complejas y algunos restos 
profusos de una complicada red 
de distribución de aguas.

este dinero.
Después de intercambiar unas 

palabras sobre el tema, la alcal
desa sometió a votación este 
punto, que fue desestimado por 
cinco en contra y cuatro a favor. 
Al no ser aprobada la urgencia 
del pleno, se levantó la sesión.

Es vergonzosa la etapa que 
está pasando el Ayuntamiento 
y lo más triste es que el pueblo 
el que paga las desavenencias. 
Torralba en tiempos pasados 
estaba en el candelero por dis
tintos motivos como la cultura, 
el deporte y el carnaval, pero 
llevamos unos años que es de 
pena y ésto no es bueno porque 
este pueblo no se merece lo que 
le pasa y los responsables muni
cipales deberían pensar que les 
han votado los ciudadanos y su 
deber es luchar por el bien de 
los mismos. Las elecciones están 
muy cerca y ésto se puede tener 
en cuenta a la hora de depositar 
su voto. Con la actuación que 
hemos presenciado en el pleno 
no se puede llegar a nada bueno 
y se ve que no quieren a su 
pueblo, que es el que les ha 
puesto ahí.

íLe faciiStamos sus compras!. Por olio este 
DOMINGO, 23 DE DICIEMBRE, ABRIMOS NUESTRAS PUERTAS 

en horario de 10 a 22 horas, ininterrumpidamente.
Eq ALBACETE, el mayor Centro Comercial 

. de Castilla-La Mancha.
---------- ------------------------ Avda. Primero de Mayo, s/n. 55
 § 1
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Actualmente es de carácter provisional la norma básica del régimen de autogobierno de esta institución

Se gestan los Estatutos definitivos de 
la Universidad de Castilla-La Mancha

Derecho y 
Económicas, las 
‘‘materias 
estrella” de la 
Universidad

El máximo órgano representativo de la comunidad universitaria aprobó su reglamento interno

Una comisión de la Uni
versidad se dispone a ela
borar lo que serán los 
Estatutos definitivos de 
esta institución, cuando ya 
se ba cumplido el primer 
ciclo fundacional del dis
trito universitario de Cas
tilla-La Mancha, que tiene 
más de 17.000 alumnos.

Felicidad IZAGUIRRE

El pasado martes se reunió 
en Ciudad Real el máximo 
órgano representativo de la 
comunidad universitaria, el 
Claustro de la Universidad, 
principalmente para aprobar 
su reglamento de régimen 
interno. En esta sesión se 
determinó que en el próximo 
mes de marzo volvería a reu
nirse el Claustro con el objeto 
de someter a aprobación los 
Estatutos definitivos del dis
trito universitario de Casti
lla-La Mancha.

Los Estatutos actuales de 
la Universidad, que constitu
yen la norma básica del régi
men de autogobierno de esta 
institución, tienen un carácter 
provisional. Una comisión 
universitaria está elaborando 
los que serán los definitivos, 
una vez que se ha cumplido 
el primer ciclo fundacional de 
la Universidad y se cuenta ya 
con una sólida experiencia 
académica para introducir las 
modificaciones oportunas en 
las disposiciones normativas 
que rigen la actividad admi
nistrativa y académica del 
ámbito universitario.

El Claustro, compuesto por 
más de cien personas en 
representación de todos los 
estamentos universitarios, tie-

La Junta de Gobierno de ia Universidad reunida ayer expuso las inversiones realizadas en los campus.

1

11

ne ya su reglamento interno, 
en el que se regularán, entre 
otras, las cuestiones relativas 
al régimen de sesiones, con
vocatoria y elaboración del 
orden del día, y los requisitos 
para la presentación de 
mociones y adopción de 
acuerdos.

Entre las competencias del 
Claustro figuran velar por el 
cumplimiento de los Estatu
tos; elegir al rector y votar 
la moción de censura si se 
presentase; aprobar las líneas 
generales de actuación de la 
Universidad; pronunciarse en 
aquellos asuntos que afecten 
a la mayoría de la comunidad 
universitaria y recabar infor-

mación del rector.

Junta de Gobierno

Por otra parte, ayer se reu
nió el órgano ordinario de 
gobierno de la Universidad, la 
Junta de Gobierno, con el 
siguiente orden del día: estu
diar la ampliación de la plan
tilla de personal de adminis
tración y servicios; presentar 
las inversiones del R.A.M. que 
han recaído este año en los 
centros del campus universi
tarios; elegir a un represen
tante de alumnos para el Con
sejo Social y a un miembro 
para la Comisión de Investi
gación; y analizar el convenio

suscrito por la Universidad y 
la Caja Rural Provincial de 
Albacete, entre otros puntos.

En virtud de las inversiones 
del R.A.M. se aportaron en 
la Escuela Universitaria Poli
técnica de Albacete 5 millones 
en climatización de su nuevo 
centro y sustitución de tube
rías de riego, y otros 5 millo
nes en las operaciones de 
mudanza del primer edificio 
de la Politécnica al segundo, 
y en el enganche de luz en 
éste último. La Escuela Uni
versitaria del Profesorado per
cibió un millón de pesetas 
para inmobiliario y la Facultad 
de Derecho un millón y medio 
para cristaleras y cubiertas.

El Colegio de Ingenieros T. Industriales 
propone otra solución para estos estudios

-------------------------------------
El rector de la Unwetój 

de Castilla-La Mancha^? 
Arroyo, informó ante el Cla 
tro universitario reunido 
pasado día 20 del espeetJ, 
crecimiento de la Unive^í 
que, en su corta vida acadéníi 
ya cuenta con más de 121 
alumnos. '^j

También manifestó que d 
Comunidad Europea concede a 
la Universidad 600 millones 4 
pesetas y la Junta de Q# 
nidades 400, que irán destina, 
dos a proyectos de investísa. 
ción. Por otra parte, el reí 
pidió colaboración a todos J 
claustrales para promover di 
“Programa de América”, 
consiste básicamente en inv» 
Ligación sobre la presencia de 
castellano-manchegos en Amj. 
rica y la influencia que «tJ 
pudieran tener en el continemt,] 
sobre todo en los siglos Mi 
y XVII.

Sobre la inclinación del 
alumnado hacia determinada 1 
carreras universitarias, Anmj 
indicó que Derecho y Eco»| 
micas son “Ias materias estrella’! 
en este sentido, con un 53 pal 
ciento de matriculaciones.! 
Señaló, asimismo, que en b| 
plantilla, tanto de persoiialj 
laboral como de administradójl 
y servicios de la Universidad! 
se ha producido un incremenioj 
de casi un cíen por cien. 1

En el aspecto económicij 
Arroyo destacó el espectaculail 
aumento en las cantidades a^’ 
nadas a la Universidad por tei 
distintos estamentos nacionales 
y regionales. Este mayor volu
men crematístico permite aco
meter la construcción de nuestí 
edificios. Así, en el campus de 
Albacete se ha concluido yak 
primera fase de la Escuela U»] 
versitaria Politécnica; se M 
adjudicado el edificio de Se(| 
vicios Generales del Vicerrs-i 
torado y está en fase de ci»i 
tratación el Instituto des 
Desarrollo Regional.
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F. IZAGUIRRE

El Colegio Oficial de Inge
nieros Técnicos Industriales de 
Albacete propone ante las rei
vindicaciones y movilizaciones 
de los alumnos de esta materia 
académica, la solución ya pro
puesta en su día por la Asam
blea de Directores de Centros 
y el Consejo Superior de Cole
gios de España, de conseguir 
una carrera de Ingeniería Téc
nica Industrial de un ciclo largo 
de estudios de 3 años -l- 2 

en que, finalizado el primer 
ciclo y mediante la realización 
del proyecíLo de fin de carrera, 
se acceda a la titulación de 
Ingeniero Técnico y al número 
de horas necesario (3.000 
horas) p^^ta la homologación 
con el nivel del tipo A, de la 
CEE que los estudiantes pre
conizan.

El acceso al segundo ciclo 
sería directo y daría paso a la 
titulación de Ingeniero Indus-

trial, como puerta al desempeño 
de la docencia, doctorado e 
investigación, una vez finaliza
dos los estudios correspondien
tes.

Este Colegio Oficial afirma 
entender las aspiraciones de los 
estudiantes, pero considera a la 
vez que la solución a su pro
blema por la vía del ciclo aca
démico del 2 +2 no es la 
adecuada.

Por otra parte, la Delegación 
de alumnos de Ingeniería Téc
nica Industrial remitirá a la 
comisión de Planes de Estudio 
de la Universidad de Castilla-La 
Mancha un informe sobre la 
reforma académica que reivin
dican para su carrera, que debe
rá ser analizado por esta comi
sión y posteriormente por la 
Junta de Gobierno de la Uni
versidad, según informó el dele
gado de alumnos de Ingeniería 
Técnica Industrial de la Escuela 
Universitaria Politécnica de 
Albacete, Santiago Sevilla. Secretario y presidente del Colegio Oñciai de Ingenieros Técnicos Industriales.

Sobre el campus univeraR 
de Cuenca, cabe resaltar W 
pronto será una realidad b 
Facultad de Bellas Artesa 
las obras para la ubicación« 
la Escuela de Enfermería 
muy avanzadas y que próxR 
mente entrará en seni^J 
Centro de Cálculo, según mdni 
Luis Arroyo. j

En cuanto a los nuevos 1 
vicios creados en la Univet^J^ 
figuran el Museo interna^ 
de Electrografía (MIDEj ffl 
ya cuenta con un 
mil obras de artistas de^ 
de veinte países, y cuya a Í J 
sión ha sido gratuita p i 
Universidad; el CIDI ( 1 
de Investigaciones de la 
gen), como depart^^JJ 
homogeneizará la *n®’L^| 
porativa de la Uniyers | 
el Servicio de Publicad j 
otras actividades cultura 
vocación de futuro. 1

El rector afirmo 1 
deporte también ten J 
lugar destacado dentro 1 
actividades universitaria • l
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J^s planes de 
jarreteras de las
Diputaciones 
jerán sometidos 
a la Junta

LT
'ersidaii 
'> Uli

Qaus. 
ido el 
•taculjj 
'enidadij 
déroiej,'

ci Pleno de las Cortes regio- 
aprobó la Ley de Carre- 

pras V Caminos, según la cual 
L¿es provinciales de carre
aras elaborados por las dipu- 
ciones deberán ser sometidos 

1711(101 de modo preceptivo a infome 
1 He la Consejería de Política 

(Rhl Territorial antes de su apro- 

ncedea

íest#!

'“^informe del Gobierno 
OÜl «ional tendrá carácter vincu- 
■ | hile cuando las corporaciones 
wl «ovinciales decidan construir 
luceras carreteras, a lo que se

M, tilo supone un recorte de las 
1’, ¿|«J«ipe®i““’ <’« '“5 diputado-

1 invpí AEste fue uno de los puntos 
más polémicos de la Ley, dado 
que la oposición del Grupo 
Popular rehusó aceptar la 
enmienda presentada por el 
PSOE y que modificaba el texto 

Í orginal que esteblecía un some
timiento mayor de las diputa
ciones a la Junta de Comuni- 

n Amé- 
«éste 
tineniq 
os ais

ón dell 
niñadas | 
Amjiil 
Econó- 

estrella’ 
53po( 

iciones.
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nóim 
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lesaüíi 
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i dades en esta materia.
! Esta enmienda sirvió como 
i base de la oferta de consenso, 

del Gobierno y del PSOE que 
no se alcanzó por la oposición 
del PP.

El PSOE considera que el 
estatuto de autonomía atribuye 
plenas competencias al Gobier
no regional en esta materia, 
mientras que las diputaciones 
no tienen potestad legislativa 

1 alguna.

. (JSanción máxima
de un millón, enI 5
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En el Pleno de las Cortes 
| regionales también se aprobó la 
iUey de Protección de los Ani

males domésticos, en la que se 
establece una sanción máxima 

|de un millón de pesetas para 
j los que maltraten a éstos, cau- 
¡sándoles la muerte.

La dos proposiciones no de 
®y presentadas por el PP sobre 
protección al menor y sobre la 
^*’trega por el Ejecutivo regio- 
■al de encuestas o sondeos de 
opmión a los grupos parlamen- 

nos fueron desestimadas por 
mayoría socialista.

el primero de los casos 
’^^ decreto aprobado

He Pp ^^° martes por el Consejo 
^°^’erno, y en el segundo,

para

^ 
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*ílr*^ según el PSOE, la¡ 
"Jiiestas siempre han sido 
b regadas y dadas a conocer 

5 '^presentantes del parla- 
"^"0 regional.

P^^”° continuó en la 
^^ ^y^'^ ^^'^ ^1 resto 

entrp^ orden del día,
1 ^“® figuraban dos

^e’ PP y varias 
■ 8 ntas al Gobierno.

’sible’’ ^P consideró “inadmi- 
^* informe de Política 

¡ ^""orial sea vinculante.
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Para Molina, ‘‘el vicepresidente del Gobierno está potenciando una imagen ridicula de España”.

Molina, presidente regional del PP, jusitifíca su ausencia al acto 

^‘E1 homenaje a Besteiro fue 
una publicidad de Guerra’’

EI alcalde de Cuenca y una concejala toledana asistieron a título personal

El alcalde de Toledo, José Manuel Molina, aseguró 
que “no asistí al homenaje a Julián Besteiro porque 
entendí que el acto serviría de oportunidad para hacer 
publicidad de Alfonso Guerra, dirigente socialista y 
del Gobierno que ha faltado al respeto de mi partido 
político’^

LT

Él alcalde toledano, que 
informó en rueda de prensa 
de los acuerdos adoptados 
por la última comisión muni
cipal de gobierno, señaló que 
“yo no voy a un homenaje 
a Alfonso Guerra, aunque 
creo que Besteiro merecía mi 
presencia como representante 
de este Ayuntamiento”.

José Manuel Molina, ade
más de alcalde Toledo, pre
sidente regional del Partido 
Popular, quien afirmó que la 
permanencia de Guerra en la 
vicepresidencia del Gobierno 
está potenciando una imagen 
ridicula de España, destacó 
que “tanto el alcalde de 
Cuencua, Andrés Moya, 
como la concejala de Cultura 
del Ayuntamiento de Toledo, 
María Eugenia Hernán-

Según estimó el consejero de Presidencia de la Junta, Alejandro Alonso

^^Un canal autonómico de TV
sería demasiado caro”

LT

La creación de un canal auto
nómico de televisión “sería 
demasiado caro para el Gobier
no regional”, según dijo ante 
el Pleno de las Cortes el con
sejero de Presidencia, Alejan
dro Alonso.

Alonso informó así de los cri
terios del Gobierno sobre este 
asunto a instancias del PP, y 
dijo que existen otras priorida
des que atender, al tiempo que 
reiteró la existencia de contac
tos con otras comunidades 

dez-Gil, asistieron al home
naje a título personal”.

Caiga y descarga

Por otra parte, el primer 
edil aseguró que la posible 
prohibición de la carga y des
carga en el casco histórico de 
la ciudad de las nueve y media 
de la mañana a las diez de 
la noche, “es sólo una inten
ción de este Ayuntameinto, 
que será negociada con los 
comerciantes y asociaciones 
de vecinos de la zona”.

El responsable del Gobier
no municipal, quien respon
día así a las declaraciones 
efectuadas por el presidente 
de la Cámara Oficial de 
Comercio de Toledo, en las 
que mostraba su contrariedad 
por dicha prohibición, mani
festó haber cursado una carta 

autónomas que no tienen canal 
propio por si fuera viable poner 
en marcha uno federado.

Por otra parte, el consejero 
también comunicó a la Cámara 
la participación de la Comu
nidad Autónoma en la Expo
sición Universal de Sevilla (Ex- 
po-92), mediante un patronato 
en el que estarán representadas 
las cajas de ahorro de la región, 
que colaborarán con la mitad 
de los gastos del evento.

También a instancias del PP, 
el titular de Agricultura, Fer
nando López Carrasco, compa

a la Cámara para informar 
de este asunto.

“La reducción del tráfico 
en el casco histórico tiene que 
ir acompañada de la regula
ción de los aparcamientos en 
la zona y de la implantación 
del sistema de zona azul”, 
explicó Molina.

Por otro lado, el alcalde 
informó de la firma de un 
contrato de préstamo con el 
Banco de Crédito Local por 
un importe de más de 255 
millones de pesetas, para 
financiar obras del presupues
to de inversiones del Ayun
tamiento”.

Estos trabajos afectarán al 
ajardinamiento de la plaza 
Islas Filipinas, ejecución de 
la segunda fase del Paseo 
Merchán, pavimentación de la 
plaza del Horno de la Mag
dalena, reforma de la plaza 
Padilla, ampliación del Canal 
del Torcón, rehabilitación del 
Palacio de Caracena, conclu
sión de los talleres munici
pales, así como obras en el 
recinto ferial de La Peraleda, 
entre otros. 

reció para dar cuenta de la 
situación actual del alto Tajo 
tras su declaración como par
que natural, en junio de 1988.

En este sentido, el represen
tante del Gobierno indicó que 
el asunto sigue sus trámites y 
que se está elaborando el plan 
de uso y gestión de la zona 
que se verá afectada por esta 
declaración, y que ocupa una 
superficie global superior a las 
32.500 hectáreas, de las que casi 
23.000 están en la provincia de 
Guadalajara y las cerca de 
10.000 restantes en Cuenca”.

n
Sábador 22 de 
Diciembre de 1990

Medallas para los 
parlamentarios 
regionales desde 
la comisión 
de las Cortes

El presidente de las Cortes 
Regionales, José Manuel Mar
tínez Cenzano, hizo entrega de 
la Medalla del Diputado a los 
84 parlamentarios que durante 
las dos legislaturas han ocupa
do un escaño en la Cámara 
Autonómica.

Del total de diputados, una 
treintena integraron la Cámara 
Autonómica entre 1983 y 1987 
y el resto desde esa fecha hasta 
hoy, incluidos los que repiten 
escaño, además de otros seis 
que fueron relevados al ocupar 
otro puesto político o que deja
ron el Parlamento a voluntad 
propia.

Después de varios años pisa
ron por primera vez el Con
vento de San Gil, sede del legis
lativo, la única mujer diputada 
que hubo en la primera legis
latura, la ciudarrealeña Con
suelo García Balaguer y el 
actual portavoz de la Comisión 
de Defensa del Congreso de 
los Diputados, Javier Rupérez.

Una fuerte ovación recibió 
al actual vicepresidente de las 
Cortes, Javier Paulino, el mayor 
de los parlamentarios, quien 
entregó la medalla a Martínez 
Cenzano, que también fue 
aplaudido por sus compañeros.

Asimismo, se recordó a los 
diputados ya fallecidos Mariano 
Romero Pacheco y Juan 
Gómez Tomás, cuya medalla 
será entregada a sus respectivas 
familias.

Protesta del 
comercio de 
Talavera por la 
apertura los 
domingos

LT

Los trabajadores del comer
cio de Talavera acordaron en 
el transcurso de una asamblea 
que volverán a manifestarse 
mañana dómingo ante las puer
tas de “Simago” para exigir el 
cierre de este establecimiento 
los domingos.

Según declaró el portavoz de 
este colectivo, Doroteo García, 
la manifestación comenzará a 
las once de la mañana y se pro
longará durante todo el día “si 
los responsables de estos gran
des almacenes no cierran”.

Por su parte, el alcalde de 
Talavera, Javier Corrochano, ha 
convocado para hoy una reu
nión conjunta a empresarios, 
trabajadores del comercio y al 
director de “Simago”, Mariano 
Fernández, con el fin de llegar 
a una “salida satisfactoria para 
todas la partes afectadas”.

En caso de que no se alcance 
ningún acuerdo, la manifesta- 

, ción del próximo domingo será 
“más numerosa” que la pasada, 
ya que los comerciantes de la 
alimentación han anunciado 
que se sumarán a la concen
tración.

Javier Corrochano anunció 
que, por parte del Ayuntamien
to, se extremarán las mt-idas 
de seguridad.
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El PP critica la política económica del PSOE
El Gobierno no ha conseguido su objetivo eco
nómico de reducir la inflación y el diferencial 
de ésta con la CE en 1990, por lo que no puede 
aplicar el mismo modelo económico para 1991, 
dijo ayer el portavoz económico del PP, Rodrigo

Rato. El portavoz del Grupo Popular en el Con
greso presentó un informe elaborado por su gru
po en conferencia de prensa. Para Rato, el año 
90 ha sido perdido desde el punto de vista 
económico ya que el Gobierno no ha conseguido

sus objetivos al mantenerse la inflación • 
de nuevo el crecimiento del paro y ¡¿!^^^ 
el “índice de miseria” (indice de infíQ^j' 
el de paro) en el primer lugar entre ¡/'^ 
de la OCDE y de la CE. ^

Según afirma el Partido Popular, para quien el Gobierno no ha conseguido su objetivo de reducir la inflación en 1990

El “índice de miseria” español se encuentra 
en el primer lugar entre países de la OCDE

Para el PP, el Ejecutivo no puede mantener su modelo económico en 1991 al crecer el desempleo y la inflación

MADRID. (Agencias).- 
Rodrigo Rato afirmó que man
tener la misma política en 1991 
significará perder otro año en 
un momento fundamental para 
la economía.

A lo largo de su intervención, 
Rodrigo Rato crítico la negativa 
del ministro de Economía de 
emprender una política secto
rial y dijo que si bien en el 
PSOE no hay economistas que 
conozcan el tejido industrial ni 
como debe hacerse la política 
sectorial, en el país hay muy 
buenos económistas que debían 
ser consultados por el Gobier
no.

Para el portavoz del PP, el 
cambio de la política económica 
debe estar definido no por una 
reacción al desequilibrio sino 
por un cambio ante el desafío 
de la competitividad y el avance 
tecnológico.

Dijo que tras los recientes 
acuerdos de Roma, España se 
enfrenta a un marco interna
cional todavía más competitivo 
y que tras unos años 80 en los 
que había un grado elevado de 
certidumbre, los 90 se presentan 
con gran incertidumbre por la 
evolución de la Europa del Este 
y la situación derivada de la 
guerra del Golfo.

Acusó al Gobierno de actuar 
sólo por motivos electorales, lo 
que lleva a un grado de incer
tidumbre interior muy elevado 
por no conocer cuál será el 
modelo fiscal de los años 90, 
ni el modelo energético, apro
vechamiento hidráulico, trans
porte ferroviario, nuevo plan 
carreteras, plan de formación 
profesional ni el futuro de la 
empresa pública para hacerla 
competitiva.

Esto se debe, dijo, a la nega
tiva del presidente del Gobierno 
a hablar de economía mientras 
se apoya en un ministro de Eco
nomía que sólo ha tenido el 
apoyo del Gobierno y del par
tido cuando el Partido Popular 
pidió su cese.

Tambien se debe, dijo, a la 
creciente parálisis del Gobierno 
para tomar decisiones económi
cas.

Reiteró la necesidad de un 
pacto político de competitividad > 
que debe ser en dos fases, pri
mero un pacto político sobre 
fiscalidad, energía, financiación 
de las autonomías... y todas las 
incógnitas económicas que se 
mantie;nen, y en una segunda 
fase con los agentes sociales. 
Para el Partido Popular es nece
sario privatizar la creación de 
empleo, ya que el INEM sólo 
sirve para controlar el subsidio 
de desempleo, y mientras no 
haya competencia por la crea
ción de puestos de trabajo no 
existirá una política de Cinpleo.

Rodrigo Rato dijo que su

Carlos Solchaga. A la izquierda, Rodrigo Rato, portavoz económico del Partido Popular, quien lanzó una dura crítica a la política del Gobierno.

Para Rato, el año 90 ha sido perdido desde el punto de vista económico 
ya que el Gobierno no ha conseguido sus objetivos al mantenerse 
la inflación, iniciarse de nuevo el crecimiento del paro y mantenerse 
el “índice de miseria” (índice de inflación, más el de paro)

partido considera que el 
Gobierno está actuando mal en 
materia de política económica, 
pero que esto no significa que 
la situación española sea mala. 
Afirmó que España tiene un 
potencial economico bueno que 
hay que saber aprovechar en 
estos momentos.

Análisis del BBV 

Por su parte, el servicio de 
estudios del Banco Bilbao Viz
caya considera que la situación 
de la economía española al fina
lizar el año coincide con una 
crisis de expectativas a corto 
plazo, aunque se destaca una 
ligera mejoría en el control del 
déficit exterior y la inflacción. 
Este análisis se acerca a los 
planteamientos realizados ayer 
por el secretario de Estado de 
Hacienda, Pedro Pérez.

Según el BBV, las nuevas 
condicione* podrían inducir a 
las autoridades monetarias a

aplicar una política monetaria 
menos restrictiva con levanta
miento de las limitaciones al 
crédito, reducción del depósito 
previo para el crédito en divisas 
y alguna disminución de los 
tipos de interés que aliviarían, 
al rebajar los diferenciales con 
otros países, la presión sobre 
la pesetras.

De aplicarse esta política el 
cambió de nuestra moneda se 
acercaría al punto central de 
la banda y permitiría su pos
terior estrechamiento, en la 
línea con el resto de los países 
del Sistema Monetario Europeo 
(SME). El servicio de Estudios 
señala que la consecuencia más 
inmediata de la desaceleración 
económica de nuestro país es 
el menor deterioro del saldo 
comercial como consecuencia 
del moderado crecimiento de 
las importaciones.

Para el conjunto del año., y 
en términos de Contabilidad 
Nacional, el saldo comercial

1

exterior que en 1,989 se siuó 
en un 6,2 por ciento del Pro
ducto Interior Bruto (PIB) en 
1.990, podría reducirse entérmi
nos relativos al 5,8 por cien del 
PIB. Por otra parte, las expor
taciones de servicios durante 
este año han caído a causa de 
los malos resultados turísticos, 
mientras que las importaciones 
de servicios continuaban cre
ciendo. Este hecho ha motivado 
una expansión del saldo nega
tivo exterior que se estima cer
cano al 3,5%. Respecto a la 
inflación el BBV destaca dos 
aspectos positivos; la reducción 
de la diferencia de la tasa infla
cionaria con la comunitaria y 
la reducción de la inflación sub
yacente al 6,3% en noviembre, 
lo que, en opinión del banco, 
ofrecen esperanzas para la 
reducción de la inflación. El 
punto negativo es el alto nivel 
de inflación en servicios, que 
el BBV considera que podrá 
mejorarse.

Revisión a fe 
baja

Economía ha revisá 
a la baja las estimack»^ 
de creación de emplwj 
déficit por cuenta conid 
te, tanto para 1990 wí 
para 1991, según se 
prende del informej 
coyuntura económica n 
sentado por el secret^ 
de Estado de Ecodow 
Pedro Pérez. J

Pedro Pérez pr^ 
un balance de la acti'ij 
económica durante 
año y afirmó que djR 
1990 se ha deteniM 
deterioro de los des^ 
librios básicos de la 1 
nomía, inflación y de ¡ 
por cuenta corriente! 
cias a las medidas 
enfriamiento adop 
Este enfriamiento, quí 
1990 ha posibilitado 
reducción de la de^ 
interna hasta el 4, 
PIB y del déned 
cuenta corriente al •' 
se traducirá en uo^ 
de crecimiento de 
del 1,6% frente » 
inicialmente proyo^

.2022
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El Gobierno prolonga hasta 150.000 millones de pesetas el pacto actual

España amplía la ayuda 
económica a Marruecos

EI presidente del Gobierno se entrevistó con la oposición socialista

Así lo falló la Sala Especial del Tribunal Supremo

Las empresas tendrán que 
pagar las horas para votar

¡;¡ Gobierno español 
ajopiiará el acuerdo finan
ciero fírmado con Marrue
cos en 1988, por un impor
te de 125.000 millones de 
pesetas, basta llegar a 
150.000 millones, según 
acordaron las dos delega
ciones en la primera cum
bre hispano-marroquí.

RABAT. (Efe).- Según 
explicó la ministra Portavoz 
del Gobierno, Rosa Conde, 
al término de la reunión ple
naria de la cumbre entre 
España y Marruecos, ambos 
Gobiernos decidideron no 
redactar un nuevo acucado 
financiero sino prolongar el i 
actual, casi agotado.

Las cuestiones económicas 
centraron gran parte de las 
conversaciones mantenidas en 
las sesiones sectoriales, pre
sididas por los ministros de 
Asuntos Exteriores, Econo
mía, Industria y Cultura, 
mientras que los jefes de 
Gobierno centraron su con
versación en las relaciones
bilaterales desde un punto de 
vista más político.

El ministro de Asuntos 
Exteriores, Francisco Fernán
dez Ordóñez, explicó que el 
Gobierno español recordó al 
marroquí que los fondos 
incluidos en la nueva Política 
Mediterránea Renovada de la 
CE “están vinculados al res
peto por los derechos huma
nos y a la economía de 
mercado”.

Ceuta y Melilia

Según esa política comu
nitaria, Marruecos recibirá 
ahora un 2,7 por ciento más 
de ecus, lo que podría supo
ner al final una ayuda aproxi
mada de 1.000 millones de 
ecus (en tomo a 130.000 
millones de pesetas).

Fernández Ordóñez dijo 
también que no se habló de 
Ceuta y Melilla más que 
durante la entrevista entre 
González y el líder de los 
socialistas marroquíes, 
Abderrahim Buabid, celebra-, 
da antes del comienzo de la 
segunda jomada de la cum
bre.

La cuestión de los visados 
tampoco ocupó parte impor
tante de los análisis realizados 
por ambas delegaciones, aun- 
Qtie el jefe de la diplomacia 
Wpañola dijo que durante sus 
conversaciones transmitió el

Felipe González junto a Hassan H.

fe

deseo de regularizar la situa
ción de los ciudadanos marro
quíes que residen en España 
ilegalmente para que obten
gan la "dignidad que mere
cen”.

Durante la cumbre se abor
daron también las posibilida
des de incrementar el número 
de estudiantes marroquíes en 
España, y la elaboración de 
un proyecto sobre un enlace 
fijo de comunicaciones inter
continental.

Igualmente, los titulares de 
Industria fijaron una próxima 
reunión tripartita, con Arge
lia, para estudira la conexión 
europea con la red de sumi
nistro de gas argelina, y tam
bién la mejora de las comu
nicaciones telefónicas.

El jefe de la diplomacia 
española destacó los asuntos 
de política internacional abor
dados en la cumbre, con una 
especial referencia al Golfo 
Pérsico y al Mediterráneo.

Ordóñez anunció que el 
próximo 4 de enero se reunirá 
con sus colegas comunitarios 
para tratar la situación de la 
crisis, si antes no se produce 
ninguna entrevista entre Esta
dos Unidos e Irak.

En estas conversaciones se 
trató igualmente el proceso 
para la celebración de un 
referéndum en el Sáhara, que 
Cuenta con objeciones por 
parte marroquí al presupues

to señalado por el último 
informe del secretario general 
de la ONU, Javier Pérez de 
Cuéllar, que sitúa el coste de 
la consulta en 260 millones 
de dólares.

La cumbre, a punto de 
finalizar con una audiencia 
del presidente del Gobierno 
con el rey Hasán II, ha tenido, 
según Rosa Conde, un 
desarrollo “extraordinaria
mente positivo”, que ha ser
vido para institucionalizar 
definitivamente las “reunio
nes de alto nivel”, que a partir 
de ahora se celebrarán dos 
al año.

Por otra parte, el líder 
socialista socialista marroquí 
Abderrahim Buabid dijo a la 
salida de la entrevista que 
ayer por la mañana celebró 
con el jefe del Gobierno espa
ñol, Felipe González, que 
durante el encuentro no 
hablaron sobre los incidentes 
de hace una semana en Fez, 
en los que murieron decenas 
de personas.

”No hemos abordado ese 
problema”, afirmó Buabid a 
la prensa al ser preguntado 
sobre si durante la entrevista 
hablaron de los enfrentamien
tos del pasado viernes en Fez, 
en los que según fuentes con
trastadas “decenas” de per
sonas murieron por disparos 
de las fuerzas de orden.

MADRID. (Efe).- La Sala 
Especial de Revisión del Tri
bunal Supremo ha dictado, por 
unanimidad, una sentencia por 
la que acuerda que los empre
sarios están obligados a remu
nerar a los trabajadores las 
horas que éstos empléen para 
votar en las elecciones.

Con esta resolución la sala 
especial del Supremo “rescin
de” una sentencia anterior de 
la Sala Tercera de este mismo 
tribunal por la que se acordó 
que los empresarios no tenían 
obligación de pagar a los tra
bajadores las horas que utilizan 
para ejercer su derecho de voto. 
La sentencia dictada estima que 
el derecho de sufragio en una 
democracia es también un 
deber y se encuentra compren
dido como tal en el Estatuto 
de los Trabajadores.

De esta forma el Tribunal 
Supremo ha resuelto el conflic
to planteado por las distintas 
sentencias contradictorias que 
hasta ahora habían dictado, 
sobre asuntos similares, las sec
ciones de la Sala Tercera de 
lo contencioso administrativo, 
fija doctrina y sienta jurispru
dencia'.

La Sala de Revisión está 
compuesta por dieciseis miem
bros, que son el presidente del 
Supremo, y tres miembros más 
de cada una de las cinco Salas 
(el presidente y los magistrados

Manifestación silenciosa en 
Madrid contra el terrorismo
MADRID. (Agencias).- Ayer 

por la tarde se celebró en 
Madrid una manifestación 
silenciosa contra el terrorismo, 
convocada por los tres sindi
catos policiales que integran la 
Unión Federal de la Policía.

A la convocatoria se han 
sumado organizaciones sindica
les y partidos como el PSOE, 
PP y PA. La manifestación se 
produce un día después del 
atentado con coche-bomba en 
Valencia, en el que se regis
traron catorce heridos. Todos 
los indicios apuntan a que el 
atentado fue obra del “coman
do Barcelona” de ETA.

Los dos heridos que todavía 
permanecen ingresados a con
secuencia de las heridas sufridas 
en el atentado con coche-bom
ba ocurrido en Valencia mejo
ran sensiblemente de las lesio
nes sufridas, informaron a Efe 
en los respectivos hospitales.

Un coche-bomba, cuya colo
cación es atribuida por la Poli
cía a un comando de ETA, esta
lló ayer en Valencia junto a un 
edificio habitado por familiares 
de militares y causó heridas a 

más antiguo y más moderno). 
De la sentencia conocida ayer 
que ha sido acordada “por una
nimidad y sin necesidad de 
votación”, según explicó un por
tavoz de la Sala, ha sido ponen
te el magistrado Rafael de Men
dizábal.

La resolución se refiere al 
Real Decreto de 6 de Febrero 
de 1986, por el que se regulaba 
la participación de los traba
jadores en el referéndum con
sultivo sobre la integración en 
la OTAN, en la que se esta
blecía que los trabajadores 
teníán derecho a cuatro horas 
pagadas para ejercer su derecho 
al voto.

Contra esta resolución 
recurrió la federación de 
empresarios de Zaragoza y la 
Sala Tercera del Tribunal 
Supremo les dió la razón. Sin 
embargo, el abogado del Estado 
presentó un recurso especial de 
revisión, que es el que ahora 
se ha resuelto.

La resolución del Supremo 
recuerda que el Estatuto de los 
Trabajadores de 1980 prevé la 
posiblidad de que los trabaja
dores se ausenten de su puesto, 
previo aviso y justificación “por 
el tiempo indispensable para el 
cumplimiento de un deber inex
cusable de carácter público y 
personal”. El punto clave a con
siderar por el tribunal ha sido 
el de si el acto de votar es 
un deber o un derecho. 

catorce personas, de ellas cinco 
mihtares, aunque únicamente 
dos de los heridos permanecen 
ingresadas en centros hospita
larios.

En un parte médico emitido 
ayer por la mañana por el Hos
pital Peset Aleixandre se ase
gura que “Francisca Marín 
Peña, que sufrió amputación 
traumática de las dos piernas 
y está internada en la ÚCI de 
este hospital, presenta una 
situación estable hemodinámi
camente y favorable, salvo com
plicaciones, en cuanto a su pro
nóstico vital”. El mismo centro 
ha indicado que los restantes 
pacientes han sido dados de 
alta, incluido el esposo de Fran
cisca Marín Peña, que ingresó 
afectado de un ataque cardíaco. 
En el Hospital Clínico han 
informado que el cabo del Ejér
cito Santiago Romero Gonzá
lez, que fué alcanzado también 
por la onda expansiva de un 
coche-bomba, mejora sensible
mente de las lesiones torácicas 
sufridas, y hoy se le practicará 
un “TAC” para confirmar que 
no existen daños internos.

BANANAS TOP DISCO /
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EI lehendakari aseguró que algo va a surgir de las conversaciones con EE, EA y PP

Un gobierno vasco entre PNV y PSOE 
no es posible, según José A. Ardanza

Bandrés augura 
un próximo 
acuerdo de EE 
con el PNV en el 
País Vasco

Afirmó que a los socialistas les pasa lo que a los niños que se les rompe el globo

£/ lehendakari en funciones, José Antonio Ardanza, 
declaró ayer que ^^después del ultimátum que nos dieron 
¡os socialistas, la posibilidad de un Gobierno bipartito 
catre socialistas y nacionalistas ha desaparecido^^ 
Ardanza aseguró que los socialistas “nunca tendrán 
¡as puertas cerradas^\

VITORIA. (Efe).- Ardan- 
23 tras la ceremonia de 
entrega de despachos a la 
novena promoción de la Ert- 
zaintza, celebrada en Arkau- 
te (Alava), aseguró que los 
socialistas “nunca tendrán las 
puertas cerradas”, y manifes
tó que “alguna solución va 
a surgir” en las conversacio
nes del PNV con EE, EA 
y PP.

El lehendakari admitió 
que “tal vez nos equivocamos 
al insistir tanto en que el 
Gobierno debía ser de coa
lición entre PNV y PSOE”, 
lo que, dijo, “ha podido indu
cir a un error a los socialistas, 
a que creyeran que una coa
lición pasaba necesariamente 
por ellos, y que no había más 
alternativa”.

Ardanza aseguró que si le 
hubieran preguntado hace 
mes y medio que iba a llegar 
esta situación “no me lo 
hubiera creído, porque creía

entonces que las perspectivas 
para formar úh gobierno con 
los socialistas eran totales y 
absolutas”.

Respecto a la situación 
actual. Ardanza aseguró que 
“aunque con prudencia, espe
ramos seguir avanzando en 
una coalición, hablando con 
EE y hoy con PP y EA, vamos 
a ver que posibilidades surgen, 
porque creo que alguna solu
ción va a surgir”.

Ardanza manifestó que 
“nosotros no hemos dejado de 
contar con los socialistas en 
ningún momento; les está 
pasando como a los niños que 
se les rompe el globo y buscan 
un culpable, cuando el globo 
se ha roto porque el niño ha 
estado jugando con él”.

“Nosotros no fuimos los 
que dijimos que las negocia
ciones iban a ser largas y 
duras, antes incluso de que 
nosotros hubiéramos optado 
por hablar con ellos; luego

José Antonio Ardanza.

V
pusieron condiciones antes de 
comenzar a hablar, como la 
exigencia de la presidencia del 
Parlamento, una única vice
presidencia y reparto equita
tivo de consejerías, todas con
diciones antes de hablar”, 
subrayó Ardanza. “No enten
díamos entonces y nos sor
prendió que dijeran que iban 

1
a ser unas negociaciones lar
gas y duras; ellos arrancaron 
ya con una idea preconcebida 
de irritar al Partido Naciona
lista Vasco no asistiendo a 
reuniones, forzando lugares, y 
transijimos en todo para que 
no se pensara que actuábamos 
de manera prepotente”, aña
dió Ardanza.

VITORIA. (Efe).- Euskadi- 
ko Ezkerra está “segura” de que 
llegará a un acuerdo con el 
PNV para la formación de un 
nuevo Gobierno Vasco de coa
lición y de que la ruptura de 
las negociaciones bilaterales 
entre los nacionalistas y el 
PSE-PSOE es “definitiva”, ase
guraron ayer dirigentes de EE. 
El presidente y el secretario 
general de EE, Juan María Ban
drés y Kepa Aulestia, respec
tivamente, junto con otros 
representantes de las dos ten
dencias internas existentes 
actualmente en el seno de este 
partido, ofrecieron en Vitoria 
una rueda de prensa en la que 
informaron de la reunión cele
brada ayer con el PNV, durante 
unas nueve horas, para estudiar 
las posibilidades de lograr un 
acuerdo de Gobierno.

Aulestia destacó que en la 
reunión entre el PNV y EE se 
produjeron “coincidencias fun
damentales en el diagnóstico de 
los problemas que tiene la 
sociedad vasca y en los retos 
para los próximos cuatro años”, 
lo que, a su juicio, expresa una 
“vía esperanzadora” para llegar 
a un posible acuerdo.

Bandrés añadió que las coin
cidencias entre ambos partidos 
le hacen “augurar” la posibi-. 
lidad de un programa común, 
“abierto a otras ideas y a otros 
partidos”.

GRUPO DE EMPRESAS H.C.S.A.
A los efectos establecidos en la Ley de Sociedades 

Anónimas y disposiciones concordantes se notifica que 
la Sociedad GRUPO DE EMPRESAS H.C.S.A. ha cambiado 
su domicilio social, sito en Ciudad Real, Ronda de Calatrava 
n° 14 al de Avenida del Rey Santo n° 8, también en 
Ciudad Real, habiéndose modificado en consecuencia el 
art. 2° de los Estatutos sociales en los términos indicados.

Fdo: El Presidente del Consejo.

RONDA CARMEN S.L
A los efectos establecidos en la Ley de Sociedades de 

Responsabilidad Limitada y disposiciones concordantes se 
notifica que la Sociedad RONDA CARMEN S.L., con domi
cilio en la localidad de Almadén, c/ Solana Fuente Vieja 
s/n ha trasladado su domicilio social a Ciudad Real, Avenida 
del Rey Santo n° 8, habiéndose modificado en consecuencia 
el art, 3° de los Estatutos sociales en los términos indicados.

Fdo: EL ADMINISTRADOR

SARDINAS ^k*®*®”*"®»» IMPORIACIOM CONSERVAS

ANCHOAS

ALFONSO MORENO DE LA SANTA
Teléfono: 21 21 51 - Apartado 15

13080 CIUDAD REAL

Mazalmendra
EL SABOR DE LA NAVIDAD

MAZAPANES, TURRONES Y DULCES
Itllazolinendra gasaÍlkimorti

VIRGEN DEL CARMEN, S/N * CIUDAD REAL
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Los fiscales de 
Córdoba y Jaén 
archivan las 
diligencias sobre 
fraude al PER

Según asegura el director general para Asuntos Religiosos, L. M. de Zavala

Las relaciones del Gobierno
con la Iglesia son tensas

Un promotor de 
“Puerto de 
Plata” tacha dt 
“mafiosillo” al 
Gobierno

SEVILLA. (Efe).- Los fisca
les jefes de Jaén y Córdoba, 
Luis González y Narciso Ariza, 
respectivamente, han archivado 
las diligencias informativas 
abiertas la semana pasada por 
los fiscales de las ocho provin
cias para investigar posibles 
fraudes en el Plan de Empleo 
Rural (PER) a instancias del 
Tribunal Superior de Justicia de 
Andalucía (TSJA).

Estas son las dos primeras 
provincias andaluzas en las que 
tanto la Inspección de Trabajo 
como el INEM y los juzgados 
sociales han afirmado descono
cer la existencia de fraude en 
el reparto de jornales del Plan 
de Empleo Rural (PER).

Las fiscalías andaluzas que 
han trasladado a la Audiencia 
las diligencias abiertas por la 
firma de peonadas inexistentes, 
tipificada como un delito de 
estafa, son Granada y Málaga, 
provincias en las que dos alcal
des serán sometidos a juicio. 
Las investigaciones sobre el 
PER comenzaron en Granada, 
donde Fiscalía del TSJA inves
tiga desde junio posibles frau
des en el PER de 1988 en ocho 
municipios, que son Iznalloz, 
Atarfe, Moclín, Guadahortuna, 
Pinos Puente, Padul, Láchar y 
Villanueva, en los que se calcula 
una estafa a la Seguridad Social 
de más de 200 millones de pese
tas.

El primer juicio contra un 
alcalde responsable de firmar 
peonadas ficticias se celebrará 
el próximo mes de enero contra 
el titular del Ayuntamiento gra
nadino de Pinos Puente.

El Estado debe 
autorizar la 
emisión a 
empresas de 
radio y TV

MADRID. (Efe).- El dere
cho de libertad de expresión, 
opinión y de recibir o comu
nicar informaciones o ideas no 
impide que los Estados sometan 
a las empresas de radiodifusión 
o televisión a un régimen de 
autorización previa, según el 
Tribunal Constitucional.

En una sentencia a la que 
ha tenido acceso Efe, el Alto 
Tribunal desestima los recursos 
de amparo presentados por cin
co particulares contra acuerdos 
del Ministerio de Relaciones 
con las Cortes y Secretaría del 
Gobierno, y sentencias de la 
Audiencia Nacional y del Tri
bunal Supremo que les dene
garon la atribución de frecuen
cias y potencias de emisión.

Los recurrentes habían soli
citado poner en funcionamiento 
estaciones transmisoras de su 
propiedad, de baja potencia y 
alcance local, de radio y de tele
visión.

En las sentencias recurridas 
se afirmaba que se denegaba 
su petición, ya que era nece
sario que el peticionario obtu
viera previamente una conce
sión administrativa o al menos 
una licencia.......................

Sobre todo a raíz de la publicación del documento sobre moralidad pública

El director de Asuntos 
Religiosos, De Zavala, 
reconoció que, si no se ban 
roto las relaciones entre 
el Gobierno y la Iglesia, 
a raíz de la publicación 
del documento episcopal 
sobre la moralidad públi
ca en España, **éstas se 
ban vuelto tensas”.

MADRID. (Efe).- “No se 
han roto las relaciones con 
la Iglesia española ni con la 
Santa Sede, porque no hay 
ninguna denuncia de incum
plimiento de acuerdos, pero 
la gravedad de documento 
está ahí y esto condicionará 
algo las futuras relaciones”, 
señaló Zavala.

Dijo que la asignación a 
la Iglesia del porcentaje del 
0,52 por 100 del IRPF “no 
va a variar en los presupues
tos del próximo año, aunque 
el gobierno ya se ha compro
metido a pagar mensualmente 
el total de la dotación de la 
Iglesia. Hay que entenderlo 
como una prorroga del por
centaje definitivo y lo que hay 
que discutir ahora es que se 
entiende por el porcentaje 
adecuado”.

Respecto al “laicismo mili
tante” del Gobierno, al que 
se refirió el cardenal Suquía 
en la inauguración de la LIII 
Asamblea Plenaria, señaló 
que “alude, más bien, a la 
filosofía con la que nació la 
II República, que consideraba 
la religión como un hecho pri
vado y que tendía a desapa
recer ante el avance cientí-

El CGPJ recomienda la modificación de la polémica Ley de Seguridad Ciudadana

Corcuera afírma que mejorará la 
Ley que rechazó el Poder Judicial
MADRID. (Efe).- El minis- 

tro del Interior, José Luis Cor- 
cuera, afirmó ayer que su 
departamento “mejorará” el 
anteproyecto de ley sobre pro
tección de la seguridad ciuda
dana, aunque desconoce toda
vía “la literalidad de las modi
ficaciones” recomendadas por 
el Consejo General del Poder 
Judicial (CGPJ), que rechazó 
anteayer el proyecto.

Corcuera, que presidió ayer 
la toma de posesión de los 
comisarios aprobados en la últi
ma promoción, insistió en que 
con anterioridad al dictamen 
del Poder Judicial había mani
festado que “el borrador de la 
ley tiene la vocación de ser res
petuoso con los derechos indi
viduales y colectivos de los ciu
dadanos”, por lo que será modi
ficado en algunos aspectos. 

El titular del departamento de las modificaciones que plan-
de Interior evitó valorar con 
profundidad el informe que 
sobre el anteproyecto de ley 
realizó el pleno del CGPJ, ya 
que, dijo, “tengo por costum
bre, -y es obvio que no todos

fe

Angel Suquía junto a monseñor Llanes.

fico. El gobierno no piensa 
de esta manera, así que estas 
acusaciones carecen de fun
damento”.

Zavala recordó que el 
documento de los obispos se 
hizo público inmediatamente 
despues de una visita del 
gobierno español al Vaticano, 
encabezada por el ministro de 
Asuntos Exteriores.

“Ni en la audiencia del 
Papa con el ministro, ni en 
las reuniones de trabajo con 
funcionarios del Vaticano, se 
suscitó nada de lo que des
cribió el documento. Este 
tema nos cogió por sorpresa”, 
señaló.

Dijo, no obstante, que pre-

José Luis Corcuera.

tienen la misma-, opinar cuando 
conozco los textos, y en este 
caso no conozco la literalidad 

tea” el órgano de gobierno de 
los jueces y magistrados.

Sin embargo, José Luis Cor- 
cuera manifestó que no le cabía 
ninguna duda de que “muchas 
de las cosas que pueda contener 

viamente al documento, hubo 
unas declaraciones del obispo 
de Granada, Fernando Sebas
tián, quien acusó al gobierno 
de ser un agente de secula
rización.

También destacó, el direc
tor general, las que efectuó, 
en la misma línea, el secre
tario general de la Conferen
cia Episcopal, Agustín García 
Gasco, “que hay que sumar 
a las de algunos obispos sobre 
la campaña en favor de los 
preservativos y que culmina
ron con las declaraciones del 
obispo de Santiago de .Com
postela, quien acusó al 
gobierno de dejar de ser neu
tral”.

el informe del Consejo del 
Poder Judicial contribuirán a la 
mejora de ese texto, cuando 
pase a ser definitivo”, aunque 
rehusó pronuciarse si retirará 
el artículo que facultaría a la 
Policía para detener durante 
seis horas sin autorización judi
cial.

Asimismo, el ministro recor- 
(Jó que la polémica normativa 
elaborada por el Ministerio del 
Interior es sólo un anteproyec
to, que será modificable antes 
de que sea aprobado a prin
cipios del próximo año por el 
Gobierno en alguna reunión del 
Consejo de Ministros.

El pleno del Consejo General 
del Poder Judicial acordó 
anteayer, por unanimidad de 
todos sus miembros, rechazar 
los artículos más polémicos del 
anteproyecto por considerar 
que violan algunos derechos 
constitucionales. Así, el CGPJ 
rechazó el artículo del proyecto 
normativo que se refiere a la 
posibilidad de detener durante 
seis horas, sin comunicárselo a 
la autoridad judicial. <................

SEVILLA. (Efe)., l. 
López, primer promotor 5 
proyecto “Puerto de la pC 
con el que se inició el 
Juan Guerra”, aseguró aveí 
SeviUa que “la Adminisu^ 
se dedica primero a poner r? 
blemas y luego te dice 
solucionarlos”, lo que a su £ 
es un modo de proceder ? 
fiosiUo”. *

En unas declaraciones a h 
periodistas antes de compara 
ayer por la mañana ante el Z 
Angel Márquez, Jesús £ 
dijo que él, como proS 
inmobiliario, hace sólo lo¿ 
puede, porque la Adniinislj.' 
ción se dedica a poner tralu' 
“Primero pone problemas yin. 
go salen empresas que te lu’ 
solucionan”, agregó. *

Interrogado por los inforuj- 
dores sobre si estaba sugineiü) 
que era la propia Adminw 
ción quien decía a los enipttj 
sarios dónde y cómo solucioW 
esas trabas administrativas,’ 
López contestó que “en la J 
ma Administración te diceij 
dónde solucionarlos”. ¡

López puso como ejempk 
de este proceder al Minisi£ 
de Obras Públicas y UrbanisJ 
el Ayuntamiento de BaibaJ 
(Cádiz) y la Demarcación de 
Costas del Atlántico de Cádq 
Agregó que estas denuncias^ 
comunicará al juez Angel Mri 
quez, al igual que lo hizo ame] 
riormente ante el fiscal jefe« 
Cádiz, Andrés Ollero, por™ 
entiende que “traspasan la lega
lidad” y confía en que “en Sevi
lla las cosas funcionen”.

Jesús López presentó varia 
veces su proyecto inmobiliarw 
al Ayuntamiento de Bartel 

• (Cádiz), que lo rechazó reiM 
rudamente por consideraría 
especulativo, hasta el punto da 
que el comité local del PSOEl 
se pronunció contrario al pr» 
yecto, que se iba a realizar ea 
terrenos del Ministerio del 
Defensa. 1

Una vez que el AyuntamieiJ 
to, con mayoría socialista, dioj 
luz verde al proyecto, este j 
paralizó tras desvelar el alcalde! 
Serafín Núñez, durante un pq 
no municipal la intennediacida 
del hermano del vicepresideoj 
del Gobierno a favor del pwi 
yecto, lo que dio lugar al M 
mado caso Juan Guena. 1 

Según dijo el promotor 
Puerto de la Plata, SerM 
Núñez desveló la participac*! 
de Juan Guerra porque “teo^ 
no sacar beneficio alguno 
toda la operación”. 1 

Núñez, siempre según 
iba contando por el pu^l 
mediación de Juan 
antes de que saltara la polc^ 
y, antes de entrar en el 
municipal en la que la de^ 
por completo, le dijo a un 
cejal del CDS que le.prc« 
sobre el asunto. J

López aseguró que 
mantenido contacto 
con el hermano del vicep^ 
dente, al que no impheaf^^ 
el juez Márquez, poyj 
Guerra, dijo, lo irnpÜco ^ _.- I 
de de Barbate, nadie

Manifestó su espera®^ 
aportar ante el juez ■ 
datos sobre personas q J 
figuran en el sumario y Q 
conocidas.. de. Juan, y ■

ID.



Sábado, 22 de
Diciembre de 1990ECONOMIA 23t*

 a o*
 

C
 B
 B

ELA-STV destaca 
los pingües 
I,eaeficios de las 
empresas 
españolas

BILBAO. (Efe).- Las empre
sas españolas figuran entre las 
flue más beneficios obtienen en 
el mundo, según un estudio ela
borado por la central sindical 
vasca ELA-STV con datos del 
Banco de España.

En relación a las cifras de 
negocios, según este informe, 
las empresas españolas obtuvie
ron en 1989 una rentabilidad 
neta del 4,7 por ciento, sóla- 
mente superadas en Europa por 
Holanda, con el 5,2 por ciento, 
yen el mundo por Estados Uni
dos, con un 5,7 por ciento.

Él secretario general de 
ELA-STV, José Elorrieta, que 
presentó ayer en Bilbao el estu
dio, destacó que, al mismo 
tiempo, los gastos de personal 
de las empresas españolas, “aun 
siendo más intensivas en mano 
de obra que la media, se sitúan 
en la órbita europea (19,8 por 
ciento), pero muy por debajo 
de países como la antigua RFA, 
con mayor nivel tecnológico, 
donde supusieron el 25,8 por 
ciento de la cifra de negocios”.

Elorrieta rechazó “que se 
vuelva a hablar de competiti
vidad relacionándola con la 
moderación salarial, cuando los 
datos del propio Banco de 
España confirman que no tiene 
relación. Los costes salariales 
-remarcó- no son nada desfa
vorables para la competividad”.

En esta misma línea consi
deró que si es preciso llegar 
a algún pacto de competividad 
“tendrá que ser entre el Gobier
no y los empresarios, porque 
son los empresarios los que no 
son competitivos”.

Por otra parte, el presidente 
del Gobierno de Navarra, 
Gabriel Urralburu, subrayó ayer 
también la importancia econó
mica de los beneficios empre
sariales y afirmó que “cuando 
los responsables públicos se 
quejan de estos beneficios, se 
equivocan, porque sus proble
mas comienzan a aparecer 
cuando los excedentes se redu
cen”.

Urralburu señaló en Pamplo
na durante la entrega del Pre- 
paio Joven Empresa a la mejor 
iniciativa empresarial navarra 
en 1989, que “de algunas figuras 
literarias que hemos escuchado 
recientemente, como las refe
ridas a una llamada ley de 
WciTo, sólo puedo decir que 
eran eso, unas figuras litera
rias”.

Mercado de divisas
Moneda Comprador Vendedor
1 dólar USA............... ................... ............................96.503 96.745
lecu...... 131 051 131 379
J marco alemán............................. ............................63.863 64.023
1 franco francés............................. .............................18.809 18.857
1 libra esterlina.............................. .......................... 183.720 184.180

italianas........................... ..............................8.479 8.501
francos belgas......................... ...........................309.263 310.037

j florín holandés............................ ............................56.670 56.812
1 %rona danesa............................. ............................ 16.579 16.621

’^'^desa............................. ............................170.137 170.563
®®^“dos portugueses.............. ............................ 72.010 72.190
Rentas griegas...................... ............................ 61.223 61.377

* flólar canadiense......................................................83.376 83.584
...............................................................74.557 74.743

W yens japoneses........................ ..............................71.710 71.890
* corona sueca................................ ............................ 16.380 16.421

corona noruega........................... ............:................ 16.380 16.421
finlandés.......................... ............................26.437 26.503

austríacos................. ........................... 909.861 912.139
* aoiar australiano.....................................................74.657 74.843

El secretario de Estado es optimista respecto al crecimiento económico

P. Pérez: ‘‘El techo al crédito
interno desaparecerá en 1990”

En su opinión, la inversión se incrementará un 6,7 por ciento en 1990

El secretario de Estado de 
Economía, Pedro Pérez, 
manifestó ayer que las 
limitaciones al crédito 
desparecerán este año, 
aunque ello no supondrá 
un relajamiento de la polí
tica monetaria. Pérez rea
lizó una valoración posi
tiva de la evolución y pers
pectivas de ¡a economía 
españolas.

MADRID. (Fax Press).- 
Pérez destacó la corrección 
de los desequilibrios exterio
res y el control de la inflación, 
como. elementos más signifi
cativos. Manifestó que el dife
rencial de crecimiento se 
mantendrá para el año que 
viene, y estimó en 200.000 los 
empleos nuevos que se crea
rán en el escenario contem
plado por el Gobierno en 
1991, 130.000 menos que los 
que se habrán creado a finales 
del presente ejercicio.

“La deceleración de la 
demanda interna, permite 
que los desequilibrios más 
temidos por el Gobierno 
socialista, como son inflación 
y desequilibrios exteriores, 
vayan por la buena senda” 
manifestó el secretario de 
Estado de Economía. Algo 
qué. también permite, según 
manifestó, que la tasa de cre
cimiento de la economía que 
se sitúe en torno al 3,5 por 
ciento, y la del empleo, con
tinúa creciendo a un ritmo 
“satisfactorio” para el 
Gobierno. Pérez afirmó que 
a finales de este año se 
habrán creado unos 330.000 
empleos nuevos, que aunque 
alejados de las cifras de otros 
años, calificó de buenos.

Descenso del consumo

El descenso de la demanda 
interna, uno de los principales 
elementos creadores de ten
siones en los precios, ha sido 
el descenso del consumo en 
un 3,9 por ciento su causa, 
al tiempo que la inversión res- 
gistrará un incremento del 6,7 
por ciento en 1990.

Por lo que se refiere al 
comercio exterior, Pérez

La creación de empleo disminuirá en 130.000 puestos de trab^o en 1991.

explicó que las exportaciones 
manufacturadas han consoli
dado su ritmo de crecimiento 
por encima de las importa
ciones en los últimos meses, 
pese a lo cual las primeras 
habrán crecido a finales de 
este año un 2,8 por ciento, 
y. las segundas, un 8,7 por 
ciento.

La evolución de los últimos 
meses permite al gobierno 
corregir sus estimaciones 
sobre el porcentaje que res
tará el déficit por cuenta 
corriente al Producto Interior 
Bruto, que pasa del 3,6 al 3,5 
por ciento.

Nuevos empleos

El secretario de Estado 
de Economía cifró en 330.000 
los empleos nuevos que se 
crearán este año, lo que 
supondrá una tasa de creci
miento con respecto al año 
anterior del 2,7 por ciento, 
ritmo que duplica la media 
de los países de la OCDE.

Por lo que se refiere a la 
inflación, Pérez se mantuvo 
en la estimación del Gobierno 
para finales de año del 6,7 
por cierno, que dijo habría 
sido del 6,1 por ciento si no 
hubiera tenido lugar la crisis 
del Golfo Pérsico.

El alza de Wall Street 
animó el cierre en la Bolsa

MADRID. (Fax Press).- Des
pués de la fuerte baja del jue
ves, la semana en la Bolsa de 
Madid se cerró en una línea 
mucho más moderada e incluso 
con una ganancia de 60 cen
tésimas en el índice general.

A pesar de que en los pri
meros compases de la mañana 
los goteos a la baja se imponían 
en la mayoría de las sociedades, 
una apertura al alza del mer
cado neoyorquino hizo cambiar 
el rumbo de los valores que 
operan en el piercado continuo.

Estimación 
de precios
La estimación del 

Gobierno de precios 
para el conjunto del año 
próximo, se sitúa en el 
5 por ciento. “Hemos 
encajado mejor que 
otros países de la 
OCDE la crisis del Gol
fo, y hemos detenido los 
posibles rebrotes de 
inflación pese al aumen
to de los crudos” dijo 
Pérez.

El secretario de Esta
do manifestó que si la 
moderación salarial no 
tiene lugar en 1991, el 
crecimiento de la eco
nomía se resentirá y el 
empleo y las inversiones 
caerán.

Con respecto a las 
opiniones de algunos 
expertos respecto a una 
posible recesión de la 
economía española, 
Pérez se manifestó 
opuesto a ellas, aludien
do al ritmo de creci
miento de la economía 
española que cifró en un 
3,3 por ciento. 

con lo que al cierre casi todos 
los sectores lograron terminar 
con un pequeño signo positivo.

No obstante, la situación 
internacional continúa preocu
pando en el parquet aunque los 
inversores se han tomado un 
respiro y han colocado sus miras 
en Wall Street, por lo que habrá 
que observar su trayectoria.

Respecto a los otros merca
do, Barcelona bajó 0,79 décimas 
(220,22), Bilbao bajó 1,13 
(301,01) y Valencia sube 0,27 
décimas (183,39).

Estancamiento 
económico en la 
CE durante el 2" 
trimestre de 
1990

BRUSELAS. (Efe).- La eco
nomía de los “Doce” atravesó 
una fase de estancamiento en 
el segundo trimestre de 1990, 
según las estadísticas de la 
Comisión Europea publicadas 
ayer.

La característica principal de 
este período fue el aumento de 
la inflación en un 1,3 por ciento 
y el nulo crecimiento económi
co, pues el Producto Interior 
Bruto (PIB) no pasó de cero.

La Comisión Europea explica 
en las estadísticas que “las razo
nes del estancamiento son la 
ralentización de la economía 
mundial, sobre todo en Estados 
Unidos, y la tendencia de las 
economías a consolidarse des
pués de una época de fuerte 
progresión, como sucedió en el 
primer trimestre del año”.

El aumento de la inflacióh 
se debe, según la Comisión, a 
'Tactores imprevistos y exter
nos”.

Para analizar el desarrollo de 
la economía comunitaria habrá 
que esperar la dirección que 
toma tras el alza de los precios 
del petróleo, la ralentización de 
la economía mundial y la “sen
sible” depreciación del dólar.

“Estos datos podrían, al 
menos en parte, determinar un 
frenazo en la progresión de los 
precios de importaciones”, afir
ma el documento comunitario.

Las estadísticas muestran 
también que las inversiones han 
descendido en un 2,9%, así 
como los consumos privado 
(0,7%) y público (0,8%).

Ensidesa 
adjudica obras 
por un valor de
3.644 millones 
de pesetas

OVIEDO. (Efe).- El Consejo 
de Administración de Ensidesa 
acordó la adjudicación de diver
sas obras en las factorías de 
Gijón y Sidmed en Sagunto por 
un valor de 3.644 millones de 
pesetas, informaron ayer fuen
tes de la empresa.

En la factoría de Gijón se 
adjudicaron obras por importe 
de 1.565 millones destinadas a 
la acería y correspondientes a 
parte del homo cuchara, tra
tamiento de arrabio y amplia
ción de la nave de colada.

Por otra parte, para la fac
toría de Sidmed, filial de Ensi
desa en Sagunto, se aprobó una 
inversión de 2.079 millones de 
pesetas destinadas a la ingenie
ría, suministro, montaje y pues
ta en marcha de equipos ter
minales de la nueva línea de 
galvanizado, adjudicada al con
sorcio formado por DMS, Duro 
Felguera y Babcock Wilcox.

Por otra parte, el presidente 
de Ercros, Javier Vega de Seoa
ne, y el delegado en España 
de Rhone Poulenc, José Luis 
Martín Tomas, presidieron tam
bién ayer en Madrid el acto de 
constitución de dos sociedades 
conjuntas en las que participan 
el grupo español, a través de 
su filial Erkimia y la multina
cional francesa.
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^H Cotizaciones de la Bolsa d
NOMBRE VALOR AY^ ANTERIOR

Rmipnc: ■ ■ - — M

^6 ]VlBdríd Indice general (ayer 226’66) (2
NOMBRE VALOR AY]^ ANTERIOR

InmohiliArin v Construcción —

interior 226‘39) ।
NOMBRE VALOR

Químicas —

AYER ANTERK^^

Exterior 3410’00 3425*00 (M.C.) Valenciana 10000*00 9880*00 Fosforera___________ 2450*00 2530*00

Central 4395*00 4420*00 (M.C.) Uralita 1530*00 1575*00 (M.C.) Nicas_______________ — 41*00

Banesto 3390*00 3390*00 (M.C.) Cristaleri 6000*00 5980*00 Tafísa______________ 1470*00 1490*00

Hispano 2600*00 2625*00 (M.C.) Dragados 2330*00 2335*00 (M.C.) Hércules His._______ 1200*00 1200*00

B. N. París __ 174*00 El Encinar 490*00 520*00 Fénix_______________ 5900*00 5920*00 (M p

Popular 8950*00 8950*00 (M.C.) Vallehermo 1940*00 1960*00 (M.C.)

Santander 4590*00 4600*00 (M.C.) In. Metrop. — 905*00 (M.C.)

Valencia 1210*00 1210’00 (M.C.) In. Urbis 025*00 1340*00 (M.C.) Ponferrada_________ 57*00 61*00

Zaragozano 2950*00 3000*00 Vas. Centra 4100*00 4200*00 (M.C.) Hullas C. Cort._____ 475*00 475*00

Bilbao Vizcaya 2470*00 2460*00 (M.C.) Zabalburu __ 560*00 A. Hornos__________ 2U‘OO 206*00 (M.q

Andalucía 7450*00 7350*00 Urb. Metro __ 2330*00 Aux. FFCC_________ 560*00 565*00

Herrero 3800*00 3750*00 (M.C.) C. P. Lemona 1115*00 U08*00 Acerinox___________ 4610*00 4700*00

Pastor 5690*00 5660*00 (M.C.) Cubiertas 13200*00 13250*00
Asturia. Zinc_______ 3070*00 3070*00

Atlántico 2995*00 3000*00 (M.C.) Eurobuildi __ P 135*00
Españ. Zinc________ 1140*00 1115*00

Fomento 1500*00 1530*00 (M.C.) Asland Cat. (Ma) 274*00 275*00
Macosa_____________ 437*00 450*00 (MX)
N. M. Quiján_______ 183*00

Bankinter 7480*00 7430*00 (M.C.) Renta Inm. 1720*00 1720*00 (M.C.)
_J65‘00 (M.C.)

D. Felguera_________ 1180*00
Comer. Tras (Ba) 1600*00 Sansón (BA) • 2100*00

1240*00 (M.C.)—
935*00

Comer. Tras. (Ma) D 1330*00 Asland Cat. (Ba) 275*00
Amper_____________ 5^24-UU (M.C.)

-- --- —
Forjas Ala ________ 97*00

C. Molins (Ba) 995*00
—

Eléctricas ■—
—

Olarra______________ 51*00
Focsa (Ba) 3065*00

_ —
—

Siemens ___ 200*00
4950*00 5010*00 (M.C.)Aguas B. (Ba) 2800*00 2830*00 Corp. F. Alba Tubacex __ 400*00

Cat. Gas. 5070*00 5090*00 (M.C.)
Sociedades de inversión — Zard. Otis__________ 10700*00 10850*00 (M.C1

Viesgo 3160*00 3160*00 (M.C.) U. Cerrj (Bi) __ D 120*00
Fecsa P. 552*00 551*00 (M.C) General Invers. • 1020*00 1020*00 System Af__________ ___ U85*00
Cantábrico 1570*00 1530’00 (M.CJ . Cartisa — 1350*00 Tycsa_______________ 195*00 195*00
Hidruña 355*00 355*00 (M.C.) Finsa — 716*00 Ib-Mei __ 235*00
Hidrola 433*00 434*00 (M.C.) Mobinter — 180*00 Carburo (Ba) 995*00
Iberduero 652*00 660*00 (M.C.) Ceivasa 1230*00 1230*00 Unid. Hermet. ___ 185*00

Sevillana 527*00 525*00 (M.C.) Cartinbao 265*00 265*00 Tycsa (Ba) — 200*00

U. E. Fenosa . 523*00 524*00 (M.C.) Invatisa — 1330*00

Endesa 1310*00 1335*00 (M.C.) Patrisa 1150*00 Automóviles
Gesa 2250*00 2295*00 (M.C.) Fintisa — 875*00 Bendix Esp. — 339*00

Rentisa __ 1260*00 Citroen — 6500*00
Alimentación Bansaliber 1080*00 1080*00 Tudor______________ 950*00 964*00 (M.C.)

Uniasa 1395*00 1400*00 (M.CJ Figranvisa 397*37 Fasa Renault P 235*00 241*00

El Aguila 

Azucarera

981*00 990*00 Es2:_Invers 250*00 255*00 L. R. Santan -__ 75*00 75*00

5600*00 (M.C.) Cartex D 182*00 178*00 Motor Iber_________ 355*00 354*00 (M.C.)

Ebro 2350’00 2300*00 (M.C.) Fibansa — 733*00 ^->^ __ • •
Vxuiuuuivaviuncd

Ind. Agr. (Ma) 924*00 928*00

Vismfán 2000*00 2050*00 (M C) Papeleras Telefónica 842*00 836*00 (M.C.)

Tabacalera 3615*00 3600*00 .(M^ Papelera 249*00 250*00 (M.C.) Iberpistas 118*12 U8*50

Koipe 3000*00 2900*00 (M.C.) P. Navarra 49*00 Acesa 815*00 813*00 ÍM^

Bodeg. y Beb. (Ma) 393*00 393*00 Unipapel — 680*00 Varios —
U. Cervecera 50*00 52*00 Sarrió 590*00 597*00 (M.C.)

In. Agri. (Ba) 928*00 Torrás (Ba) 1580*00 Ceselsa — 710*00 _

Damm. (Ba) 856*00 Tabacos (Ba)_______ — 250*00

Bodeg. Bilb. (Bi) 800*00 Onímicas - Seg Bilbao (Bi)_____ 170*00—

Bodeg. y Beb. (Bi) 850*00 U. Ibérica (Va) __ 52*00— Ercros 625*00 627*00 (M.C.)
83*00

E. Í. Aragón
Reunión (Va)______ —

Comercio — 1075*00 1085*00 (M.C.)
Vidrala 1655*00 1675*00 (MJX

(M.C.)Insular Nitro. — 645*00 PrímhilHíiA ¿"Ri^ 600*00
Finanzauto — 356*00 Repsol_________ 2075*00 2085*00 (M.C.) 245*00
El Turia (Va) — 216*00 Cepsa 1465*00 1480*00 (M.C.)
Saba (Ba) — 635*00 Petromed 4780*00 4780*00 (M.C.)

Inmobiliaria
Seda Barna 240*00 222*00 (M.C.) (M. C.) = Mercado Continuo

V vonsiruccion-------
Sniace 252*00 253*00 (M.C.) D = Dinero

Aslañd 2290*00 2320*00 (M.C.) Mafre 3890*00 3900*00 (M.C.) P = Papel

Valderrivas 17020*00 17800*00 Oxígeno — 950*00
_.—

Información 
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r -



0A

^UDAD REAL O.M. 1485 - CIUDAD-REAL F.IVI. (COLOR) 92.1 - ALCAZAR F.IVI. 90.7 - VALDEPEÑAS-FJWL..99.8..*

Tribuna ECONOMIA

p^inistro será informado del plan de reordenación del sector energético

UNESA está pendiente de 
la llamada de Aranzadi

la creación de holdings con las centrales nucleares divide a las eléctricas

Unesa está pendiente de 
recibir una llamada del 
¡ainistro de Industria para 
que su presidente Julián 
Trincado le comente los 
extremos de la negociación 
y los documentos confec
cionados por las empresas 
de cara a la reordenación 
del sector.

MADRID. (Efe).- El pasa
do día 19, en la reunión de 
presidentes celebrada en la 
sede de la patronal, la junta 
estudio las propuestas para la 
reordenación del sector eléc
trico presentadas por Hidroe
léctrica Española (Hidrola) e 
Iberduero, las de Unión 
Fenosa y la de Sevillana de 
Electricidad.

Los responsables de las 
empresas eléctricas no logra
ron ponerse de acuerdo para 
la elaboración de un docu
mento conjunto a fin de pre
sentarlo cuanto antes al 
Ministerio de Industria y 
Energía.

El ministro de este Depar
tamento, Claudio Aranzadi, 
ha expresado su intención de 
recibir los documentos de las 
eléctricas aunque sean distin
tos, es decir, sin que sea un 
escrito de consenso entre los 
empresarios.

Industria ha expresado su 
interés en recibir dichos docu
mentos cuanto antes, pues en 
caso de que ela entrega de 
estos se demore el Ministerio 
tomará una decisión unilate
ral, según las previsiones del 
Ejecutivo.

Diferencias importantes

Los documentos de las 
eléctricas cuentan con dife
rencias importantes pues, 
mientras que el de Hidrola-I- 
berduero admite la posibili
dad de la creación de “hol
dings” en torno a las centrales 
nucleares, con intercambios 
de activos, el de Unión Feno
sa no admite esa posibilidad 
y desea que cada empresa siga

1

Aranzadi recibirá todos los documentos de las eléctricas aunque difieran.

haciendo frente de forma uni
lateral a sus compromisos 
nucleares.

Por otra parte, el documen
to de Sevillana contempla tres 
puntos concretos, entre ellos 
la creación de un “holding” 
nuclear financiado por medio 
de aportaciones de capital 
propio y por otro lado tras
pasando deuda de la empre
sas al citado “holding”.

Con ello se conseguiría ali
gerar de deuda a las empresas 
eléctricas, todas ellas fuerte
mente endeudadas tras la 
construcción de las centrales 
nucleares (la deuda total del 
sector se eleva a 3,7 billones 
de pesetas) y la creación de 
un grupo homogéneo y ges
tionado por una sóla direc
ción.

Postura de Endesa

Endesa, entre tanto, no 
ha expresado su opinión de 
forma pública, y la postura 

I

que adopte, ha sido conside
rada por fuentes del sector, 
determinante para la solución 
definitiva del problema crea
do.

‘Holding catalán

Por otro lado. Industria, 
dijeron fuentes del Ministe
rio, desea que se llegue a 
constituir el llamado “holding 
catalán” que aglutinaría a las 
empresas Fecsa, Enher e 
Hidruña, del grupo Endesa, 
todas ellas en torno a un “hol
ding” de generación.

Fuentes del sector señala
ron que, no obstante el deseo 
de Industria, existen dificul
tades para la creación del mis
mo, ya que Endesa no desea 
aumentar su participación en 
las centrales nucleares de 
Vandellós y Ascó, por lo que, 
en este caso, sería Iberduero 
la que tendría que hacerse 
cargo de esta inversión.

En Castilla-La Mancha se sitúa en 102.306 pesetas

El salario medio en España 
asciende a 130.929 pesetas
MADRID. (Fax Press).- El 

salario medio en el sector indus
trial y de servicios se situó en 
130.929 pesetas durante el ter
cer trimestre de 1990, lo que 
representa una mejora del 9,3 
por ciento, mientras que el índi
ce general de producción indus
trial correspondiente al mes de 
octubre de este año ha tenido 
una variación respecto al mismo 
mes del año anterior del menos 
1,8 por ciento, situándose la 
media de los primeros diez 
mesas del año en un -0,1 por 
ciento, según datos facilitados 
por el Instituto Nacional de 
Estadística.

De acuerdo con estos datos 
del Instituto Nacional de Esta
dística el salario medio más alto 
correspondería a la Comunidad 
de Madrid con 158.651 pesetas 
mensuales, seguido por el País 
Vasco con 157.613 pesetas. Des
taca el mayor incremento sala
rial experimentado en la Comu
nidad murciana, 12,1 por ciento, 
si bien el salario medio men
sual, sin pagas, sería el más bajo 
de toda España. En Castilla-La 
Mancha el salario medio men
sual se sitúa en 102.306 pesetas, 
excluyendo las pagas extras.

Producción

Al descenso registrado en la 
producción industrial en -1,8 
durante el mes de octubre

La inflación en la CE se 
mantuvo estable en noviembre

BRUSELAS. (Efe).- La tasa 
media de inflación en la CEE 
se mantuvo estable durante el 
mes de noviembre, y el índice 
comunitario acumulado en los 
últimos 12 meses se ha situado 
en un 5,9 por ciento.

Según la Oficina Europea de 
Estadística (Eurostat), este 
equilibrio se debió al descenso 
de los precios al consumo en 
seis países, provocado por la 
caída de los productos petro
líferos. En noviembre, la dis
minución fue del 0,4 por ciento 
en Bélgica; del 0,2 en Alemania, 
Francia y Reino Unido; y del 
0,1 en Dinamarca y España.

Por el contrario, se produ
jeron aumentos en Luxemburgo

Sábado, 22 de
Diciembre de 1990

habría que añadir que el índice 
general de producción indus
trial durante los primeros diez 
meses del año se sitúa en -0,1%. 
A excepción del sector ener
gético, que ha experimentado 
un crecimiento del 3,1, en el 
resto de los sectores la produc
ción ha descendido: la extrac
ción y transformación de mine
rales no energéticos y productos 
derivados (industria química) 
descendió un 2,1 por ciento; la 
producción de la industria 
transformadora de los metales 
descendió un 1,2 por ciento; en * 
las industrias manufactureras la 
producción cayó un 4,2 por 
ciento; en bienes de consumo 
e intermedios un -1%. El mayor 
descenso en la producción se 
registró en los bienes de equipo, 
que cayó un 7,4 por ciento.

La ganancia media por hora 
trabajada fue de 1.020 pesetas, 
con una diferencia de 8,5 por 
ciento.

El sector servicios registró 
una ganancia mensual media de 
154.423 pesetas, con un incre
mento del 7,8 por ciento y por 
hora trabajada de 1.046, un 7,7 
por ciento más sobre el tercer 
trimestre de 1989.

En la Industria, la ganancia 
media por mes fue de 147.931 
con una subida del 8,6 y por 
hora de 1.004 y una subida del 
9 por ciento.

(0,5 por ciento), Italia (0,6), 
Portugal (0,7) y Grecia (1,4).

La inflación acumulada a lo 
largo de doce meses, desde 
noviembre de 1989, refleja aún 
disparidades “muy importantes” 
entre los Estados miembros, 
según Eurostat:

- España ... 6,1%.
- Dinamarca ... 2,2 por ciento
- Irlanda ...
- Holanda .
- Alemania
- Francia ..
- Bélgica ...

2,7%.
. 2,9%.
... 3,0%.
3,4%.
4,0%.

- Luxemburgo ... 4,5%.
- Italia ... 6,8%.
- Reino Unido ... 9,1%.
- Portugal ... 14,1%.
- Grecia ... 22,9%.
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El comunismo albanés se desintegra.

El primer ministro británico John Major charla con Dan Quayie a su llegada a Washington.

fc
El objetivo de la evacuación era comprobar la reacción de la población en caso de un ataque

Uii millón de personas son evacuadas 
de Bagdad en un ejercicio de defensa

John Major llevó a Washington un mensaje de apoyo al posible uso de la fuerza contra Irak

Alrededor de un millón de ¡Personas fueron evacuadas 
ayer de la capital de Irak en un ejercicio de defensa 
civil contra un hipotético ataque aéreo por parte de 
la fuerza internacional enviada a la zona del Golfo 
Pérsico.

BAGDAD. (Efe).- El obje
tivo de la evacuación, anun
ciada el jueves por la noche, 
era comprobar la reacción de 
la población en caso de un 
ataque contra la capital, según 
indicaron las autoridades ira
quíes.

El ejercicio comenzó a las 
07,00 hora local (04,00 GMT), 
cuando comenzaron a sonar 
las sirenas de alarma aérea de 
la capital iraquí, de la que fue 
evacuada una cuarta parte de 
sus cuatro millones de habi
tantes.

Poco después las calles fue
ron invadidas por una mul

titud que se dirigió a los cen
tros de defensa civil, de donde 
fue evacuada a varias zonas 
de las afueras de Bagdad por 
medio de cientos de autobuses 
y vehículos privados.

En las zonas de reagrupa
miento, situadas a unos quince 
kilómetros al Norte, Este y 
Sur de la capital, la gente 
encendió hogueras para com
batir el frío y las familias se 
sentaron sobre sábanas exten
didas para pasar un día en 
el campo.

Miembros de los servicios 
de defensa civil y del partido 
Baaz se encargaron de orga

nizar y supervisar todo el ejer
cicio, mientras que la policía 
de carreteras bloqueó la 
mayoría de las salidas de las 
zonas de reunión. Estaba pre
visto que los ciudadanos eva
cuados permaneciesen varias 
horas en estas áreas de con
centración y regresasen a 
hogares por la tarde.

su

Major en Washington

Por otra parte, el primer 
ministro británico, John 
Major, dijo ayer, al llegar a 
Washington para una visita 
oficial, que ha traído a Esta
dos Unidos un mensaje de 
apoyo al posible uso de la 
fuerza militar para expulsar a 
Irak de Kuwait en caso de 
que fracase una solución 
negociada a la crisis.

En su primer viaje al exte

rior desde que a principios de 
mes sucedió a Margaret That- 
cher, Major llegó ayer a la 
Base Aérea de Andrews, cer
cana a Washington, para 
entrevistarse con George 
Bush. Major dijo a la prensa 
que no existe posibilidad de 
un compromiso con el Gobier
no del presidente iraquí y que 
“una solución parcial es ina
ceptable”.

El problema de la invasión 
de Kuwait centró las conver
saciones entre ambos dirigen
tes en su primera reunión en 
la residencia campestre de 
Camp David, según fuentes 
norteamericanas.

Major declaró a la prensa 
norteamericana que si Husein 
se retira “de forma incondi
cional de Kuwait se evitará la 
guerra, en caso contrario es 
muy probable que estalle”.

Desaparecen los 
símbolos del 
férreo 
estalinismo en 
Albania

BELGRADO. (Efe).- Vd 1 
camión militar desmontó ayer 1 
la estatua de Stalin del centro 1 
de Tirana, tan sólo un día des-1 
pués de la dimisión de Nexh-1 
mije, viuda del anterior líder 1 
albano, de la presidencia del a 
Frente de la Patria y cuando 1 
la oposición proyecta la edición I 
del diario “Resurgimiento I 
democrático”. B

De madrugada y sin escán-1 
dalo, el mismo día del cuín-1 
pleaños de Stalin, “la pareja de 1 
bronce” que formaban las esta- B 
tuas de Stalin y Lenin, meta I 
preferida de los chistes de una 
población mediterránea que 1 
nunca creyó en la religión esta-1 
linista del que fue su líder Enver 
Hoxha, quedó rota y uno de 
los pedestales, vacíos. 1 

El Gobierno albanés también I 
prohibió ayer la exhibición B 
pública de “los símbolos reía- B 
clonados con Stalin”. “La época ■! 
ha cambiado y por ello se hace B 
necesario prescindir de los síni- B 
bolos estalinistas”, agrega iaI 
nota. B

Con la dimisión de Nexliinije B 
Hoxha, defensora de la ideo-B 
logia de su marido, y el des- B 
montaje de los símbolos delB 
estalinismo, el jefe de Estado B 
albanés y del Partido del Tra- B 
bajo, Ramiz Alia, quiere pro- B 
bar, según los observadores, su B 
conversión a la democracia, tras B 
la reciente autorización de par- B 
tidos políticos no comunistas. !

Elecciones en febrero

Los ‘‘carapintadas” implican a 
varios miembros del Gobierno

BUENOS AIRES. (Efe).- 
Las declaraciones de los impli
cados en el cruento alzamiento 
militar del tres de diciembre 
pasado están sacando a la luz 
las felaciones de destacadas 
personalidades de la vida públi
ca argentina con militares “ca- 
rapintadas”.

La confesión ante el tribunal 
que lo juzga del mayor Hugo 
Abete, para quien el fiscal mili
tar pide la pena de muerte, 
implicó a funcionarios del 
Gobierno y personalidades 
públicas, entre quienes figuran 

el ministro de Defensa, Hum
berto Romero, y el subsecre
tario de Defensa, Julio Den- 
tone.

Tambien aparecen los nom
bres del jefe de la SIDE (ser
vicios de información)-, Hugo 
Anzorregui, y del subsecretario 
de Justicia del Gobierno de 
Menem. César Arias.

Declaraciones de los emplea
dos de las fincas en los que 
se encuentran los pisos utiliza
dos para las reuniones del coro
nel Seineldín desvelan que por 
ellos solían pasar el justicialista

Herminio Iglesias, el presidente 
del Movimiento de Integración 
y Desarrollo (MID), Rogelio 
Frigerio, y la propia primera 
dama argentina, Zulema Yoma 
de Menem.

Desde la llegada del justicia- 
lismo al poder, en las elecciones 
de mayo del año 1989, la mayo
ría de los citados no ocultaron 

. sus relaciones amistosas con el 
ex consejero militar ante el 
gobierno del general panameño 
Antonio Noriega, actual coro
nel retirado Mohamed Alí 
Seineldín.

............... ..............................   ^’----------- ---------------------

Futo de archivo de la rebelión militar.

I *

El Partido líemocráia, lide- 
rado por Gramoz Pashko, ya B 
ha comenzado a preparar las ■ 
elecciones que se celebrarán íu B 
febrero y ayer confirmó a & fl 
que publicará en breve el pn- fl 
mer periódico de la oposiciou-fl 
que se llamará “Resurgimi^®! 
Democrático”. Pashko manifó'B 
tó la intención de pedir un arti B 
culo al escritor Ismail Kadarf-B 
ex vicepresidente del gub^a fl 
mental “Frente Democrática 
refugiado en París y e” *° B 
al que se está creando unai® ■ 
gen de político intelectual^ fl 
lar a la del presidente de fl 
coslovaquia, Vaclav Havel. fl

El Partido Democra fl 
defiende en su P^°8^^^¡Á|ifl' 
necesidad de una reunin^t: ■ 
pacífica de los albaneses q ■ 
están en Yugoslavia. fl

S 512022



S Sábado, 22 de
Diciembre de 1990

Tribuna

¿ 
SS

ma
Un 

ayer 
:ntro 
des- 

Íexh- 
líder 

> del 
ando 
icióii 
ento 

scán- 
cuín- 
jade 
esta- 
meta 
: una 

que 
esta- 
inver 
o de 

ibiéo 
licióo 
rela- 

ipoa 
hace 
isb 
¡a la 

hmije 
ideo- 
des- 

i del 
stado 
Tra
pío- 

es, su 
i,tras 
; par- 
listas.

lide- 
o, « 
ir las 
ánfl 
a fíe 
1 pn- 
icióo- 
liento 
nife- 
larí 
idaif- 
lerna- 
ático’ 
torno 
lima- 

sinu- 
o

eral* 
na Is 
¡ación 
i «pf

La Tribuno
de Ciudad Real

estará

Extra-Navidad de La Tribuna
★ Altura en información porque tendrá 80 páginas, con 
portadas en color ★ Altura en alegrías porque se les 
facilitarán los premios de la lotería de Navidad ★ Altura 
en los suplementos que se les regala cada domingo

u™™. POR TODO LO ALTO

Ó
 b



Sábado, 22 de
Diciembre de 1990 INTERNACIONAL

El portavoz presidencial aseguró que no trataron la renuncia presentada por el ministro de Exteriores

Gorbachov se reúne con Shevardnadze
horas después de la dimisión de éste

A, Yakovlev, ex miembro del Politburó, asegura que existe ^^una ofensiva muy fuerte de la derecha

El presidente soviético, 
MyaU Gorbachov, y el 
ministro de Asuntos Exte
riores, Eduard Shevard
nadze, celebraron ayer una 
entrevista en la que no tra
taron la dimisión presen
tada el jueves por este últi
mo, dqo el portavoz pre
sidencial, Vitali Ignatenko.

MOSCU. (Efe).- “Los dos 
dirigentes abordaron los asun
tos cotidianos”, aseguró el 
portavoz en los pasillos del 
Kremlin, donde se celebra el 
IV Congreso de los Dipu
tados.

El portavoz añadió que el 
ministro seguirá, de momento, 
al frente de la diplomacia 
soviética y confirmó que la 
próxima cumbre entre el pre
sidente Gorbachov y su colega 
estadounidense, George Bush, 
se celebrará, tal como esta 
previsto, del 11 al 13 de febrero 
próximo.

Ignatenko añadió que des
pués de la dimisión de She
vardnadze, la propuesta, no 
formulada públicamente, de 
que el ministro fuese vicepre
sidente “ha quedado invali
dada”.

Gorbachov habló con su canciller tan sólo de asuntos cotidianos, según Vitali Ignatenko.

''4

Complot conservador

Por otra parte, Aleksandr 
Yakovlev, asesor del presiden
te soviético, Mijail Gorbachov, 
y miembro del Consejo Pre
sidencial, declaró ayer a Efe 
que el ministro de Asuntos 
Exteriores, Eduard Shevarad- 
nadze, ha sido víctima de los 
mismos conservadores que 
hace meses acabaron con él.

Yakovlev aseguró que “las 
mismas personas que me liqui-

daron a mí, acabaron luego 
con Bakatin y más tarde con 
Shevardnadze”.

El asesor presidencial 
renunció a seguir en el Polit
buró del Partido Comunista 
dp la URSS (PCUS) durante 
XXVIII Congreso, el pasado 
mes de julio, después de reci
bir durísimas críticas por sus 
actuaciones de corte liberal.

Bakatin, hombre de posi
ciones centristas y hasta hace 
poco más de dos semanas 
ministro del Interior, fue sus
tituido por Boris Pugo, un 
dirigente del PCUS en el 
Comité de Seguridad del 
Estado.

“La derecha está lanzando

una ofensiva muy fuerte, y esta 
ofensiva es muy peligrosa”, 
anadió Yakovlev, a quien se 
considera introductor de la 
“glasnost” en la Unión Sovié
tica.

Respaldo progresista

Por otra parte, el Grupo 
Interregional de Diputados 
(GID), el mayor bloque pro
gresista de oposición en el 
Congreso, difundió ayer una 
declaración en la que expresa 
su preocupación por la renun
cia del ministro de Exteriores 
y la posible amenaza de una 
dictadura.

Mientras tanto, el Congreso

de Diputados de la URSS con
tinuó ayer sus sesiones sobre 
el Tratado de la Unión, en 
medio de la conmoción cau
sada por la inesperada dimi
sión de Shevardnadze.

El general Mijail Surkov, 
jefe de la sección política de 
una unidad militar, señaló a 
los periodistas, poco antes de 
iniciarse la quinta sesión, que 
“si la decisión de Shevardnad
ze es irrevocable, tal como 
dijo ayer el portavoz de la 
Cancillería, no es una trage
dia”. El general negó que los 
militares, y en concreto los 
más inmovilistas, agrupados 
en el bloque “Soyuz”, estén 
detrás de los sucesos.

La resolución del Consejo de Seguridad
sobre Palestina no preocupa en Israel

■̂
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Miembros del 
Consejo 
Nacional de 
Camboya buscaj 
la paz en París

t

PARIS. (Efe).- Los 
miembros integrantes del Q 
sejo Nacional Supremo (qÍ 
encargado de buscar una J 
ción pacífica y conducir a Ke 
boya hasta las elección 
comenzaron ayer en París ¿ 
reunión de concertación. *

id'

El CNS está presidido n» 
Francia e Indonesia en las 
ras de sus respectivos minisS 
de Asuntos Exteriores, Ro¿ 
Dumas y Ali Alatas, y 2 
Raffeuddin Ahmed, represen, 
tante del secretario general 
Naciones Unidas, Javier Péro, 
de Cuéllar.

o

Herí 
iDí

En la reunión, que pod^j 
concluir hoy, los miembros dej 
CNS examinarán el anteproyec. 
to de plan paz elaborado poi 
el Consejo de Seguridad de 
Naciones Unidas el pasado m 
de noviembre.
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h 
SíLa delegación del Gobierno 

de Phnom Penh, formada pw 
seis representantes, la encabeza 
el primer ministro, Hun Sen, 
y participan el vice-primer 
ministro y ministro de Defensa, 
el general Tea Banh, y el minis-J ¡ 
tro del Interior, Sin Song.

Representantes de la oposmíi

La oposición tripartita está 
representada por el líder de h 
derecha nacionalista, Son Santi, 
presidente del Frente Nacional 
de Liberación del Pueblo 
Jemer, el comandante de las 
tropas de la derecha naciona
lista, Sak Sutsakarn, en disiden
cia con Son Sann; y el antiguo 
ministro de la Defensa de los 
jemeres rojos, Son Senn, con
siderado entre los máximos res
ponsables de las masacres.

El primer ministro de Cam
boya se declaró favorable a la 
propuesta de paz elaborada pot 
los cinco miembros permanen
tes del Consejo de Seguridad 
de Naciones Unidas pero soli
cita “garantías contra un retor
no al poder de los jemeres 
rojos”.

Son Sann, ex-primer ministro
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cambodiano, expresó ayer 
mañana en un comunicado dis- , ’

JERUSALEN. (Efe).- La 
resolución del Consejo de Segu
ridad de las Naciones Unidas 
que condena a Israel por la 
represión contra los ciudadanos 
palestinos no preocupa dema
siado al Gobierno de Isaac Sha
mir, según se desprende de las 
primeras reacciones de protes
ta.

“Se trata de una resolución 
anti-israelí, injusta y unilateral, 
pero bien vista no tiene ningún 
aspecto operativo de peso”, 
declaró ayer el ministro de 
Asuntos Exteriores, David Levy, 
a la radio estatal en Jerusalén.

La propuesta de una Con
ferencia Internacional de Paz 
para resolver el conflicto ára- 
?e-israelí es “meramente decla- 
ativa”, e Israel no tiene inten- 
:ión de cooperar con los obser
vadores de la ONU que actúan 
m este país y que informarán 
cada cuatro meses sobre la 
ituación de los palestinos, afir- 
ló Levy.

El ministro añadió que los 
observadores militares de la 
ONU, que vigilan el armisticio 
con Siria en los altos del Golán, 
“están aquí con nuestro acuer
do, y todo cambio en sus fun
ciones deberá contar con el con
sentimiento de Israel”.

El primer ministro israelí, 
Isaac Shamir, se limitó a 
comentar que esta resolución 
“irá al archivo de la ONU”.

Por otra parte, el dirigente 
árabe de Jerusalén oriental, 
Hana Siniora, manifestó ayer 
que la resolución del Consejo 
de Seguridad de la ONU “no 
satisface las aspiraciones” de 
este pueblo.

“Esto es así porque no prevé 
la protección de los palestinos 
de Cisjordania y Gaza ocupadas 
por Israel, a pesar de que sus 
vidas están amenazadas”, dijo 
Siniora, director del diario en 
lengua árabe “Al-Fajr” quien 
señaló que, no obstante, “es un 
paso en la dirección correcta”. Isaac Shamir, primer ministro israelí.
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tribuido a la prensa su “apow 
total” al plan de paz de Nacio
nes Unidas.

Sak Sutsakarn solicita a las 
demás facciones que hagan 
todo lo posible “para perniiw 
sin demora la adopción y puesta 
en práctica del proyecto de 
acuerdo”.

La reunión fue interrumpida 
a mediodía durante una hora 
y media y posteriormente 
reanudada para examinar un 
acercamiento entre los diversas 
miembros del CNS.

El jefe del Gobierno carn- 
bodiano, Hun Senn, fue hoS‘ 
pitalizado en la capital frane^ 
por lo que no pudo tomara 
en la reunión de la tarde, m 
carón fuentes próximas a •

te
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delegación.
El Consejo Nacional Sup>^ 

mo, encargado de represen 
la soberanía de Camboya an 
de las elecciones, y cónsul® 
a primeros de septiembre 
Yakarta, sólo se ha reunido 
vez, poco después de_su® 
ción, en Bangkok, sin e
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SUCESOS

intervenida en Madrid representa algo más de 15 millones de dosis

Incautados 144 kilos de 
cocaína a dos colombianos

^'^^Í^ijo podría haber alcanzado un valor de 10,000 millones de pesetas

uADRlD (Efe).- Inspecto- 
Kivicio Central de Estu- 
¿Ss de la Policía se 
Sitaron en Madrid, el pasa- 
’^ij 19 de 144 kilogramos 

cocaína que dos ciudadanos 
ombianos habían escondido 
el interior de un automóvil 

•^ercedes Benz, informó ayer 
*1* Dirección General de la Poli- 

PérezE

’ por 
figo- 

«Vos 
oland 
asiste 
■esen.

xxlria 
Kdel 
royec- 
o por 
id de 
dolí

La cantidad de droga inter
na representa unos 15 millo- 

de dosis de cocaína que, 
j vez cortada y distribuida 

el mercado clandestino, 
¿ haber alcanzado un valor 
[cano a los 10.000 millones
pesetas.
Según las investigaciones 
¿les, los dos colombianos 
lenidos, Alberto Sánchez 
¿fía y Oscar Rolando Gue- 

forman parte de una ban- 
fens^t dedicada al narcotráfico en 

que también participa su 
mpatríota libar Norberto 
eón, actualmente en para-

ueblo 
le las 
clona- 
isiden- 
ntigno 
de los 
, con
os res-

Cam- 
e ala 
da por 
nanen- 
uridad 
o soli- 
retoi- 

ínteres

) caffi' 
,e bos- 
ranees! 
ir p5i^' 
e, ini- 
i a su

muy bien y que las dosis eran 
las adecuadas para las carac
terísticas de la niña. “La medi
cación debe tomarla para pre
venir cualquier tipo de rechazo 
y hasta la fecha todas las prue
bas que se le han realizado, eco-

cardiogramas, radiografías y 
analítica han sido completa
mente normales. Por lo tanto, 
hemos decidido mantenerle con 
la menor medicación posible, 
pero que a la vez nos ofrezca 
un margen de seguridad en la 
prevención de posibles compli
caciones”. El equipo médico 
que atendió a la niña esta satis
fecho con su evolución

Sábadp, 22 de 
Diciembre de 1990

La mercancía fue descubierta en un vehículo.

ro desconocido.
Además de los delitos por 
ifico de estupefacientes, estos 
elincuentes podrían estar 
plicados en una negocio ile- 
de exportación e importa- 

^ de joyas robadas.
Miembros del Cuerpo Nacio- 
de Policía siguieron la pista 
los colombianos durante dos 

; la mercancía fue descu
la en un vehículo y pos- 
liormente se detuvo a Alberto 
inchez Sierra “Pedro el viejo”, 

r Ronaldo Guevara Sabo- 
e Iribar Norberto Rincón.

Una vez detenidos estos indi- 
dúos, se procedió a un deta
llo registro domiciliario. Pos- 
normente, en un vehículo de 

n cilindrada, perteneciente a 
rto Sánchez, se encontró la 

ga. Los detenidos habían 
dado una empresa, Gueva- 
S.L, para blanquear el dine- 

obtenido en la venta de estu- 
facientes. En el local, lam
ín fueron halladas numerosas 
as y un arma de fuego.

Dada de alta la niña a la que 
se trasplantó un corazón

Por otro lado, Oihane, la 
ia de dos meses que fue 
metida a un trasplante de 
razón el pasado 15 de noviem- 
Jue ayer dada de alta. El 
tor Rafael LLorens, director 

'Servicio de Cirugía Cardio- 
•olar y Torácica de la Clínica 

aiversitaria de Navarra, donde 
mianecía ingresada, aseguró 
® la evolución ha sido muy 
'hsfactoria. “No han surgido 
.®8ún tipo de complicaciones, 
rechazos, ni infecciones, por 
Htre es de esperar que al 

“*I que otros niños trasplan- 
en este mismo Centro, 

“oa hacer una vida normal”. 
" respecto a la medicación 
^ 2 niña debe tornar, el Doc- 
f, sús Herreros, especialista 
? lynto a Rafael LLorens par- 
iP® en la operación, dijo que 
paciente la había tolerado

Transmisión en directo

para que veas mejor

Sigue a tu equipo con 

la COPE.

Estarás como en 

tribuna sin salir 

de casa.

COPE
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Refutando así la teoría tradicional que otorgaba al francés Braque la paternidad de este movimiento

Josep Palau Fabre atribuye a Picasso 
la creación del movimiento cubista

Para el especialista barcelonés resulta crucial la fecha de las primeras creaciones del pintor malagueño

Josep Palau Fabre, uno de los mas destacados espe
cialistas mundiales en la obra de Picasso, atribuye al 
pintor malagueño la creación del cubismo, refutando 
la teoría tradicional que otorgaba al francés Braque 
la paternidad de este movimiento artístico. Fabre publicó 
recientemente la obra *^Picasso. Cubismo (1907-1917).

BARCELONA (Efe).- 
Palau Fabre, que reciente
mente ha publicado el 
exhaustivo estudio “Picasso. 
Cubismo (1907-1917)”, que 
recoge ocho años de inves
tigaciones sobre la obra del 
artista español en este perío
do, dijo que hay “una pri
macía absoluta de Picasso en 
el descubrimiento y elabora
ción del lenguaje cubista”.

El libro, continuación cro
nológica del anterior “Picas
so vivo. 1881-1907” (ambos 
editados por Polígrafa), parte 
desde el mismo punto en que > 
concluye el anterior, el año 
de realización de “Las seño
ritas de Avignon”.

Al margen de los antece
dentes cubistas que Palau 
Fabre reconoce en la obra 
picassiana anterior al movi
miento, para el especialista 
barcelonés resulta crucial la 
fecha de las primeras crea
ciones encuadradas en esta 

nueva relectura artística: “Las 
señoritas de Avignon”, de 
1907, y “Gran desnudo”, de 
Braque, de 1908.

En el reconocimiento oficial 
de Braque como impulsor del 
cubismo subyace además, 
según Palau, un problema 
sociológico: “Kanhweiler, 
entonces principal coleccionis
ta y valedor de los artistas de 
la vanguardia en París, optó 
por exponer piezas de Braque 
en la primera exposición 
cubista por miedo a un recha
zo antifrancés por el origen 
español de Picasso o Gris.

En su libro, Palau Fabre 
descubre nuevas obras de 
Picasso, de las que hasta ahora 
no se tenían referencias, eje
cutadas en Gosol en el Pirineo 
leridano (1906), Horta de 
Ebro (1909) y Cadaqués 
(1910), donde el cubismo 
picassiano alcanza su punto 
más abstracto.

Palau, que colabora con el

Palau Fabre ha publicado un estudio “Picasso. Cubismo (1907-1917)”.

comité de identificación de los 
cuadros de Picasso, afirma que 
aún queda mucha obra del 
pintor por analizar -cita el 
“Arlequín” del Museo de Bar
celona- e incluso por descu
brir.

El especialista barcelonés 
documenta la existencia de 
cuarenta obras dibujadas en

Cadaqués, algunas de lás cua
les apuntó y luego concluyó 
en París, mientras que hasta 
ahora sólo se tenía conoci
miento de seis o siete obras.

Según el especialista, un 
estudio minucioso podría dar 
como fruto la documentación 
de dibujos y lienzos descono
cidos de momento.

Aparecen los j 
restos de un ' 
caballo que so,, 
los más antiüUf, 
de la Península

Los restos de un caballo 1 
aderados los más «ti»? 1 
España encontrados en t J t 
miento ibérico, se han h ii 1 
en la partida “la Regen? 
la ciudad Castellonet > L 
Burriana, informó ayer el 
tor del Museo Histórico • 
cipal, Norberto Mesado i I 

Los restos del equino Jli 
una antiguedad de 2100 31 
antes de Cristo y han sidoS, 
cubiertos en un yacimiento> i 
la época ibérica. > 1

El hallazgo se ha protí 
cuando se abría una zanjáis 
enterrar el oleoducto 
Campsa está instalando! 
llevar el combustible desde! 
refinería situada en “El CeJ 
11o”, Castellón, hasta la ci¿ 
de Valencia, y gracias a un COI 
venio de colaboración arquei 
lógica suscrito por la empres 
y el ayuntamiento de Buniaa

Según Norberto Mesado i 
descubrimiento del equino i 
hizo el pasado dia 12 dedicieij 
bre, pero hasta hoy no se 
hecho público “ante el te™ 
de que desaprensivos intentan 
sustraer estos restos”.

Norberto Mesado ha señala 
do que los restos pertenece 
a la época ibérica por las carai 
terísticas de la brida anular i 
bronce que se ha encontrad!
“aunque no se puede concreta 
con exactitud el siglo al (ju 
pertenece la estructura ósea'

Una voz viva e independiente.idiente. .i 
hiftl*
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Actualidad en el Valdepenas =^ =

11 El Grupo III de Segunda División B, es el más fuerte de todos

J El entrenador valdepeñero cree tener 
,^ lograda la permanencia en Segunda 
yaQ ^   —  —.—1•—  
M Eduardo Caturla: **la segunda vuelta va a ser una lucha constante^

El tomellosero 
Antonio Serna 
irá a la Copa de 
España de 
Power lifthing

Jesús GALLARDO

¡ornada en blanco para 
lodss Ias categorías del fát- 
1^1 nacional, regional y 
0dBCÍal. Aprovechando 
¡ue el CF Valdepeñas, del 
Lpo UI de la Segunda 
división B, está a punto 
ie llegar a la mitad de la 
temporada hemos charlado 
(00 el carismático entrena- 
ioT, Eduardo Caturla.

L. de LERMA
Ulia

Eduardo Caturla destacó el 
jpoyo de la afición y resaltó 
dihecho de que la directiva 
los tiene al día económicamen
te hablando. Caturla dijo que 
la segunda vuelta va a ser muy 
complicada.

A juicio de Caturla, se han 
cubierto todas las previsiones 

tan ^ se habían hecho al prin
cipio, aunque no dudó en dejar 

ñah fuera de este balance el último 
ece encuentro frente al Badajoz, 
ara porque según apostilló no se 
od lo esperaba y fue franco al 
radc reconocer que cometieron bas- 
reta tantes errores. Aparte de lo 
m comentado, el balance es posi- 

sea' tiro según el mister valdepe
ñero, ya que cuando quedan 

— dos partidos para finalizar la 
n primera vuelta, cuentan con 17 
m puntos, que entra dentro de los 

cálculos iniciales que eran de 
H un máximo de 19 puntos.

Caturla no descarta que en 
9 estos dos partidos que quedan 
9 frente al Extremadura y Fuen- 
9 pola, se consigan esos 19 con 
9 lo cual quedarían situados con 
919 más 1 en la primera vuelta 
9 y 650 sería muy interesante por- 
|B(|ue tendrían el cincuenta por 
9ciento de las posibilidades de 
«permanencia en esta nueva 
H categoría.

B & empezó con irregularidad

El preparador valdepeñero 
¡comentó a este periódico que 
se comenzó con mucha irre- 
ipilaridad, aunque pronto se 
Icentró -según sus palabras-, 
sigo más el equipo, excepción 
Iiecha de dos o tres partidos 
ipe él mismo reconoce que no 
lo han hecho bien, circunstan
cia que lógicamente suele 
"ciirrir a todos los equipos, 
pero es preciso tener en cuenta 
® numerosas bajas que ha 
Iiahido algunos domingos, y eso
* ha notado mucho al tener
"oa plantilla corta.
guardo Caturla que es 

Ii’PÜmista por naturaleza, decla- 
“^ que las expectativas para la 
^gunda vuelta son bastante 
^enas y que la meta inicial 

la de conseguir esos 34 o 
puntos que den opción para 

Mantener la categoría, y todo 
® que sea más de esto será 
Presupuesto positivo.

No cabe duda de que Eduar- 
Caturla es un tremendo 

nocedor del fútbol español, 
^rgreamente no le resulta des- 

^^ segunda división 
preguntas nuestras sobre

1
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Plantilla del Valdepeñas de esta temporada.

lo que opinaba de los cuatro 
grupos existentes, Caturla 
manifestó que consideraba al 
tercero como el más fuerte de 
tódos, aunque tampoco olvidó 
el cuarto que es donde milita 
el At. Tomelloso. En el grupo 
primero y segundo, Caturla 
cree que hay ya lugares muy 
definidos con equipos que ya 
han demostrado lo que son.

En el grupo III no hay nada 
concretado a juicio de Caturla, 
y además apostilló manifestan
do que hay una “igualdad tre
menda que posibilita que cual
quier equipo puede ganar, no 
existiendo ningún equipo des
colgado, lo que va a propiciar 
que la segunda vuelta vaya a 
ser una lucha constante”

Seis equipos en liza

Caturla se atrevió incluso a 
dar seis nombres de equipos 
que están llamados a disputar 
el “play-off’ que son los de 
Badajoz, Granada y Mérida, 
para los tres primeros puestos, 
y la cuarta y quinta plaza se 
la pueden disputar dos equipos 
que a Caturla le han gustado 
mucho, caso del Córdoba y 
Melilla y no descartó al Huelva, 
añadiendo que el resto de los 
equipos iban a estar muy 
nivelados.

Eduardo Caturla tuvo des
tacadas palabras para la afición 
valdepeñera, pues a su juicio, 
sin el apoyo de la misma, el 
equipo tendría evidentemente 
muchos problemas. El mister 
Valdepeñero puso de manifies
to que quizás al principio, 
cuando la pretemporada salió 
muy bien, se mentalizaron con 
que había más de lo que tenía
mos, pero a medida que el 
tiempo ha ido pasando, la afi
ción se ha dado cuenta de que 
nuestra meta era salvamos, ha 
encajado bien con el equipo.

EI entrenador valdepeñero, Eduardo Caturla.

y la gente nos está apoyando 
extraordinariamente.

De la directiva que preside 
Benito Sánchez Merlo, el mís
ter Valdepeñero dijo que estaba 
en una línea bastante buena, 
apoyando en todo momento, y 
además no debiendo ni una 
peseta, que es importantísimo 
y quiso recalcarlo para que se 
sepa a través de LA TRIBU
NA, porque no todos los equi
pos pueden decir lo mismo, 
pues tanto en la provincia 
como en equipos de nuestro 
propio grupo están teniendo 
problemas económicos, mien
tras que “nosotros no nos 
podemos quejar y eso hace que 
nuestro nivel de exigencia tam
bién aumente, y además yo se 
lo hago saber a los jugadores 
y ellos son conscientes de este 
tema”

Unos días de inactividad

Recientemente se celebraba 
en los Salones Paraíso-II de

JESUS MORENO

I

JESUS MORENO

Valdepeñas, una cena de con
fraternización que ofreció el 
patrocinador del equipo valde- 
peñero. Industrias Cárnicas 
Frimancha, en donde se dio 
cita la plantilla con su entre
nador y secretario técnico 
Ernesto Sánchez Macipe, pre
sidente y junta directiva, repre
sentantes de la firma que les 
subvenciona y de los medios 
de comunicación.

Aprovechando la inactividad 
de esta inminente jornada, 
Eduardo Caturla ha dado unos 
días de descanso para que los 
jugadores puedan pasar la 
Nochebuena con sus respecti
vas familias, de ahí que el últi
mo entrenamiento que se rea
lizó en el polideportivo muni
cipal fue el pasado jueves, rea
nudándose de nuevo el miér
coles próximo, pues el domingo 
siguiente reciben en el muni
cipal al equipo del Extrema
dura, un rival sin duda incó
modo, en donde el Valdepeñas 
está obligado a ganar.

El Power Lifthing o Haltero
filia Estática es un deporte no 
muy conocido pero no por ello 
menos espectacular e importante 
para aquellos que participan o 
simplemente asisten a un cam
peonato. Y en este deporte 
Tomelloso tiene a un hombre 
que en cada participación bate 
sus propios record, Antonio 
Sema.

Antonio es un hombre que lle
va desde muchos años practican
do este deporte que le está cos
tando muchos esfuerzos y cuya 
recompensa es saberse el mejor 
de España, y uno de los mejores 
de Europa, en su categoría.

El Power Lifthing tiene tres 
pruebas, sentadiUa (colocarse la 
barra con el peso encima de los 
hombros y flexionar las rodillas), 
banca (estando tumbado elevar 
el peso y flexionar los brazos 
y subirlos), y por último peso 
muerto (estando en pie elevar 
un peso desde el suelo hasta la 
altura de los brazos y en posición 
vertical). Cada una tiene su pro
pio peso y el total es la suma 
de los tres.

Antonio Sema ha sido cam
peón de España 4 años y ha 
participado en dos Campeonatos 
de Europa, los celebrados en 
Alemania y Hungría. La parti
cipación de hoy sábado es en 
la Copa de España “Jacinto 
Molina” que como decimos se 
celebra hoy en Madrid a partir 
de las 5 de la tarde. Antonio 
se ha desplazado allí con la ilu
sión de batir otra vez sus records.

EI Villamayor 
ganó a Solana 
del Pino en el 
Trofeo 
Diputación

LT

El VIII Trofeo Diputación 
Provincial de fútbol se está cele
brando desde hace una semana.

La primera jomada, dentro 
del Grupo B, tuvo los siguientes 
resultados:

Almadenejos 3-Cabezarru- 
bias 3; Villamayor 8-Soiana del 
Pino 1; Villanueva de San Car
los 2-Mestanza 3.

Tras esta jomada el Villa- 
mayor ha demostrado ser un 
conjunto del que se puede espe
rar mucho, pues los ocho goles 
que endosó en su casa al Solana 
del Pino, así lo demuestran* 
Pero el resultado sorpresa fue 
la victoria a domicilio del Mes- 
tanza en Villanueva de San 
Carlos.

Hoy habrá también partidos, 
pues a las 16.00 se enfrentarán 
el Solana del Pino con el Alma
denejos, y a la misma hora el 
Villanueva de San Carlos reci
birá al Villamayor. Mañana 
domingo a las once y media, 
el Brazatortas se enfrentará al 
Mestanza.
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Liga local de fútbol-sala en Daimiel

En Primera Categoría hay cambio de 
líder tras la última jornada

Hoy jugarán e, 
Manzanares e| 
Express Cargo, 
el Ademar de 
Toledo

Dos equipos se encuentran en^ cabeza, en la Segunda Categoría I»
 

/S

La tercera jornada de fútbol-sala se celebró el pasado 
fín de semana en Daimiel, con numerosos partidos 
interesantes en ambas categorías. En Primera Categoría 
hay cambio de líder, el Prisma Autoescuela derrotó 
al equipo de Lady Gema, en un emocionante encuentro. 
En Segunda, dos equipos se disputan el primer puesto.

T. GARCIA CONSUEGRA

En primera categoría el 
Prisma Autoescuela, en un 
gran partido, derrotó al equi
po de Lady Gema, en un par
tido emocionante desde los 
primeros minutos al que se 
llegó al descanso con el resul
tado de cero a cero, gracias 
a las buenas intervenciones de 
los porteros, que estuvieron 
acertados durante los prime
ros veinte minutos, parando 
todo lo que los delanteros 
tiraban. En el segundo tiem
po, los jugadores de la autoes
cuela salieron con más coraje 
y mejor situados en el centro 
del campo y supieron encarri
lar el partido.

Mades y Bar San Roque 
fue el otro gran choque de 
la jornada, los hombres que 
dirige Pedro se alzaron con 
la victoria, perdiendo el 
Mades el liderato, que hasta 
esos momentos tenía. Los 
resultados de esta tercera jor-

nada fueron los siguientes:
Lady Gema 0-Prisma 

Autoescuela 3; Bar Cortijo 
0-Pub Glass 1; Pub Leo 4-Bar 
Santa María 4; Mades Seguros 
1-Bar San Roque 3; Pub Tagora 
5-Candal 2. Tras esta jornada 
encabeza la clasificación Pris
ma autoescuela y Pub Glass, 
con cuatro puntos; Mades, Pub 
Tagora, Bar San Roque, Pub 
Leo, Lady Gema y Bar Santa 
María con tres puntos; cerran
do la tabla Bar Cortijo y Chan
dal con dos puntos.

En el segundo grupo se 
están viendo también varios 
partidos interesantes. El par
tido que destacó en este grupo 
fue Bar La Mancha contra 
Eden Pub, encuentro muy 
bonito donde los chicos de 
Patri golearon a su rival por 
siete a dos. Este equipo enca
beza la clasificación junto con 
el Mesón Bodegón. Ambos 
equipos son serios candidatos 
para el ascenso al grupo pri
mero.

El torneo estuvo muy disputado.

i

B

Los resultados en este grupo 
fueron los siguientes:

Coagrisa 6-Chaguiete 1; Bar 
La Mancha 7^Edén Pub 2; Cien 
pies 0-Mesón Bodegón 2; 
Video Pub Parterre 2-Martínez 
4; Contamancha 4-Rafael 5; 
descansó García Chico.

La clasificación está encabe
zada por Bar La Mancha y

Mesón Bodegón con seis pun
tos, Rafael 4 puntos, Cien Pies 
y Martínez con tres puntos; 
García Chico, Coagris y video 
club el Parterre, dos puntos; 
Contamancha y Chaquite, con 
dos puntos; y cerrando la cla
sificación el pub Edén con cero 
puntos.

A partir de las veinte J 
de hoy sábado, en el naS 
municipal cubierto de Mai3 
res, se van a enfrentar en e3 
feo de Navidad, el Adema 1 
Toledo y el Express ^ 
Balonmano de Manzanar^ 
equipo visitante, que viene J 
lizando una regular temnoJ 
en la Primera División 
enfrentará al Manzanares BaJ 
mano, que de la mano de w 
Navas, está haciendo tani3 
una buena temporada, yendo] 
estos momentos en una J 
tranquila de la clasificación. |

Ambos equipos ya se end 
taron en la Ciudad Imperial^ 
unos meses en partido de J 
temporada, venciendo el eqj 
toledano por corto bagaje, b J 
quiere decir que puede ser! 
encuentro muy bonito de J 
al espectador. J

Siempre que ha visitado j 
pabellón cubierto el equipo 
daño ha dejado muestras del 
un buen equipo, y ha gusj 
a lo.s aficionados que han J 
tido. Promete ser un para 
interesante, en el que no n 
puntos a disputar y ambos el 
pos saldrán alegremente a g J 
el encuentro. Es muy posible! 
haya varios partidos de baJ 
mano de distintas categorál 
partir de las cuatro de la lanl 
de juveniles, cadetes etc. 1

REAICafetería-Restaurante
(Hotel Santa Cecilia)

SALONES PRIVADOS - BANQUETES - BODAS - COMUNlONESl

PUTOS NACIONALES - INTERNACIONALES - REGIONAlBl

C/ Tinte, 3 - Tel.: 25 58 03. 13001 CIUDAD W
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Ti Entre los objetivos del conjunto madrileño destaca el ganar alguna etapa en la Vuelta a España

Wigarma celebró su primer acto como 
equipo profesional de ciclismo

“Sito” Pons y 
Alberto Puig 
coincidieron en 
el circuito de 
Jerez
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José Luis Navarro, Roberto Córdoba y Enrique Carrera son las principales fíguras de este conjunto
£¡ equipo Wigarma, nuevo en el pelotón profesional 
español, celebró su primer acto en esa categoría para 
¡a cual DO cuenta con un líder definido y sí con el 
objetiyo de brillar en las diferentes pruebas del calen- 
¿arío español, que dentro de poco más de un mes

se va a iniciar. Uno de los retos del equipo madrileño, 
que tras la experiencia de dos años en el campo afí- 
cionado hace uno meses decidió dar el salto a la máxima 
categoría, no va a ser otro que el dejar de ser uno 
de los conjuntos más modestos del pelotón español.

MADRID (Efe).- Los res
ponsables del grupo de empre
sas Wigarma han conseguido 
reunir un plantel con garantías 
de éxitos en las pruebas de 
un día o para la victoria par
cial de etapas, pues han logra
do que ilustres como el 
excampeón de España de fon
do en carretera José Luis 
Navarro, la eterna promesa 
Roberto Córdoba o el velo
cista Enrique Carrera antes de 
poner fin a su carrera depor
tiva tengan una nueva ocasión 
de lucirse.

Estos tres hombres van a 
ser los pilares del equipo, pues 
con su experencia deben de 
ayudar a los jóvenes para que 
no acusen el cambio de cate
goría y triunfen en determi
nadas carreras. Para incentivar 
a sus corredores los respon
sables deportivos del Wigarma 
están pensando introducir pre
mios especial por victorias, 
estímulo que cada día va 
tomando más auge en el ciclis
mo y principalmente en los 
equipos de élite.

Entre los objetivos depor
tivos del nuevo equipo madri
leño destaca el ganar una eta
pa en la Vualta a España, 
triunfo éste que supondría 
toda una hazaña y que según 
los responsables del equipo 
"justificaría” los 150 millones 
de pesetas que calculan va a 
costar mantener al conjunto 
el próximo año.

Falta de acoplamiento

Una de las mayores preo
cupaciones del director depor
tivo Francisco Nieves es la 
posible flata de acoplamiento 
entre veteranos y jóvenes. “El 
equipo es muy diferente al de 
1990, pues solo seis corredores 
continúan; mientras que el 
resto son nuevos, corredores

El próximo año habrá un nuevo equipo dentro del pelotón español.
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que tiene mucha experencia 
y que tampo'co han tenido 
muchas responsabilidades al 
tener que trabajar para otros”. 

El calendario todavia no 
está decidido, pues confían en 
participar en varias pruebas 
del calendario italiano, portu
gués, suizo e incluso francés. 
“Ños han fallado algunos 
fichajes y por ello hemos teni
do que renunciar algunos 
compromisos que teníamos en 
el extranjero. La plantilla es 
amplia y nos permite acudir 
a varias carreras al mismo 
tiempo, pero dependemos un 
poco de los resultados, por lo 
que nuestros objetivos se van 
a centrar en España para que 
asi nos abran las puertas en 
otros países”.

La ficha más alta será la 
de Roberto Córdoba con ocho 
millones de pesetas; mientras 
que las más bajas serán las 
de varios neoprofesionales con 
1,5 millones. Está firma, de 
momento, tiene previsto estar 
en el ciclismo profesional tres

años. El equipo madrileño 
realizará una concentración 
del 21 al 31 de enero en la 
localidad malagueña de Neija, 
desde donde partirá directa- 
menta hacia Chiclana, lugar 
donde se iniciará la Vuelta a 
Andalucía el 5 de febrero y 
que supondrá el debú de este 
conjunto en el ciclismo pro
fesional.

La plantilla del Wigarma es 
la -siguiente:

José Aracil, Enrique Carre
ra, Roberto Córdoba, Manuel 
Domínguez, Antonio Esparza, 
Fernando Ferrero, Miguel 
Angel García, Jesús García 
Real, Thomas Jorgensen 
(DIN), Jesús Cruz Martín, 
Juan Jose Martínez, Antonio 
martinez, Jose Luis Navarro, 
Francisco Ochaita, José 
Rolando Ovando, José Andrés 
Ripoll, Marcial Rodríguez, 
José Miguel Rojo y miguel 
Vos.

Directores deportivos: 
Francisco ^ieves y Miguel 
Triguero.

Vuelta a 
España

El equipo ciclista, 
Wigarma, nuevo en el 
pelotón profesional 
espera conseguir al igual 
que el resto de los con
juntos españoles sus 
mayores resonancias en 
la Vuelta a España, con
siguiendo vencer en 
alguna de las diferentes 
etapas que se disputen 
por el territorio español. 
Aunque es probable que 
el conjunto madrileño 
participe en varias prue
bas en diversos países 
como pueden ser Fran
cia, Bélgica Italia o Por
tugal lo hecho es que 
el Wigarma daría por 
recompensados todos su 
esfuerzos si logran ven
cer en casa y más en 
la prueba cumbre del 
panorama español como 
es la Vuelta. Pero no 
va a ser este equipo el 
único que se va a volcar 
intentando conseguir 
una victoria en alguna 
de las etapas, sino que 
casi todos los equipos, 
ya sean más o menos 
poderosos pretenden 
conseguir la victoria en 
la Vuelta, por lo que 
ello conlleva de publi
cidad, minutos en tele
visión, a parte del pres
tigio para el equipo que 
obtiene la victoria.

Por tanto muchas 
serán las dificultades 
para este nuevo conjun
to madrileño de hacerse 
con la victoria, pero al 
menos parten con la 
ilusión.

CADIZ (Efe).- Los pilotos 
españoles Alfonso “Sito” Pons 
y Alberto Puig se entrenaron 
ayer en el circuito de velocidad 
de Jerez, con el objeto de pre
parar el próximo Campeonato 
del Mundo de motociclismo. 
”Sito” Pons, al igual que el jue
ves, rodó en la pista andaluza 
durante toda la mañana, en una 
jomada en la que su equipo 
de mecánicos, encabezado por 
Antonio Cobas, ha examinado 
la respuesta de la Honda 500 
c.c. y estudiado los posibles 
cambios que se pueden efectuar 
en la máquina.

Aunque los tiempos emplea
dos por el ex campeón del mun
do de 250 c.c. no han sido del 
todo significativos y tampoco 
éste era el objetivo de “Sito” 
Pons, el piloto catalán ayer dió 
el giro más rápido a la pista 
jerezana en 1:51.49, todavía lejos 
de su mejor tiempo en este 
circuito.

Modifícacioaes en la moto

Pons se ha entrenado con 
la máquina que utilizó la pasada 
campaña, en la que las prin
cipales modificaciones que se 
estudian para introducir en la 
moto de 1991 se refieren a fre
nos y geometría general.

Antes de abandonar el cir
cuito jerezano, “Sito” Pons se 
mostró contento con lo reali
zado en estos dos días, en los 
que si ha podido rodar con tran
quilidad, todo lo contrario a lo 
que le ocurrió los días 3 y 4 
de diciembre, en los que la llu
via le impidió entrenaise a ple
no ritmo.

"Ahora lo importante para el 
equipo no era hacer buenos 
tiempos, sino probar algunas 
modificaciones que están en 
estudio. Lo de rebajar tiempos 
ya lo intentaré en otra opor
tunidad, porque creo estar en 
condiciones de bajar los mejo
res tiempos que todavía tiene 
registrados este circuito”, 
comentó Sito Pons.

Alberto Puig, quien abando
nó la pista jerezana en la tarde 
de, tuvo algunos problemas en 
su Yamaha y ha rodado con 
algunas dificultades y durante 
poco tiempo.
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Tercera derrota de los de Oregón en veinticinco partidos

Derrotas de los Portland
Trail Blazers y Utah Jazz

Los Celtics cootinúaa con su imparable racha de triunfos

Utab Jazz y Portland Trail Blazers salieron derrotados 
en sus visitas a Atlanta Hawks y Golden State Warriors, 
mientras que los triunfadores de la Jomada fueron 
Boston Celtics, Houston Rockets y Seattle Supersonics, 
Con la de ayer esta es la tercera derrota de los Blazers
en veinticinco partidos.

NUEVA YORK (Efe).- En 
Atlanta, Karl Malone se que
dó en 17 puntos y, por tanto, 
los Jazz fueron a remolque 
todo el encuentro y perdieron 
por 105-87. En las filas de 
los Hawks Dominique Wil
kins mostró gran efectividad 
y terminó con 20 puntos. Los 
Warriors se impusieron en 
Oakland a los Blazers por 
125-118. Es la tercera derrota 
de los de Portland en 25 
partidos.

Los Celtics vencieron a

domicilio a los Homets por 
96-115, sexto triunfo consecu
tivo de los de Boston. Los 
Celtics no se adelantaron has
ta el final, pero se escaparon 
con Reggie Lewis como máxi
mo anotador.

Tras disputarse una prórro
ga, Houston Rockets ganó a 
Orlando Magic por 128-126. 
Sleepy Floyd marcó tanto la 
canasta del empate como la 
de la victoria, y Akeem Ola- 
juwon se anotó 24 puntos, 16 
rebotes y once tapones. En

Goldeii State consiguió la victoria.

las filas de Orlando, el novato 
Dennis Scott marcó 35 puntos 
y continuó su destacada 
actuación de esta temporada.

RENAULT
Concesionario en CIUDAD REAL: BALTASAR RUIZ, S.A

CTRA. CARRION, Km. 242 - TLF. 22 73 50
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Tras pedir asilo político el Jueves en Es^^ñ'^

Dos jugadores de Albania 
pueden ir al Isla Cristina
SEVILLA (Efe) El equipo 

Isla Cristina, de la Regional 
Preferente andaluza, se ofrece 
para costear los gastos de estan
cia y acoger a los dos jugadores 
de la selección sub-21 de Alba
nia que solicitaron asilo político 
en España, Ilir Irma y Albert 
Stroni. Miguel Pérez, relaciones 
públicas del Isla Cristina, señaló 
que “tras la reunión en la noche 
del jueves de la junta directiva 
se pensó en esta posibilidad, en 
costear su estancia en nuestra 
localidad, para que pasen unas 
Navidades acompañados y no 
solos en un país extraño”.

Presupuesto elevado

Los directivos del Isla Cris
tina son casi todos propietarios 
de inmobiliarias y tienen capa
cidad económica para soportar 
este tipo de gastos y un pre
supuesto elevado, que asciende 
a catorce millones de pesetas.

Pérez señaló que su club ya 
ha tenido a prueba a dos juga
dores argentinos y a otros dos 
portugueses, uno de los cuales 
acabó en la plantilla.

El relaciones públicas del 
club de Isla Cristina comentó 
qüe su ofrecimiento “es más 
humano que deportivo, aunque

si vienen y tienen aptitudes», 
den pasar a la plantin, „ 
equipo”.

No obstante, Pérez cu,fc 
que todavía no se habían 
en contacto con Irma y St,? 
quienes actualmente están ai

de la Macarena, n
Los dos futbolistas de J 

selección sub-21 de Albania J 
citaron en la tarde del juJ 
asilo político en España J 
haber jugado en Huelva coJ 
la selección de España en 3 
partido que terminaron J 
diendo los albaneses por i 
gol conseguido en el 
minuto. ]

Ambos jugadores comenj 
ron ya que la decisión de peS 
el asilo poUítico en EspaO 
llevaban pensando desde haJ 
meses, ambos futbolistas 
taron que en la noche del miel 
coles estuvieron hasta las cuatí] 
de la madmgada en la discoteJ 
anexas al hotel Hispalense, M 
de estaba concentrada la selecJ 
ción albanesa, para luego ful 
ron conducidos por un jovJ 
sevillano a las dependencias 3 
la comisaría del distrito centml 
donde realizaron la solicitud 3 
asilo político, decisión toma! 
hace meses. 1

Duelo en baloncesto entre el 
Atlético y el Real Madrid

Si de verdad 
quiere ayudar 

ai Tercer Mundo.

MADRID (Efe).- El duelo 
regional que enfrentará hoy en 
el Palacio de los Deportes de 
Madrid al Atlético de 
Madrid-Villalba -que desde la 
llegada de Tim Shea ha ganado 
seis de los ocho encuentros dis
putados- y al Real Madrid, con 
la presencia de las cámaras de 
los entes autonómicos, será con 
gran probabilidad, el partido 
más interesante de la jomada.

No es sólo el aspecto depor
tivo el que primará en la deci
sión de los espectadores que se 
acerquen al Palacio o los que 
sintonicen sus televisores, ya 
que el partido presentará diver
sas notas extracleportivas que le 
darán mayor vistosidad.

Declaraciones de Jesús Gil

Enviarles comida no es la t . .ución. En INTERMÓN preferimos 
ayudarles a conseguir los aiirrientos con su propio trabajo.
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por sí mismos.

•••Colabare con Intermón
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93) 301 29 36
V le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

Roger de Llúria, 15 08010 Barcelona /

El partido de ida disputado 
en el Pabellón municipal de 
Collado Villalba acabó con vic
toria madridista y con unas 
polémicas declaraciones del 
presidente del conjunto de la 
sierra madrileña, Jesús Gil, 
quien consideró que las deci
siones arbitrales perjudicaron 
los intereses de su equipo.

Los villalbinos están atrave
sando un feliz momento de jue
go y acudirán al Palacio de los 
Deportes capitalino con ganas 
de revancha, que con toda pro
babilidad se verán incrementa
das con la prima que les ofrezca 
su presidente.

Sin embargo, el Real Madrid 
no puede permitirse el lujo de 
una nueva derrota, y menos a 
domicilio y frente a una entidad 
que insiste en ampliar la riva
lidad allende las fronteras fut
bolísticas.

La crisis de la sección de 
baloncesto del Real Madrid se

consumó el pasado sábado m 
la derrota en Málaga frente i 
Caja de Ronda, y ha sidot 
comidilla de la semana en la 
diversos mentideros baloncesto 
ticos. Una derrota tendría mri 
consecuencias más que negaa 
vas para la plantilla bi™

También en el grupo pía 
Barcelona-Dyc Breogán 
Pamesa Valencia-Taugrés des 
peztarán el interés del ara 
nado al deporte de la canastl 
sin desmerecer los partidos d 
se disputarán en FertiJ 
(OAR-Júver Murcia), Huesa 
(Magia-Caja de Ronda) y Bi 
bao (Caja Bilbao-TDK Ma 
resa). ]

En el lote impar destacan a 
Grupo IFA-CAI Zaragoza y a 
Caixa OurenseJoventutJ 
igual que el choque que enfrej 
tará en tierras sevillanas al Ca 
San Femando y al Estudian! 
Caja Postal. J

En Tenerife, el CajacanaM 
y el Elosúa repetirán el 
que les enfrentó en la Col 
del Rey -que se saldó a laj 
de los leoneses en esta 
nen un partido que podráis 
narse en dramático por moizj 
tos, pues ambos equipos oeuw 
la zona del miedo en la 1 
sificación, con siete victonasl 
trece derrotas. J

La jomada quedará contpl 
con los enfrentamientos^ 
el Mayoral y el Vahi GiioJ 
en Málaga, y el que m^fl 
drán, en Valladolid, el 
y el Puleva Granada. I

Pero sin duda el encuo5 
entre los dos rivales madnloj 
es el que despierta el 
interés de esta nueva 
de la liga ACB de balono^ 
con un Real Madrid 
en uno momentos críticos ■
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Sanción de seis meses para el búlgaro Stoichkov

Difícil posición

Colabore con Intermón

Población:

cu 
ó

Tbl.:Provincia:

ptas.

Sábadq, 22 de 
Diciembre de 1990
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En INTERMÓN preferimos..ayudarles 
a conseguir los alimentos con su 
propio trabajo y facilitarles los recursos 
para que puedan valerse por si mismos.

**No hay una justicia naP

Llámenos al (93) 301 29 36 
y le diremos cómo hacer efectivo su 
donativo. Si lo prefiere envienos este 
cupón.

Nombre y apellidos:

Dirección:_________

cantidad de:____________
EZl Deseó recibir información

,- Tribuna
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sido 
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El campeón aventaja en dos puntos a su oponente, Anatoli Karpov

Kasparov consiguió tablas 
en otra larguísima partida

Hoy se disputa la vigesimosegunda partida por el título mundial de ajedrez

^^El Barcelona no puede 
aceptar la sentencia”

£¡ campeón del mundo, 
Q^ry Kasparov, consiguió 
¡yer bacer tablas con el 
Espirante y ex campeón, 
Anatoly Karpov, después 
je 86 movimientos y nueve 
horas y media de Juego, 
en la vigesimoprímera 
partida del Campeonato 
¿el mundo de ajedrez.

LYON (Efe),- Karpov ini
ció esta partida, el miércoles, 
con la imperiosa necesidad de 
ganar para poder conservar 
las posibilidades de llegar a 
arrebatar la corona a Kaspa
rov, y, frente a la Defensa 
India de Rey, utilizó el ataque 
Saemisch, muy agresivo. El 
campeón abandonó la varian
te Byrne que había utilizado 
en la primera partida y siguió 
una línea teórica esperando 
que se desencadenase el ata
que blanco.

La partida, hasta el 
momento del aplazamiento, 
fue seguida con el interés que 
dan los esfuerzos de uno de 
los jugadores por alzarse con 
la victoria y del otro por tener 
una precisa defensa.

El centro y las alas del 
tablero eran los escenarios de 
la clásica lucha que se plantea 
cuando hay enroques opues
tos y las piezas se mueven 
de uno a otro lado del tablero, 

( Llegó el momento del apla
zamiento con una posición en 
la que analistas y grandes 
maestros pensaban , en su 
mayoría, que el aspirante 
tenía una ligera ventaja.

El mismo Kasparov con
fesaba estar en una difícil 
posición y, efectivamente, 
todos se preguntaban cuanto 
iba a tardar el aspirante en 
hacer doblar el rey al cam
peón.

La jugada secreta de Kar
pov no gustó demasiado ya 
que la mayoría habían pen
sado en Cb6, con bastantes 
posibilidades para las blancas.

Karpov no pudo derrotar al campeón.

Los 46 movimientos juga
dos ayer tuvieron emoción y 
pasión. Karpov luchó hasta el 
último segundo buscando, 
quizás, la imprecisión de su 
riyal y agotando todas las 
posibilidades de que disponía.

Pero el campeón que tenía 
la ventaja de contar con dos 
puntos de diferencia y de 
saber que un empate favo
recía aún más sus posibilida
des, luchó también para ven
cer - tenía alguna posibilidad 
y consiguió al final unas tablas 
que deciden el campeonato.

Es muy difícil que Karpov 
pueda ganar las tres partidas 
que quedan. Los dos adver
sarios se conocen ya dema
siado y queda poco lugar para 
las sorpresas. El aspirante se 
tendrá que resignar una vez 
más- salvo sorpresas de últi
ma hora- y esperar la siguien
te ocasión dentro de tres 
años.

Después de esta partida, 
Kasparov aventaja a Karpov 

por 11,5 a 9,5.
La vigésimo segunda par

tida, en la que Kasparov con
ducirá las blancas, se jugará 
hoy a las 17,00 horas (16,00 
GMT) en el Palacio de Con
gresos de Lyon.

Pase lo que pase en esta 
partida todo parece indicar 
que el campeón va a reterer 
nuevamente el título en su 
poder, ya que es prácticamen
te imposible que Anatoly Kar
pov pueda vencer a Kasparov 
en las tres últimas partidas 
que restan para que finalice 
el campeonato. De esta 
manera Kasparov retendrá el 
título de campeón del Mundo 
frente a su eterno rival Kar
pov que tendrá que esperar 
otros tres años para poder 
aspirar otra vez al título. Kas
parov ha demostrado en este 
campeonato su superioridad 
ofensiva sobre Karpo, aunque 
no ha barrido a su rival, como 
según dijo era su intención 
en este mundial.

BARCELONA (Efe).- José 
Luís Nuñez, presidente del 
FC.Barcelona, dijo al conocer 
la sanción de seis meses por 
parte del Comité de Apelación 
de la Federación Española de 
Fútbol al jugador azulgrana 
Stoichkov, que el club catalán 
no puede aceptar dicha senten
cia. El mandatario barcelonista, 
que señaló que “tendría que 
dimitir el Comité de Apelación 
por su dictamen desproporcio
nado”, indicó también que ten
drían que analizar cuando se 
ha producido una sentencia 
como ésta,

José Luís Nuñez, que impro
visó una conferencia de prensa 
en el Palau Blaugrana al ente
rarse de la noticia, cuando pre
senciaba el partido de Copa de 
Europa de baloncesto entre su 
equipo y el Aris de Salónica, 
subrayó: “yo siempre he creído 
en la justicia, pero nunca en 
las manipulaciones”.

Nuñez añadió sobre este 
aspecto que “lo que pasa es 
que la justicia deportiva que se 
practica en Madrid es muy difí
cil. Considero que en este caso 
no hay una justicia real”.

"Debemos ser frios -indicó 
Nuñez-, con mucha tranquilidad 
y seriedad hay que analizar bien 
con todas las consecuencias

El búlgaro Vitanov no 
fichará por el Betis

SEVILLA (Efe).- El jugador 
búlgaro Peter Vitanov, quien ha 
estado a prueba durante la últi
ma semana en el Real Betis 
Balompié, no fichará por el 
equipo sevillano al no satisfacer 
al técnico José Luis Romero. 
Vitanov, quien tiene reservado 
billete de avión para partir 
hacia su país a las 9:00 horas 
de hoy no firmará con el Real 
Betis más por motivos tácticos 
que porque sea un mal jugador, 
según ha comentado estos últi
mos días Romero.

Además, el jugador búlgaro 
sufrió en el entrenamiento de 
ayer un problema muscular, por 
lo que según Julen Viktor, 
quien hace funciones de intér- 

quienes forman el Comité de 
Apelación, su sentencia y cuales 
han sido las vinculaciones, asi 
como las presiones que han 
podido tener”.

Jose Luis Nuñez agregó que 
“esto es lo primero que hay que 
hacer, porque es impropio que 
se pueda producir este hecho, 
aunque tambien se puede decir 
que esto es normal, es una con
secuencia de lo que ha pasado 
siempre en el fútbol español”.

Cuestionado el presidente 
azulgrana por la posibilidad de 
que dicha sanción se haya dic
tado con la intención de per
judicar al Barcelona, explicó 
que “estos hechos tienen 
muchos efectos, cualquier opor
tunidad puede ser aprovechada 
y cuando las cosas son injustas 
se cometen por algún motivo”.

José Luís Nuñez apuntó que 
“antes de que se supiera la sen
tencia, yo di instrucciones para 
que se investigara a los miem
bros del Comité de Apelación, 
porque desconfié cuando me 
anticiparon ciertas informacio
nes que se han producido”.

El presidente del Barcelona 
anunció que “una vez concluyan 
nuestras averiguaciones, hare
mos público quienes son estos 
señores”. Todo indica que el 
delantero búlgaro del Barcelona 
no podrá jugar con su equipo 
durante un buen número de 
jomadas. 

prete y representante, Vitanov 
no será contratado por la enti
dad sevillana.

No obstante, Hugo Galera, 
presidente del Betis, tendrá que 
recibir el informe del cuadro 
técnico para hacer oficial esta 
decisión, ya que durante el 
encuentro de Copa del Rey que 
enfrentó a su equipo frente al 
Badajoz no quiso confirmar este 
extremo.

No obstante los béticos bus
carán en algún otro extranjero 
el refuerzo necesario para 
intentar sacar al equipo de los 
últimos lugares de la clasifica
ción donde está situado con un 
total de ocho puntos y seis 
negativos.

Si de verdad quiere ayudar ai 
Tercer Mundo.

Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona .^^jitff^¡^^

Quiero colaborar con INTERMÓN
Cumplimente este cupón, recórtelo y envíelo a;

INTERMÓN. Roger de Llúria. 15 - 08010 Barcelona.

I I Adjunto un cheque cruzado a nombre de INTERMÓN, por la
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^H Farmacias ^H Cines ^B Radio
CIUDAD REAL

PARA MAÑANA: DONA ANDREA URRERO, Avda, de 
La Mancha, 1.

PARA MAÑANA: DON ROGELIO BURGOS, Calatrava, 47.
ALCAZAR DE SAN JUAN

PARA HOY: DON DIONISIO MELERO, San Francisco, 4.
PARA MAÑANA: DON TOMAS E. GARCIA ESCRIBANO, 

Avda, de Quero, 2.
ALMADEN

DEL 17 AL 23, DON JOSE R. SAIZ, Plaza Constitución, 
10.

DAIMIEL
HOY Y MAÑANA: DONA M" NIEVES VILLEGAS, Plaza 

Lepanto, 1.
* MANZANARES

DEL 21 AL 27, DOÑA JUANA BENEYTEZ, Monjas, 14.
PUERTOLLANO

PARA HOY: DOÑA M* TERESA FISAC, Aduana, 16.
PARA MAÑANA: DOÑA GLORIA PEREIRAS, Juan Bravo, 

1.
SOCUELLAMOS

DEL 22 AL 28, DON DESAMPARADOS IRNAN, General 
Aguilera, 1.

LA SOLANA
DEL 21 AL 28, DON JOAQUIN ANTEQUERA, Plaza Cana

lejas, 1.
TOMELLOSO

PARA HOY: DOÑA PILAR RUBIO, Santa Rita, 37.
PARA MAÑANA: DOÑA M’ TERESA MENCHEN, Con

cordia, 37.
VALDEPEÑAS

PARA HOY: DON ALFONSO SANTA MARIA, Sebastián 
Bermejo, 22.

PARA MAÑANA: DON JUAN MANUEL RUIZ, Morales,-

CIUDAD REAL
CINE CASTILLO:

Pases: 5‘15, 7‘05, 8‘55 y 10‘45 
«LA HISTORIA INTERMINABLE 11” 

(El siguiente capítulo)

PUERTOLLANO 
CINE CORDOBA: Pases: 5, 7‘30 y 10 noche 

«LA JUNGLA II” (Alerta roja)

VALDEPEÑAS
CINE PARQUE:

Sala A: Desde las 5 de la tarde. Teatro patrocinado 
por Cultura.

Sala B: Pases; 6, 8‘15 y 10‘30 «MELLBOUND
MELLRAISER II”

^B EI tiempo
El tiempo en la capital

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico a 
las diecinueve horas:

Presión, 712,5 mm.
Estado del cielo, despejado.
Dirección y velocidad del viento, nordeste y ventolina.
Máxima, 8,4 grados.
Mínima, 0 grados.
Humedad, 80 por ciento.
Evaporación, 1,6 mm.

^^ Teléfonos de urgencia ... , ^--. t-=■■•.':= ■ .z ^ ..■^^^ ■
Protección Civil
Bomberos
Cruz Roja Española C. Real

” ” Alcázar
” ” Almodóvar
” . ” Malagón
” ” Manzanares
” ” Puertollano
” ” Socuéllamos
” ” Tomelloso
” ” Valdepeñas

006
006

22 33 22
54 58 07
48 31 25
80 13 36
6115 16
42 16 71
53 14 29
51 34 09
3202 61

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano
y Valdepeñas 091

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
22U00 Puertollano 092
22 11 40 Socuéllamos 53 00 13

Subsector de Tráfico 2210 81 Tomelloso 51 01 74>5 « 22 19 85 Valdepeñas 092

Policía Municipal
Villanueva de los Infantes

Seguridad Social

36 00 43

Ciudad Real . 092
Alcázar 092 Ciudad Real 2134 44
Almadén 71 03 21 Alcázar de S. Juan 54 15 83
Almagro 86 00 33 Almadén 71 01 80
Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Daimiel 85 10 85 Manzanares 61 08 30
Manzanares 6110 80 Puertollano 421100

^B Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a: 
Agudo...........................................18,15 horas
Albaladejo...................... 13,00 ”

”  17,00 ”
Almodovar.................................. 13,30 ”

”  19,00 ”
Daimiel............. ............................7,00 ”

.”  9,30 ”
”  U,00 ”
”  14,00 ”
”  17,00 ”
”  18,30 ”
”  19,30 ”

Daimiel-Moral............................12,00 ”
Fte. el Fresno..............................11,00 ”

”  14,00 ”
”  18,30 ”
”  19,00 ”

Horcajo........................................15,30 ”
Malagón...................................... 13,00 ”

Malagon-Cristo...........................13,30 ”
Pedro Muñoz............................... 9,30 ”

”  14,00 ”
Piedrabuena................................ 11,00 ”

”    13,00 ”
”  15,30 ”
”  18,15 ”
”  19,15 ”

Porzuna........................................13,00 ”
”  15,30 ”
”  19,15 ”

Puertollano................................... 8,30 ”
”  11,00 ”
”  13,30 ”
”  16,45 ”
”  19,30 ”

Pllano.-Vald.................................. 7,30 ”
”  14,00 ”

Vald.-Pllano.................................. 8,30 ”
”  16,00 ”

Socuéllamos............................ 14,00 ”
Tomelloso............................... 13,00 ”

14,00 ”
17,00 ”

Torrenueva.............................. 14,00 ”
Saceruela................................. 18,15 ”

Íf 17,00 ”
19,00 ”

Villarta.................................... 14,00 ”
18,30 ”

Valdepeñas............................. 7,00 ”
13,00 ”

Villarrubia.............................. 9,30 ”
U,00 ”
14,00 ”
19,00 ”

VaId.-Cozar............................. 12,00 ”
Navalpino................................ 15,30 ”
Salidas hacia Madrid:
7, 9,30,11,14 y 16,30 horas.

^B Horario de misas
Días laborables

Mañanas
07,00 horas: Hospital.
07,45 horas: Residencia Sanitaria.
08,00 horas: Catedral-Siervas de María-Co- 

reysa.
08,30 horas: Catedral-S.Pedro-Carmelitas.

Adoratrices.-Quinta ‘Asunción.
09,00 horas: Catedral-Santiago-Asilo.-San 

José.
10,30 horas: Catedral.
11,00 horas: Santo Tomas-Ciudad de Matri

monios.
11,30 horas: Sta María del Prado.
12,00 horas: San Pedro.-San Pablo.
12,30 horas: Santiago.-San Ignacio.
Tardes
05,30 horas: Residencia Sanitaria-Cemen- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.
06,30 horas: Santiago.-Dominicas.
07,00 horas: El Pilar.-Los Angeles.-S.Juan 

de Avila.-S. Ignacio.-Hospital.

07,30 horas: Sta María del Prado.-Santiago.
-Sto Tomas.-San Pablo.

08,00 horas: Catedral-San Pedro.
Tardes, sábados y vísperas 

de fiesta
05,30 horas: Residencia Sanitaria.-Cemen

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.-Las 

Casas.
06,30 horas: Santiago-Dominicas.-Los Reme

dios.
07,00 horas: S.Pedro.-El Pilar.-S. Juan de 

Avila.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: STa María del Prado.-Santiago.

-Sto Tomás.-San Pablo.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

Domingos y festivos
Mañanas
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.
08,30 horas: Carmelitas.-Siervas de María.
09,00 horas: Catedral.-Santiago.-Los Ange

les.-S. Ignacio.-Asilo: Adoratrices.Domini- 
cos.Quinta Asunción.

09,30 horas: Sta María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.

10,00 horas; San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-Larache.-MM Concepcionistas.

10,30 lloras: Catedral.-El Pilar.-Hospital.-Co- 
reysa.

11,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-San Juan de Avila.

11,30 horas; Santa María del Prado.-San 
Pablo.-Residencia Sanitaria.

12,00 horas: Catedral.-San Pedro.-Sto 
Tomás.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Ciydad de 
Matrimonios.-San José.

12,30 horas: Santa María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo,-Las Casas.

13,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto Tomás.
13,30 horas. San Pablo.
Tardes
06,00 horas; San Pablo.
06,30 horas: Santiago.-El Pilar,
07,00 horas: San Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: Santa María del Prado.-Sto 

Tomás.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

Onda Cero 
07,00: La actualidad nació , 

08.15: Arús con leche * 
09,00: La actualidad local 
09,30: Recordando.
10,00: Si así os parece.
12,00:
13,30:
14,00;
14,30;
15,00: 

mesa.

Si así os parece (Loen 
La actualidad 
^ actualidad „a** 
El cronómetro.
Diálogo en h „l

16,00: La vida tal como suen» 
17,00: Lourdes a las 5.
18,00: Lo que hay que a
19,00: La actualidad reaonaí
19,30; La actualidad local, 
20,00: Onda cero radio en

21,00: Sorteo de la Once, 
21,05: La música de tu vida 
22,00: El cronómetro.
23,00; La actualidad nacional
00,00; Del cero al infinito 
01,00: Perfiles.
02,00: Si así os parece (Re. 

petición).
04,00: Lo que hay que oír 

(Repetición).
05,00: Lourdes a las 5 (Re. 

petición).
06,00; El cronómetro (Repe. 

tición).

Cope
06,00.- Como de la noche al 

día
08,00.- Informativo
08,30.- Agropopular
09,(X).- Protagonistas
13,00.- Programación local-re

gional
14,30.- Informativo mediodía 

cadena Cope
15,00.- Música con mensaje
15,30.- Hombres nuevos
16,00.- Pase sin llamar
18,00.- Tiempo vivo
19,00.- Tiempo de juego
23,00.- Informativo
23,15.- Gestos y gentes
23,30.- Iglesia en la linterna
00,30.- La isla del hombre libre 
01,30.- Mi querido diario
05,00.- No te duermas que es 

peor

Antena 3
06,00.- El 1° de la mañana 

(Edición fin de semana)
08,00.- Nuestro Campo (Infor

mativo regional del campo)
09,00.- El 1° de la mañana 

(Edición fm de semana)
09,30.- Viva el sábado
12,00.- Informativo y sorteo de 

la Lotería Nacional
12,30.- Viva el sábado
15,00.- Viva la gente que viaja
19,30.- Super-directo fútbol y 

baloncesto
22,00.- Lo mejor de la semana
24,00.- Super-García (Edición 

fin de semana)

RNE
00,00.- La radio de las sábanas 

blancas
02,00.- La torre de babel
05,00.- Una pizca de sueno
06,00.- Imagínate
08,00.- España a las ocho
08,30.- Fin de semana
09,00.- El trébole
10,00.- La bisagra
11,00.- Aquí hay futuro
12,00.- Lotería nacional
12,30.- Bienvenido Mr. W
13,30.- Chip Junior
14,00.- Diario de las dos
14,30:- Todo deporte
15,00.- De cine y vídeo
16,00.- Radiografía
19,00.- Tablero deporn» 

baloncesto
23,00.- 24 horas
23,30.- Supercanasta
Coincidiendo con las

Boletines Informativos

.2022
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fíoroscopo ^H Crucigrama

ARIES
SALUD.- Bastante buena

)/ TRABAJO.- Sea responsable y no 
A z Á deje ningún cabo sin atar bien 

AMOR.- Controle sus pasiones

LIBRA
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Situación embarazosa, 
que le hará sentirse incómodo todo 
el día
AMOR.- Horas felices junto al ser 
amado

TAURO
J SALUD.- Cuidado con los enfria

mientos
TRABAJO.- Demuestre su entereza 
y afronte la situación con valentía 
AMOR.- Bueno

ESCORPION
SALUD.- Muy buena
TRABAJO.- Si no controla su genio, 
tendrá un serio disgusto
AMOR.- La visita de alguien a quien 
había olvidado le hará revivir el 
pasado

GEMINIS
h SALUD.- Excelente

1 TRABAJO.- Se sentirá contento por 
^el cambio de actitud de esa persona

( AMOR.- Trate de actuar de forma 
más equilibrada

.. SAGITARIO
SALUD.- Buena
TRABAJO;- Ponga en práctica cuan- 
to antes esa idea
AMOR.- Relaciones tirantes

^ CANCER
4 SALUD.- No se obsesione con esos 

síntomas que no son nada serio 
TRABAJO.- No se enfrente abierta- 
mente con ese enemigo; podría resul
tar muy peligroso 
AMOR.- Bueno

CAPRICORNIO
SALUD.- Muy buena

Í TRABAJO.- Manténgase fiel a sus
K principios y no se deje sobornar por

y nadie
AMOR.- Dé gusto a la persona ama
da; sacrifíquese por esta vez

LEO
1 SALUD.- Excelente

1 >1^ TRABAJO.- No se arriesgue de ese 
modo ni ponga en peligro su segu- 

' ridad económica
>0 AMOR.- Aventura amorosa

ACUARIO
SALUD.- Trastornos de tipo digestivo 
TRABAJO.- Las posturas forzadas 
nunca son aconsejables; es mejor que 

n actúe de forma natural
AMOR.- Es probable que se sienta 
indeciso sobre sus sentimientos

. VIRGO
.SALUD.- Dolor de oídos ’ '

<'<Z¿--' TRABAJO.- Sea consciente de sus
VA ^1 . actos y no derroche el dinero

AMOR.- Tenga paciencia con los 
cambios de humor de la persona 
amada

PISCIS
SALUD.- Buena
TRABAJO.- No actúe en la sombra; 

' ^^ ^^ ^^'^^ 5‘” temer nada
AMOR.- Exito entre personas del 
sexo opuesto

11

10

o

HORIZONTALES: 1: 
Deseó ardiente. 2: Impresión 
que los rayos de luz reflejados 
en un cuerpo producen en el 
sensorio común por medio de 
la retina del ojo. 3: Caballo 
de mala traza y poca alzada 
(Pl). 4: Agitador turbulento 
del pueblo (Pl). 5: Conservé, 
guardé en mí. Artículo (Pl). 
6: Pague. Dotado de alas. 7: 
Acuné. Arácnido de respira
ción traqueal o cutánea, pará
sito de otros animales o plan
tas (Pl). 8: Rescatarán de la 
esclavitud. 9: Relativo a la 
navegación (Pl). 10: Entrega
rás. 11: Al revés, apócope de 
santo.

VERTICALES: 1: Al revés.

masa de agua salada que 
cubre la mayor parte de la 
superficie terrestre. 2: Obli
gación. 3: Brinquen alegre
mente. 4: Congregación de 
personas que viven bajo cier
tas constituciones y reglas, 
como los conventos, colegios, 
etc. 5: Mine. Nombre ruso. 
6: Escoge. Querrá. 7: Regaló. 
Al revés, famosa ley derogada 
por Fernando VII, que excluía
a las hembras 
Conforme a la 
Hicieras ruido, 
en astronomía, 
los dos puntos

del trono. 8; 
regla (Pl). 9: 
10: Al revés, 
cada uno de 
opuestos en

que la órbita de un astro corta 
la eclíptica (Pl). 11: Señal de 
peligro y petición de auxilio.

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán audaces, impetuosos y de carácter un tanto aventurero. Su amor 
al peligro les colocará en situaciones francamente difíciles a lo largo de su vida.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES:
1: Por. 2: Pañal. 3: Caribes. 4: Mitología. 5: Róbala. adnO. 6: Arele.
Aleta. 7: Sale. Acirón. 8: Retirasen. 9: Samanta. 10: Sarta. 11: Nao.

VERTICALES: 1: Ras. 2: Morar. 3; Cibeles. 4: Pataletas. 5: Parole.
Imán. 6: oñiLA. Arara. 7: Rabo. Acanto. 8: Legalista. 9; Sidérea.
10: Antón. 11: oaN.

Anuncios por palabras

INTERWAY
Abierto curso
académico en

EE.UU./IRLANDA
Huertas, 3, 3°. A
13004 CIUDAD REAL

TELF: 22 08 03

• CREDITOS personales 
hipotecarios amortización 
anual, mínimo interés. Can
celación cargas. Teléfono: 
22 76 58

HIPOTECAS
-Cancelamos hipotecas y 
embargos.
-Sobre pisos, chalets y rús
ticas.
-Dirección y rapidez.
-Amortización a su comodidad 

967-50 02 46

Guía cultural ^m
CIUDAD REAL

GRUPO

•Íllürt’ llüsírum

UNION CONDAL 
de SEGUROS 

SICA-VIDA
^PATERNAL SICA
SUCURSAL LA 

MANCHA
Tlf. 25 56 00
C/ Palma, 10
FAX: 25 56 01
Ciudad Real

ORDENADOR AT

Procesador 80286
Monitor monocromo 
blanco. Desde 
125.000 ptas. Teléfo
no: 25 56 05
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ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Tú. que me aclaras todo, que ilu
minas todos los caminos para que 
yo alcance mi ideal. Tú, que me 
das el doñ divino de perdonar y 
olvidar el mal que me hacen y que 
en todos los instantes de mi vida 
estás conmigo, yo quiero, en este 
corto diálogo, agradecerte por todo 
y confirmar, una vez más, que nun
ca quiero separarme de ti por 
mayor que sea la Ilusión material. 
Deseo estar contigo y lodos mis 
seres queridos en la gracia per
petua. Qracias por tu misericordia 
para conmigo y los míos. (La per
sona deberá rezar esta oración tres 
dias seguidos, sin decir el pedido: 
dentro de tres dias será alcanzada 
la gracia por más difícil que sea. 
Publicar en cuanto se reciba la gra
cia). Agradece ios gracias alcan-
zadas.
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\() PERMITIMOS TENER UNA OFERTA
EXCESIVA, POR ELLO NUESTRA EFICACIA 

PISOS DISPUESTOS PARA OCUPAR: CUATRO DORMITORIOS 

Urb. Pía. Toledo, piscina, párking, 116 m^. ut ..8.300.900 TOTAL 
Ruiz Morote, jardín, 86 m^ útiles.........................8.000.000 TOTAL
Azucena, 1°, ideal oficinas, 95 m^ útiles .......... 8.500.000 TOTAL
Obispo Estenaga, exterior, 100 m^ útiles ......... 8.650.000 TOTAL
Torreón, jardín, trastero........................................ 9.000.000 TOTAL

También pisos de 3, 2 y 1 dormitorios.
üTodos con facilidades de pago, en el 70% de su valor y 

hasta 25 años!!
Con sólo 1.500.000 Ras. más I.V.A. le damos las llaves de 
un apartamento de un dormitorio, con piscina, tenis, equipo 
independiente aire acondicionado, ant. parabólica y muchos 
extras más. Resto 12 años.
EXCLUSIVAS ALCAZAR, TANTO PARA COMPRAR COMO PARA VENDER

Plaza de Cervantes, 6 - Tel: 2140 21 CIUDAD REAL

MUSEO PROVINCIAL: Exposición “Tiempo y relojes”
GALERIA ARJANA: Exposición de pinturas de Román 

Francés, hasta el día 5 de enero.
GALERIA DE LA CAJA MADRID: Exposición de Pedro 

Mirayo, hasta el día 29.

NOTA DE LA ALCALDIA
Por la presente Nota, se pone en cono

cimiento de los Mozos Pertenecientes al 
Reemplazo de 1991 y agregados al mismo, 
sorteados el día 11 del pasado mes de 
Noviembre, que pueden proceder a la reti
rada de la Cartilla Militar, la cual se encuen
tra a su disposición en el Negociado de 
Quintas de este Excmo. Ayuntamiento, 
todos los días laborables y en horas de 
oficinas.

Ciudad Real, 19 de Diciembre de 1990 
EL ALCALDE

M.C.D.2022



Sábado, 22 de
Diciembre de 1990 ESPECTACULOS

La protagonista de “Cabaret” ha olvidado las inseguridades que han presidido una etapa de su vida

Liza Minelli aprovechó el daño que le 
hicieron los hombres para madurar

“El desastre de mis matrimonios y romances me ha ayudado a encontrarme a mí misma

Con el paso de los años, 
la estrella femenina de 
“CabareC y muchas otras 
películas y espectáculos 
musicales, ha madurado 
física y mentalmente y 
superados algunos proble
mas provocados por no 
saber en ningún momento 
lo que realmente quería.

HOLLYWOOD (Lid).- 
Esos años de su vida, llenos 
de desorden, con innumera
bles romances (David Rosa, 
Peter Sellers, Desi Arnaz Jr., 
Dyson Lovell, Darryl Smith, 
Ben Vereen, Jack Haley, 
Mark Gero, y algunos otros), 
experiencias que ella dice que 
en cierto aspecto han resul
tado positivas.

“Los hombres me hicieron 
daño, pero también me ayu
daron a madurar; el desastre 
de mis matrimonios y roman
ces, me ha ayudado a encon
trarme a mí misma, saber 
hacia donde voy, y corregir 
el rumbo, si en alguna ocasión 
me equivoco de camino”.

Hoy por hoy. Liza, reconoce 
que tiene en su personalidad, 
algo de su madre y menos de 
su padre.

Lo positivo es de Vincente 
y lo negativo de Judy.

“Estoy orgullosa de ser la 
hija de dos personas maravi
llosas, como fueron Judy Gar
land y Vicente Minnelli, a 
ellos y sus consejos les debo 
mis aciertos y una parte de

Hija de dos inolvidables personajes, Judy Garland y Vincente Minnelli

mis errores”.
Dice echar de menos a sus 

padres, de no haber disfrutado 
a fondo de ellos, pero le gusta 
que la gente diga que se pare
ce a ellos.

“Me gustaría poseer el 
talento de mi madre y la inte
ligencia y bondad de mi 
padre”.

Intimidad

Se han dicho y escrito 
muchas cosas sobre ese tema, 
pero la mayoría son falsas.

Ahora, ella es una mujer que 
protege su intimidad y que 
sabe como defenderse.

Para cualquier mujer es 
difícil acostumbrarse a la rup
tura de un matrimonio o de 
unas relaciones intimas.

Hay que acostumbrarse a 
un nuevo status, aceptando los 
comentarios de conocidos, 
amigos y desconocidos.

“He apostado muchas veces 
por el amor, por una pareja 
estable, y los resultados han 
sido negativos, la fortuna me 
ha dado la espalda en muchas 

ocasiones”.
“He sufrido muchas decep

ciones con los hombres, aun
que estos puedan decir lo mis
mo sobre mi. No es sencillo 
convivir con Liza Minnelli”.

¿Por qué? pregunto con 
aire de incredulidad.

“En primer lugar, de mi se 
esperan grandes cosas, en la 
cama y fuera de ella, después 
está el hecho de ser hija de 
Judy, lo cual dio a entender 
a muchos hombres estúpidos, 
que yo era una “chica fácil”, 
y por último y fundamental, 
que durante muchos años yo 
he sido por encima de todo 
una ingenua”.

“Afortunadamente todo eso 
pertenece al pasado, ahora es 
diferente, se a lo que me 
arriesgo cuando doy confian
zas a un hombre”.

Una de las lecciones que 
mejor ha aprendido Liza, es 
el de sentirse independiente, 
no solo teóricamente, sino en 
el aspecto práctico.

“Siento claustrofobia, cuan
do un hombre intenta domi
narme, controlar mis movi
mientos, gastos, etc...

Por eso me gusta tener el 
suficiente dinero, pero este 
dinero me lo tengo que pro
curar por mi misma. Asi que 
yo no me valgo de nadie para 
mantenerme. No lo hice con 
ninguno de mis novios..., y no 
lo hice siquiera cuando estaba 
casada. Yo no sirvo para eso, 
aunque hubiese tenido 
muchas más cosas.

Citas

Rosa Conde.

-ROSA CONDE, ministra 
portavoz del Gobierno: “En el 
Gobierno existen desavenencias 
personales”.

-PAUL MC CARTNEY, can 
tante: “Canto las Navidades 
negras de la era Thatcher”

-JOSE LUIS NUÑEZ, presi
dente del Barcelona: “La san
ción a Stoichkov es una ofensa 
al pueblo catalán”.

-ANTONIO HERRERO, 
periodista: “Cualquier tonto 
que sale en televisión se con
vierte en famoso”.

-AUGUSTO PINOCHET, ex 
presidente de Chile: “El gobier
no no tiene por qué saber lo 
que hace el Ejército”.

-EMILIO BUTRAGUEÑO, 
futbolista: “Di Stéfano debería 
ser siempre el primero de la 
lista”. -JAVIER GURRUCHA
GA, cantante: “Lo que más me 
gusta son los retos”. -JUAN 
BARRANCO, ex alcalde de 
Madrid: “Yo estoy dispuesto a 
jugar cualquier papel”. -ELENA 
OCHOA, presentadora de tele
visión: “Nunca se llega a amar 
ni a conocer”.

Cumpleaños

Bernd Schuster.

f

Hoy, día 22, cumplen años 
-BERND SCHUSTER, jugador 
de futbol, 31

-ANGEL COLOM I 
COLOM, político gallego, 39 
-URBANO ORTEGA, futbolis
ta, 29

-FRANCISCO NUÑEZ,
“CURRILLO”, torero, 36

-ISIDORO GRACIA PLAZA, 
político, 44

-RAFAEL GARCIA, ciclista, 
29

-ALBERTO RUIZ BENITO, 
plusmarquista de salto de pér
tiga, 29

‘Estoy recopilando datos sobre mi propia experiencia como consumidora de drogas y de alcohol

La actriz prepara un libro sobre su 
negro pasado a causa de las drogas

El fracaso de su matrimonio 
con Jack Haley Jr. la enseñó 
muchas cosas. Suele hablar muy 
poco de ese tema, excepto para 
dar una explicación.

“Solía intentar ser como las 
otras personas, no como nin
guna en particular, sino como 
la gente en general. Intente ser 
la mujer que el deseaba, adap
tarme a él, al final fue un fra
caso”. Liza, está acostumbrada 
a vivir sola y valerse por si mis
ma. Aun así ha tenido que 
soportar los duros golpes de sus 
rupturas sentimentales. Por esa 
razón su carrera siempre ha 
sido vital para ella, ya que ve 
en la independencia la única 
manera verdadera de libera
ción: “Sea lo que sea lo haces, 
tienes que conservar tu propia 
identidad y mantenerte total
mente independiente. La mujer 
es en muchos aspectos inferior 
al hombre. Solamente hay una 
cosa que pueda hacerla igual, 
y eso es tener su propio trabajo 
y ser económicamente indepen
diente. No importa lo libre y 
progresista que seas en tu 
manera de pensar o actuar, si 
te mantiene un hombres, estás 

perdida, eres su esclava.”
Se acepta tal cual es, con sus 

cualidades positivas y las nega
tivas, incluso recuerda su paso 
por la clínica “Betty Ford”, don
de voluntariamente se sometió 
a un tratamiento de rehabili
tación a causa de los problemas 
que sufría por culpa del con
sumo de drogas, sa experiencia 
si que ha marcado su vida.

“Si debo destacar uno de los 
muchos errores que he come
tido, este es el haberme dejado 
seducir por las drogas, estuve 
al borde del abismo, aunque 
afortunadamente no caí defini
tivamente en él”.

En los últimos tiempos. Liza 
Minnelli, dedica parte de su 
tiempo libre, a dar conferencias 
a jóvenes advirtiéndoles sobre 
el riesgo del consumo de cual
quier tipo de droga.

“Yo soy una afortunada que 
ha regresado a la vida, desde 
el infierno de la droga. Se lo 
que es depender de una dosis, 
de estar humillada por un vicio 
que te destruía rápidamente. 
Por eso puedo decirle a la gente 
como pueden escapar de ese 
peligro.” Al igual que otros

basado enun libro denuncia,

Liza Minnelli reconoce sus errores como esposa y mujer

astros del mundo del espectá
culo, Liza, destina una parte de 
sus ingresos, a centro de reha
bilitación para drogadictos.

“Debe formarse una gran 
cruzada mundial, para liberar 
a la mucha gente que está escla
vizada por la droga”.

Uno de los proyectos de Liza 
Minnelli, es el lanzamiento de

SU propia experiencia con la 
problemática de las drogas.

“Si, estoy recopilando datos, 
sobre mi propia experiencia 
como consumidora de drog^ y 
de alcohol. Mi paso por la 
nica “Betty Ford”, puede resu- 
tar aleccionador para ge^^,, 
con ese tipo de problemas

2022
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p^ncierto antológico que ofrecieron en verano cinco cantantes líricos, entre ellos Alfredo Kraus 

TVE-2 emite la gala de “Estrellas de 
la Opera” desde la Plaza de las Ventas
Coa esta actuación el coso taurino madrileño acogía por primera vez un recital de estas características

Qasi cuatro meses después de celebrarse, TVE-2 ofrecerá 
hoy la gala Estrellas de la Opera (Ópera Stars), el 
coocierto antológico que ofrecieron el pasado verano 
claco cantantes líricos, entre ellos Alfredo Kraus, ante 
^^s de 15.000 personas en la Plaza de Toros de las 
yeotas. La actuación del tenor español Alfredo Kraus,

la soprano Katia Ricciarelli, la mezzosoprano Lucía 
Valentini-Terrani, el b^jo Ruggero Raimondi y el barí
tono Paolo Coni en la Plaza de Toros de las Ventas 
tuvo bastante de insólito, ya que era la primera vez 
que el coso taurino acogía un recital de estas 
características.

MADRID (Efe).- Sin 
embargo el sonido fue, y lo 
es en la grabación, más que 
aceptable pese a las dificul
tada derivadas de las carac
terísticas del lugar y los ruidos 
ambientales.

El recital, que fue grabado 
en directo con tecnología digi- 
ul por el Estudio de Sonido 
de TVE para editarlo en dis- 
(^ se dasarrolló en un esce
nario levantado ante el ten
dido 10, bajo el palco real.

Las gradas y tendidos situa
dos detrás del escenario se 
“vistieron de bosque” y los 
juegos de luces hicieron casi 
desaparecer la fisonomía pro
pia de la Plaza.

La gran noche dedicada a 
la ópera comeiizó sin embargo 
con una pequeña desilusión 
para los espectadores, ya que 
el tenor argentino Luis Lima, 
cuya intervención estaba tam
bién programada, no pudo 
actuar debido a una afección 
de garganta.

Su ausencia obligó a cam
biar por completo el programa 
previsto, debiéndose sustituir 
incluso partes enteras del reci
tal por nuevas interpretacio
nes.

La gala se inició con la 
música de Verdi, interpretada 
por la Orquesta Sinfónica de 
Madrid, bajo la batuta del ita
liano Gian Paolo Sanzogno.

A la obertura del “I Vesperi 
Siciliani” verdiano, siguió la 
actuación del bajo italiano 
Ruggero Raimondi y el barí
tono Paolo Coni, que inter
pretaron a Bellini y su “11 rival 
salvar tu dei”.

Tras ellos, apareció Alfredo 
Kraus que cantó una de sus 
arias predilectas, “Lunge da 
lei” de la ópera “La Traviata”. 
Katia Ricciarelli y Lucia 
Valentini-Terrani salieron a 
continuación con “Los Cuen
tos de Hoffman”, de J. Offen- 
bach.

Gran ovación

Raimondi y Coni cantaron 
sucesivamente el aria de “Lu
crezia Borgia”, de Donizzeti, 
“Vieni la mia vendetta”, y el 
aria de la ópera de Verdi 
“Don Carlo”, “Per me giunto 
il di supremo”.

Kraus y Katia Riciarelli 
interpretaron a continuación 
el terceto de “Fausto”, “Aler
te, alerte”, de Gounod, con

Alfiredo Kraus.

lo que concluía la primera par
te del recital.

La segunda parte se abrió 
con “Carmen”, y siguió por 
los derroteros del cuarteto de 
la ópera “Rigoletto”, interpre
tado por Kraus, Coni, Ricia
relli y Valentini-Terrani, con 
el que consiguieron una ova
ción final de más de seis minu
tos de duración.

Mención aparte merece el 

fragmento del concierto ^n el 
que Kraus interpretó “El 
Lamento de Federico” de “La 
Arlesiana” de Cilea, “uno de 
esos momentos mágicos y 
milagrosos que han de ser 
marcados con piedra blanca 
en la historia de la ópera”, 
según Arturo Reverter, direc
tor de Radio-2, la emisora de 
RNE especializada en música 
clásica.

Con “Pesadilla 
diabólica” 
concluye el ciclo 
dedicado a 
Bette Davis

Con la emisión de la película 
“Pesadilla diabólica” concluye 
hoy el ciclo que la Segunda 
Cadena de TVE ha dedicado 
a la actriz Bette Davis, en el 
que se han recogido, desde el 
pasado 22 de septiembre, trece 
de los mejores trabajos en los 
que intervino la actriz a lo largo 
de su carrera.

“Pesadilla diabólica”, rodada 
en 1976 por Dan Curtis, es en 
la carrera de Davis una “apa
rición de prestigio” en la que 
el protagonismo recae en Karen 
Black, Oliver Reed y Burgess 
Meredith.

Billy Idoi, en directo

Después de la emisión de la 
gala “Estrellas de la ópera” 
TVE-2 ofrecerá en directo el 
concierto que el cantantg de 
rock norteamericano Billy Idol 
celebrará esta noche en el 
Wembley Arena de Londres, 
lugar donde finalizará su gira 
mundial.

“Rockopop” ofrecerá tam
bién hoy un programa especial 
con motivo de la Navidad en 
el que intervendrán “formando 
un belén”, según informaron los 
responsables del espacio, varios 
grupos españoles, que al fina
lizar su actuación interpretarán 
un villancico.

Los grupos componentes del 
singular belén serán Olé-Olé, 
Tam Tam Go, La Unión, La 
Guardia, Sweet, Hombres G, 
Paco Ortega e Isabel Montero, 
El Norte, Danza Invisible, Cóm
plices, Ketama, La Frontera, 
Ciudad Jardín, Presuntos Impli
cados y Tennese.

■ Programación
; PRIMERA CADENA

(«,00.- PERO... ¿ESTO QUE 
S?(Rep.)
09,00.- LOS VIDEOS DE 
BIERA (Rep.)
0930.- SOPA DE GANzOS 

i 10,00.- NO TE LO PIERDAS 
12,00.- 3, 2, L.. CONTACTO 
1230.- ENCUENTRO JUVE-

1 JL CON BANESTO
1330 .- BIOMAN
IMS.- ROCKOPOP
13,00.- TELEDIARIO 1
1335 .- LAS MIL Y UNA 
SERICAS
1(>,00.- SESION DE TARDE 
'Chisum” (1970 - 106) 
Erección: Andrew W. McLa- 

en

1 intérpretes: John Wayne, 
® Agar, Alan Baxter 
^tre las nuevas fortunas que 
^n en Texas al término de 
'^erra civil americana, figura 
'‘'«John Chisum, n hombre 

n, emprendedor aventurero, 
* partiendo de la nada ha 
''’^guido levantar emperio 
‘"adero.

CLUB DISNEY 
W TEVEO DENOCHE

apido ataca entre som- 
ías

- TELEDIARIO 2 
jJW- INFORME SEMA-

SABADO CINE
1 'ete novias para siete her-

xM
^í

^

»

“Sábado deporte”.

manos” (1954 - 97)
Dirección: Stanley Donen
Intérpretes: Howard Keel, 

Jane Powell, Russ Tamblyn
Siguiendo el ejemplo de su 

hermano mayor, que acaba de 
casarse, seis hermanos leñado
res deciden que ha llegado el 
momento de imitarle, pero 
como viven aislados entre las 
montañas no conocen a ninguna 
chica.

- TELEDIARIO
00,10 - “Infierno de cobardes” 

(1972 - 100)
Dirección: Clint Eastwood
Intérpretes: Clint Eastwood,

Vema Bloom, Mariana Hill
Los habitantes de un pueble- 

cito viven atemorizados, espe
rando que de un momento a 
otro se presente allí una banda 
de forajidos en busca de ven
ganza. Un solitario pistolero, de 
paso en el pueblo, mata a los 
únicos tres hombres capaces de 
hacer frente a la amenaza.

01,55.- DEPORTE NOCHE
- FUTBOL INGLES. Partido 

y resúmenes
- BALONCESTO ITALIA

NO. CCSA Aresse - Aurora 
Desio

- RUGBY. España - Escocia
- ESQUI. Copa del Mundo. 

Desde Kranjskagora y Morzine

SEGI^NDA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUSTE 
07,59.- APERTURA
08,00.- LOTERIA DE NAVI

DAD
En directo desde el Palacio 

de Loterías
12,55.- CONCIERTO DE LA 

ORQUESTA SINFONICA DE 
LA NDR DE HAMBURGO

14,25.- NOTICIAS
14,30.- ULTIMAS PREGUN

TAS
15,00.- NBA
1630.- SABADO DEPORTE 
- RUGBY. España - Escocia
17,30 - BALONMANO. Copa 

Asobal

18,00 - NOTICIAS
- ESQUI. Copa del Mundo 

damas. Desde Morzine
19,00.- SECUENCIAS 
19,50.- NOTICIAS 
20,00.- CINE CLUB. CICLO 

BETTE DAVIS
“Pesadilla diabólica” (1976 

97)
Dirección: Dan Curtis
Intérpretes: Bette Davis, 

Karen Black, Oliver Reed
Mariam y Benjamin buscan 

casa para pasar el verano con 
el resto de la familia: su hijo 
David y la anciana tía Elisabeth.

?1

L - '^ >. . . . . sg--.a^£..-:a
“La hija de Ryan”.

Encuentran una lujosa mansión 
a precio sorprendentemente 
bajo. La causa parece ser la 
obligación que contraen de cui
dar durante su estancia a la 
madre de los propietarios.

21,45.- TVE-2 NOTICIAS 
22,00.- ESTRELLAS DE LA 

OPERA 
0035.- MUSICA NA.
00,00.- ESPECIAL MUSI

CAL
Concierto de Billy Idol, en 

directo
02,00.- DESPEDIDA Y 

CIERRE

Canal Ciudad Real

11,00: Dibujos animados. 
12,00: Largometraje.
13,30: Telesemana. (Repeti

ción).
14,00: Cine para todos. “De

fensa implacable”
16,00: Cine de sobremesa. 

“Un espía en Hollywood”
17,45: Dibujos animados.
20,00: Fútbol. (Sin confir

mar).
22,00: Cine de noche. “The 

Mind Snatchers”
23,45: Ultima sesión. “Expe

rimento mortal”
01,30: Película clasificada 

“X”
03,00: Conexión con progra

mación vía satélite las 24 horas 
del día ininterrumpidamente.



PLAZA ¿d PILAR

Los empresarios 
se manifiestan 
en contra de que 
el 7 de enero sea 
festivo

En una reunión celebrada 
ayer, la junta directiva de la 
Confederación Provincial de 
Empresarios mostró el “males- 
tar”que ha causado en los 
comerciantes de la provincia la 
decisión del Gobierno Regional 
de declarar día festivo el lunes 
siete de enero, en vista de que 
el tradicional día 6 coincide con 
domingo. Los directivos de la 
Confederación consideran que 
ello va a perjudicar a los comer
ciantes, teniendo en cuantea 
que ese día es el primero de 
las rebajas de enero, “y por tan
to, día fuerte para el comercio 
de nuestra provincia” La Con
federación ha informado tam
bién que enviará una circular 
a sus asociados de este sector 
recordándoles que la normativa 
legal permite abrir los estable
cimientos durante dicha jorna
da.

La junta acordó, por otra par
te, mostrar al Ayuntamiento de 
Ciudad Real “nuestro deseo de 
colaboración en la decoración 
navideña y fiestas de carnaval”

Concierto de 
Autopista 312 y 
Clínicamente 
Muertos el 27 de 
diciembre

LT

El próximo jueves 27 de 
diciembce se celebrará un con
cierto de los grupos musicales. 
Autopista 312 y Clínicamente 
Muertos. La actuación está orga
nizada por Nuevas Generaciones 
del Partido Popular y tendrá 
lugar a las 9 de la noche en 
la discoteca Vértigo de nuestra 
capital.

La venta anticipada de las 
entradas se desarrollará en la 
sede del PP, calle Alfonso El 
Sabio, 2-2° . El precio es de 
200 pesetas, al alcance de todos 
los bolsillos.

Nuevas Generaciones del PP 
manifiesta que en nuestra capital 
no se ayuda a los grupos de 
música joven como en realidad 
se merecen. Declaran que los 
grupos de Ciudad Real necesitan 
locales de ensayo, subvenciones 
para equipos de sonido etc.

¡
Siempre en buena compañía. La Diputación ofreció ayer a sus trabajadores y a los 
periodistas el tradicional vino navideño. Allí estaban pesentes algunos diputados y el vice-

s presidente Juliá. Aunque también faltaron otros, como el presidente provincial, Francisco
1 Ureña. El que desde luego no se lo perdió fue el portavoz popular en el Palacio Provincial, 

Domingo Triguero, quien siempre bien acompañado, disfrutó de la breve velada haciendo
j gala de su habitual simpatía dirigida especialmente hacia las féminas. paul white

i_______________________________________________________________________J

- La astilla

Suerte
• El frío, un frío sibe

riano que poco bueno puede 
traer, debió forzar, ayer, a 
los que deberían ser habi
tuales, a faltar a la solemne 
ceremonia castrense de jura 
de bandera en la Base de 
Helicópteros de Almagro. 
No quedaría mal que en 
estas fechas, con la Navidad 
encima y con tres buques en 
zona de pre-guerra, nuestros 
políticos se rozasen con las 
tropas.

* * *
• Ayer apareció la edi

ción facsímil de la Baraja 
pintada a mano y datada en 
1729 que fue encontrada en 
la restauración del Corral de 
Comedias. Ha sido editada 
por el Ayuntamiento de la 
ciudad calatrava y la empre
sa Entrecanales y Tavora. 
Todos los que la han visto 
han comentado.su belleza e 
interés. ¿La puede adquirir 
cualquier ciudadano?. No 
sería ninguna tontería.

* * *
• Hay quien está prepa

rando ya los Reyes o los Ino
centes. Se ha filtrado que el 
Ayuntamiento capitalino.

sobrado de circulante, ha 
contratado tres elefantes, a 
casi kilo y pico por trompa, 
para la Cabalgata de Reyes. 
Se ha dicho, incluso, que los 
reyes serían José María 
Barreda, Lorenzo Selas y 
Francisco Ureña. Intentare
mos confirmarlo, pero no 
sería, tampoco, mala idea.

Un joven atracó 
una sucursal de 
la Caja de 
Ronda en 
Ciudad Real

Un joven sustrajo, unas,n¿ 
nientas mil pesetas en un átZ 
que perpetró en la sucursal^ 
la Caja de Ahorros de Ro^ 
tiene en la calle de Calateó 
n° 45 en Ciudad Real,

El robo se produjo enb 
mañana de ayer, cuando 
hombre joven penetró en eiig^ 
rior de la entidad y tras cubriré 
el rostro con una gasa tomón# 
la fuerza a la única cliente» 
se encontraba en ese momi 
en la sucursal bancaria y la a®, 
nazó con unas tijeras. Losti# 
empleados que se encontrai^ 
en la Caja de Ahorros, al m 
como el asaltante ponía las i^. 
ras en el cuello de la señon. 
le entregaron el dinero. Unai# 
que se hizo con el botín se 4 
a la fuga. Al parecer, según fe 
tigos presenciales, el atracad 
era moreno y de mediana efe 
tura.

CARPINTERO

Muchos españoles sueñan 
que hoy acabarán sus apuros 
económicos. La lotería de 
Navidad reverdece cada año 
la esperanza humana en un 
golpe de fortuna. Echar unos 
duros al sorteo del “gor- 
do”navideño es una inofen
siva costumbre. Jugar a la 
Bono-loto, a las quinielas, al 
“Cuponazo” a la Primitiva y 
a la Lotería Nacional expresa 
inequívocos síntomas de una 
patología social. Quizá los 
españoles se sientan tan pre
sionados diariamente, tan víc
timas de “catastrazos” que 
quieran salir de un sólo 
empujón de una situación de 
agobio constante. En esta 
tesitura caen las sociedades

cuando no se recibe el justo 
trato al propio mérito y capa
cidad; cuando en la bolsa de 
los valores sociales la máxima 
cotización la alcanza no 
quien vale, sino quien tiene.

Creer que nuestro futuro 
se juega a una carta, jjor la 
que se apuesta con enfermiza 
frecuencia, es una consecuen
cia de confiar más en la suer
te que en el esfuerzo cons
tante. Lo que sucede es que 
muchos son los que juegan 
y pocos los afortunados. Se 
confirma que la diosa For
tuna es una divinidad mito
lógica que preside los sucesos 
de la vida y distribuye, a cie
gas, los bienes y los males. 
En todo caso, ¡suerte!.
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